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МОНИТОРИНГ СМИ 
 

Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
- всего 414 
- без перепечаток 265 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
КХЛ как организация 

 
КХЛ назвала лучших хоккеистов 10-й игровой недели сезона-2023/2024 
(Чемпионат.com) 
Комиссия по определению лучших хоккеистов КХЛ назвала лучших игроков 10-й 
недели сезона-2023/2024. 

перейти к статье 

Антипов: нельзя говорить, что Матч звезд КХЛ важнее Кубка Первого 
канала (Чемпионат.com) 
Экс-игрок сборной России, пятикратный чемпион страны Владимир Антипов 
высказал свое мнение о сравнении Матча звезд КХЛ и Кубка Первого канала. 

перейти к статье 

"Потрясающе сравняться с истинной легендой". Буше высказался о 
повторении достижения Ягра (Чемпионат.com) 
Нападающий "Авангарда" Рид Буше после победы над "Куньлунь Ред Стар" (6:4) 
прокомментировал тот факт, что он сравнялся с Яромиром Ягром по голам за 
омский клуб в регулярке и плей-офф.  

перейти к статье 

Форвард "Сочи" поддержал идею второго белорусского клуба в КХЛ 
(Belarushockey (belarushockey.com)) 
Белорусский нападающий "Сочи" Никита Феоктистов поделился мнением о 
потенциальном создании второго клуба от Беларуси в КХЛ. 

перейти к статье 

"СКА Арена" почти готова. Три главных вопроса перед ее открытием. 
(Спорт день за днем (sportsdaily.ru)) 
Что самое приятное в любом празднике?   

перейти к статье 

Два матча "Лады" - в топ-5 по аудитории на "Кинопоиске" на прошлой 
неделе. Первое место - игра ЦСКА и "Авангарда" (Sports.ru) 
"Кинопоиск" назвал самые просматриваемые матчи в КХЛ.  

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

"Динамо" Минск - в первой пятерке Запада, "Авангард" - третий на 
Востоке, беспроигрышная серия "Лады" (Live Sport (livesport.ru)) 
КХЛ 2023/24: обзор десятой игровой недели 

перейти к статье 



 

 

У "Салавата" беда с центрами. Травмы помешали обыграть "Локомотив" и 
создают большие проблемы в будущем (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru)) 
Пименов оказался одним из ключевых игроков уфимской команды.  

перейти к статье 

"Я и не переживал сильно". Форвард "Куньлуня" - о прерванной 33-
матчевой безголевой серии (Чемпионат.com) 
Автор дубля в ворота "Авангарда" нападающий "Куньлуня" Тайлер Вон после 
игры с "ястребами" (4:6) рассказал о своей 33-матчевой безголевой серии. 

перейти к статье 

Александр Кожевников: "Рябыкину не простили и тысячной доли того, что 
позволяется Тамбиеву" (Russia-hockey.ru) 
Об итогах недели - по традиции, ярко и спорно, для Russia-Hockey.ru - 
двукратный олимпийский чемпион, самый жесткий хоккейный эксперт России  

перейти к статье 

"Если смогут попасть в плей-офф - будет чудо чудное". О перспективах 
"Барыса", преемнике Михайлиса и работе Мамбеталиева (Sports.kz) 
Завершилась очередная домашняя серия игр " Барыса " в Континентальной 
хоккейной лиге.  

перейти к статье 

"Эйфории нет. Ставили задачу создать боеспособный коллектив" - 
Браташ о лидерстве "Лады" в Восточной конференции КХЛ (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Главный тренер "Лады" Олег Браташ в эфире "Матч ТВ" заявил, что внутри 
команды нет эйфории по поводу успешного выступления на старте нынешнего 
сезона регулярного Фонбет чемпионата КХЛ. 

перейти к статье 

Чеботарев: хоккей в Тольятти поднялся на уровень, когда "Лада" 
становилась чемпионом (Чемпионат.com) 
Генеральный директор "Лады" Александр Чеботарев подвел промежуточные 
итоги возвращения тольяттинского клуба в КХЛ. 

перейти к статье 

Гендиректор "Лады" сказал, какой матч после возвращения в КХЛ 
запомнился ему больше всего (Чемпионат.com) 
Генеральный директор "Лады" Александр Чеботарев рассказал, какой матч 
после возвращения в КХЛ запомнился ему больше всего. 

перейти к статье 

Валиуллин о двух поражениях "Ак Барса" подряд: "У нас были 
самолетные ноги. 7-8 игр через день. Накопилась усталость" (Sports.ru) 
Марат Валиуллин объяснил два поражения подряд "Ак Барса".  

перейти к статье 

Галиев, Свечников и другие игроки "Ак Барса", которые проваливают 
сезон (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Им нужно сделать выводы. 

перейти к статье 



 

 

Болельщиков в новосибирской "Сибирь-Арене" стало больше: все ждут 
метро (ФедералПресс (fedpress.ru)) 
Количество зрителей на домашних матчах хоккейного клуба "Сибирь" в сезон 
2023-2024 года увеличилось.  

перейти к статье 

Бывший директор "Трактора" Баландин назвал открытие сезона в КХЛ 

(Чемпионат.com) 
Бывший директор "Трактора" Андрей Баландин отметил команды, которые 
проявили себя в этом сезоне КХЛ, и прокомментировал успешную игру 
"Спартака", который занимает второе место в общей таблице лиги. 

перейти к статье 

Рейтинг тренеров КХЛ: Кравец рвется к лидерству, Федоров никогда не был 
так низко (Чемпионат.com) 
Редакция "Чемпионата" составила рейтинг тренеров КХЛ сезона-2023/2024 на 
текущий момент.  

перейти к статье 

Нападающий ЦСКА Каменев оценил перспективы команды в текущем 
сезоне КХЛ (Чемпионат.com) 
Нападающий ЦСКА Владислав Каменев прокомментировал победу московской 
команды в матче с "Нефтехимиком". 

перейти к статье 

Главный тренер ЦСКА Федоров: "У нас в команде не все хорошо, мы 
делаем простые вещи сложными" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Главный тренер ЦСКА Сергей Федоров заявил, что остался недоволен 
некоторыми действиями команды в матче КХЛ с "Нефтехимиком". 

перейти к статье 

"Неадекватные моменты, никогда такого не видел". Федоров оценил игру 
ЦСКА с "Нефтехимиком" (Чемпионат.com) 
Главный тренер ЦСКА Сергей Федоров рассказал, что был недоволен 
некоторыми моментами в игре армейцев в победном матче с "Нефтехимиком" 
(2:1). 

перейти к статье 

КХЛ: судейство 
 

"Мне кажется, хулиганство". В передаче "Судейская" разобрали спорный 
момент матча "Динамо-Минск" - "Авангард" (Belarushockey 
(belarushockey.com)) 
В программе "Судейская" от КХЛ главный арбитр лиги Алексей Анисимов, 
эксперт Леонид Вайсфельд и ведущий КХЛ-ТВ Владимир Гучек разобрали 
эпизод матча "Динамо-Минск" - "Авангард", где пять минут штрафа за удар ногой 
в третьем периоде получил форвард гостей Игорь Гераськин. 

перейти к статье 

СДК 
 

Защитник "Северстали" Барберио дисквалифицирован на два матча за 
колющий удар клюшкой (Чемпионат.com) 



 

 

Спортивно-дисциплинарный комитет Континентальной хоккейной лиги 
рассмотрел эпизод матча "Барыс" - "Северсталь" (4:1) и принял решение 
дисквалифицировать защитника гостей Марка Барберио на два матча за 
колющий удар клюшкой. 

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 

В "Авангард" перешел действующий обладатель Кубка Харламова (РИА 
ОмскИнформ (omskinform.ru)) 
В "Авангард" перешел действующий обладатель Кубка Харламова  

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Лучшие игроки десятой недели сезона 2023/2024 (Молодежная хоккейная 
лига (mhl.khl.ru)) 
Mhl.khl.ru представляет лучших игроков десятой недели OLIMPBET регулярного 
чемпионата МХЛ в сезоне 2023/2024.  

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Телеведущие Наталья Кларк и Александра Лыскова станут тренерами на 
Матче Звезд ЖХЛ (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
Ведущие "Матч ТВ" 2 декабря в рамках Фонбет Недели Звезд Хоккея 2023 
попробуют себя в новой роли и станут тренерами команд Востока и Запада на 
Матче Звезд Женской хоккейной лиги.  

перейти к статье 

КХЛ: партнеры 
 

В КХЛ стартует предновогодний благотворительный проект "Доброфура" 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
FONBET в рамках своей благотворительной программы "ДоброFON" совместно 
с Континентальной хоккейной лигой запускает всероссийский предновогодний 
проект - "Доброфура", который пройдет с 13 ноября по 22 декабря.  

перейти к статье 

Федерация хоккея России 
 

ФХР представила расписание Кубка Первого канала (Чемпионат.com) 
Федерация хоккея России представила расписание Кубка Первого канала, 
который пройдет в Санкт-Петербурге на стадионе "Ледовый дворец" с 14 по 17 
декабря 2023 года. 

перейти к статье 

Третьяк собирал деньги с клубов и хотел запретить иностранных вратарей. 
Он считает, что так появился Бобровский (Sport24.ru) 
Его планы сорвала КХЛ. 

перейти к статье 



 

 

Молодежная сборная России по хоккею 
 

Карантин для сборной противопоказан. Объявлен состав на Кубок 
Первого канала (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
За Россию 25 сыграют лучшие молодые игроки КХЛ 

перейти к статье 

"Из СКА 15 человек - ничего удивительного". Щитов - о составе сборной 
"Россия 25" на КПК (Чемпионат.com) 
Известный в прошлом защитник ряда клубов КХЛ Никита Щитов высказался о 
составе "России 25" на Кубок Первого канала. 

перейти к статье 

В расширенный состав "России 25" на Кубок Первого канала вошли 15 
хоккеистов СКА (Чемпионат.com) 
В расширенный состав сборной "Россия 25" на Кубок Первого канала, который 
пройдет в Санкт-Петербурге с 14 по 17 декабря вошли 15 хоккеистов СКА: два 
вратаря, четыре защитника и девять нападающих. 

перейти к статье 

Голдобин и Порядин вошли в состав команды "Россия 25" на Кубок 
Первого канала (ТАСС) 
Всего в расширенный состав вошли 52 игрока 

перейти к статье 

Федор Канарейкин оценил идею матча сборной России с легионерами КХЛ 

(Чемпионат.com) 
Российский тренер Федор Канарейкин прокомментировал возможный матч 
сборной России с легионерами Континентальной хоккейной лиги. 

перейти к статье 

Канарейкин: надо выигрывать Кубок Первого канала, в прошлом году 
Россия получила оплеуху от Белоруссии (Meta Ratings (metaratings.ru)) 
Заслуженный тренер России по хоккею Федор Канарейкин оценил расширенный 
состав сборной "России 25" на Кубок Первого канала.  

перейти к статье 

Канарейкин рассказал, что думает о матче сборной России против 
легионеров КХЛ (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Российский тренер Федор Канарейкин рассказал, что думает о возможном 
проведении товарищеского матча между сборной России и легионерами КХЛ. 

перейти к статье 

Ротенберг прокомментировал расширенный состав "России 25" на Кубок 
Первого канала (Чемпионат.com) 
Главный тренер СКА и сборной "Россия 25" Роман Ротенберг прокомментировал 
расширенный состав национальной команды на Кубок Первого канала. 

перейти к статье 

Состав сборной России по хоккею на Кубок Первого канала - 2023: кто 
вошел, из каких клубов, что за сборная (Чемпионат.com) 
В Санкт-Петербурге увидим главных действующих лиц КХЛ, голодных до 
международных игр. 



 

 

перейти к статье 

Якушев: молодежь на КПК будет по-настоящему биться за результат 
(Чемпионат.com) 
Легендарный в прошлом нападающий сборной Советского Союза, двукратный 
олимпийский чемпион Александр Якушев поделился своим мнением 
относительно предстоящего Кубка Первого канала. 

перейти к статье 

Дементьев дал оценку состава сборной "Россия 25" на Кубок Первого 
канала (Чемпионат.com) 
Хоккейный агент и эксперт Алексей Дементьев оценил состав сборной "Россия 
25" на Кубок Первого канала. 

перейти к статье 

Владимир Юрзинов: "Чем выше уровень КХЛ - тем сильнее конкуренция в 
сборной России 25" (Russia-hockey.ru) 
О расширенном списке сборной России 25 на Кубок Первого канала - патриарх 
тренерского цеха страны, трехкратный олимпийский чемпион, консультант 
главного тренера СКА, для Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Сушинский высказался о повторении Панариным рекорда "Рейнджерс" по 
результативной серии (Чемпионат.com) 
Чемпион мира, бывший нападающий "Авангарда" и СКА Максим Сушинский 
прокомментировал повторение нападающим "Нью-Йорк Рейнджерс" Артемием 
Панариным рекорда России и клуба по длительности результативной серии в 
НХЛ. 

перейти к статье 

"Находится в разряде элитных игроков НХЛ". Агент - о результативной игре 
Панарина (Чемпионат.com) 
Агент Александр Черных представляющий интересы российского нападающего 
"Нью-Йорк Рейнджерс" Артемия Панарина в КХЛ, прокомментировал успешную 
игру форварда в текущем сезоне НХЛ. 

перейти к статье 

Панарин - лучший русский хоккеист недели в НХЛ! С таким темпом он идет 
на 140 очков (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Так круто Артемий в регулярке не играл, возможно, никогда. 

перейти к статье 

Канадский колхоз! В НХЛ тренером "Эдмонтона" поставили старого 
знакомого Макдэвида (Sport24.ru) 
Кноблаух тренировал Коннора в юниорской команде.  

перейти к статье 

Интервью с Алексеем Красиковым об игре в Европе, выступлениях за 
"Сибирь" и "Спартак", прозвищах от болельщиков (Чемпионат.com) 



 

 

Бывший вратарь "Сибири" и "Спартака" рассказывает про игру в Словакии, 
сложные моменты в Новосибирске и критикует обычную статистику. 

перейти к статье 

Экс-клуб КХЛ "Йокерит" не будет стремиться к выходу в высшую лигу 
Финляндии (Р-Спорт) 
Бывший клуб КХЛ "Йокерит" не будет стремиться к выходу в высшую лигу 
Финляндии 

перейти к статье 

"Йокерит" стал элементом негатива в Финляндии. Никто не вспоминает о 
плюсах игры "Шутов" в КХЛ (Allhockey (allhockey.ru)) 
Команда не может финансово потянуть выступления в высшем чемпионате 
страны. 

перейти к статье 

Агент назвал главные качества, помогающие Дмитрию Воронкову 
раскрыться в НХЛ (Чемпионат.com) 
Агент Александр Черных представляющий интересы нападающего "Коламбус 
Блю Джекетс" Дмитрия Воронкова в КХЛ, оценил выступление форварда в 
текущей регулярке НХЛ. 

перейти к статье 

"Что скажут депутаты? Посмеют ли?!" На чествование Овечкиным 
американских военных отреагировала экс-телеведущая КХЛ (Sport24.ru) 
Первая в истории женщина-комментатор КХЛ Дарья Миронова, которая ранее 
работала на телеканале "Матч ТВ", а в настоящее время живет в США, 
отреагировала на то, что российский нападающий "Вашингтон Кэпиталз" 
Александр Овечкин на днях принял участие в предматчевой процедуре 
символического вбрасывания, посвященной чествованию военных США.  

перейти к статье 

Байден принял в Белом доме клуб НХЛ "Вегас" с россиянином 
Барбашевым в составе (ТАСС) 
Команда из Лас-Вегаса в прошлом сезоне стала обладателем Кубка Стэнли 

перейти к статье  

Разное 
 

Вдова Салея Бетанн: "Виню КХЛ в том, что они посадили своих игроков в 
тот дерьмовый самолет" (Tribuna (by.tribuna.com)) 
Вдова Руслана Салея Бетанн рассказала в интервью "Зеркалу" об 
обстоятельствах перехода мужа в КХЛ и о том, что чувствует по поводу его 
гибели. 

перейти к статье 

16-летний воспитанник СКА ХКД совершил самоубийство (Спорт-экспресс 
(sport-express.ru)) 
Воспитанник спортшколы им. Дроздецкого (СКА ХКД) совершил суицид, 
сообщает Telegram-канал "Mash на Мойке". 

перейти к статье 



 

 

"Сибирь" подписала контракт на один день с восьмилетним мальчиком, 
который борется с раком (Чемпионат.com) 
Хоккейный клуб "Сибирь" подписал контракт на один день - 14 ноября - со своим 
восьмилетним болельщиком Игорем Захаренко который столкнулся с 
ретинобластомой [злокачественная опухоль сетчатки глаза у детей] и сейчас 
находится под динамическим наблюдением московских специалистов.  

перейти к статье 

Хоккеисты "Сибири" раздали продукты случайным прохожим (Аргументы 
и Факты (nsk.aif.ru)) 
Защитники хоккейного клуба "Сибирь" раздали продукты случайным прохожим.  

перейти к статье 

Илья Авербух и Александр Гуськов провели мастер-классы для юных 
фигуристов и хоккеистов Нижнекамска (Реальное время 
(realnoevremya.ru)) 
В Нижнекамске при поддержке СИБУРа в рамках программы социальных 
инвестиций "Формула хороших дел" прошел Фестиваль зимних видов спорта 
Winter Fest.  

перейти к статье 

В Жуковском прошел хоккейный матч памяти Валерьяна Покровского 
(РИАМО (riamo.ru)) 
В Жуковском на крытом катке "Метеор" прошел хоккейный матч памяти 
Валерьяна Покровского, передает пресс-служба администрации муниципалита.  

перейти к статье 

Летим в космос, бьем роботов и отбираем лед у "Ак Барса": что нужно 
знать об "Играх будущего" за 100 дней (Бизнес Online (business-gazeta.ru)) 
Церемонию открытия поставит режиссер Сочи-2014, а призовой фонд составит 
$10 миллионов  

перейти к статье 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

КХЛ назвала лучших хоккеистов 10-й игровой недели сезона-2023/2024 
(Чемпионат.com, Москва, 13 ноября 2023) 
Автор: Некрасов Антон 
Комиссия по определению лучших хоккеистов КХЛ назвала лучших игроков 10-й 
недели сезона-2023/2024. 
Лучшим вратарем в третий раз в карьере признан Илья Коновалов ("Динамо" 
Москва), одержавший две победы в двух матчах недели. По воротам Коновалова 
было нанесено 58 бросков, из которых он отразил 95,55%. Коэффициент 
надежности составил 1,00. Ранее Коновалов дважды признавался лучшим 
вратарем недели в составе "Локомотива". 
Лучшим защитником в четвертый раз в карьере признан Дамир Шарипзянов 
("Авангард"), набравший 4 (1+3) очка в трех матчах недели. Шарипзянов не 
завершил ни один из матчей с отрицательным показателем полезности при 
общем значении "+4". Среднее игровое время защитника составило 28 минут и 
38 секунд, на его счету также 10 заблокированных бросков. 
Лучшим нападающим впервые в карьере признан Рид Буше ("Авангард"), 
набравший 10 (7+3) очков в трех матчах недели. Буше не завершил ни один из 
матчей с отрицательным показателем полезности при общем значении "+8". В 
этих трех матчах Буше сделал дубль и один хет-трик. 
Лучшим новичком впервые в карьере признан Даниил Бут ("Локомотив"), 
набравший 5 (2+3) очков в четырех матчах недели. Бут не завершил ни один из 
матчей с отрицательным показателем полезности при общем значении "+3". В 
матче с "Салаватом Юлаевым" (3:1) он сделал дубль.  

https://www.championat.com/hockey/news-5317024-khl-nazvala-luchshih-
hokkeistov-10-j-igrovoj-nedeli-sezona-2023-2024.html 

Похожие сообщения (16): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 13 ноября 2023 

• Вести.ru, Москва, 13 ноября 2023 

• Ярославский регион (yarreg.ru), Ярославль, 13 ноября 2023 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 13 ноября 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 13 ноября 2023 

• Gorobzor.ru, Уфа, 13 ноября 2023 

• Р-Спорт, Москва, 13 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Антипов: нельзя говорить, что Матч звезд КХЛ важнее Кубка Первого 
канала (Чемпионат.com, Москва, 13 ноября 2023) 
Экс-игрок сборной России, пятикратный чемпион страны Владимир Антипов 
высказал свое мнение о сравнении Матча звезд КХЛ и Кубка Первого канала. 
"Я участвовал и ни по одному разу и в первом мероприятии, и во втором и могу 
сказать, что сравнивать и говорить о том, что Матч звезд КХЛ важнее и 
престижнее, никак нельзя. По крайней мере, я с этим мнением категорически не 
согласен. Матч звезд КХЛ - это в большей степени шоу, на которое приходят 
посмотреть болельщики, а сами хоккеисты пытаются придумать что-то 
неординарное, что в настоящем матче невозможно - то буллит вратарь начнет 
пробивать, то выход "один на один" с двумя клюшками, то еще что-то. 
Настроение у всех игривое. Это все делается для медийности. 
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А вот Кубок Первого канала - это серьезный турнир с участием сборных. Да, пусть 
сейчас к нам не приезжают Чехия, Финляндия и Швеция, но, поверьте, игры с 
Беларусью, Казахстаном и Китаем тоже привлекут внимание зрителей. Тем 
более что Кубок Первого канала пройдет в Санкт-Петербурге, где постоянно 
аншлаги. В сборной России много молодых ребят, которым есть что доказывать, 
и они приложат максимум усилий, чтобы показать высокий уровень и порадовать 
болельщиков", - сказал Антипов в интервью "Чемпионату".  

https://www.championat.com/hockey/news-5317592-antipov-nelzya-govorit-chto-
match-zvyozd-khl-vazhnee-kubka-pervogo-kanala.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 13 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

"Потрясающе сравняться с истинной легендой". Буше высказался о 
повторении достижения Ягра (Чемпионат.com, Москва, 13 ноября 2023) 
Нападающий "Авангарда" Рид Буше после победы над "Куньлунь Ред Стар" (6:4) 
прокомментировал тот факт, что он сравнялся с Яромиром Ягром по голам за 
омский клуб в регулярке и плей-офф. У обоих хоккеистов стало по 93 
заброшенные шайбы, при этом Буше провел за "ястребов" 178 матчей, Ягр - 224. 
"Хотелось ли уже наконец оформить хет-трик после множества дублей в КХЛ? 
Честно говоря, это не то, на чем я зацикливался или фокусировался. Просто 
здорово, что в твоем активе теперь есть хет-трик. Какие эмоции от повторения 
рекорда Ягра по голам за "Авангард"? Вообще, любое сопоставление с Ягром, 
когда ты достигаешь чего-то того же, чего достиг он - это потрясающе. Потому 
что это истинная легенда хоккея и действительно здорово, что ты можешь в чем-
то сравняться с ним", - сказал Буше в беседе с корреспондентом "Чемпионата" 
Львом Лукиным.  

https://www.championat.com/hockey/news-5316832-potryasayusche-sravnitsya-s-
istinnoj-legendoj-bushe-vyskazalsya-o-povtorenii-dostizheniya-yagra.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 13 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Форвард "Сочи" поддержал идею второго белорусского клуба в КХЛ 
(Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 13 ноября 2023) 
Белорусский нападающий "Сочи" Никита Феоктистов поделился мнением о 
потенциальном создании второго клуба от Беларуси в КХЛ. 
 - Следите ли вы за процессами, которые происходят в белорусском хоккее? Как 
считаете, он развивается? 
 - А вы посмотрите, сколько сейчас белорусов играет в КХЛ, в российской 
"Вышке", МХЛ. Это очень круто. Есть минское "Динамо", куда стремится попасть 
молодежь. В свое время с детства тоже мечтал играть в нем и играл. Это 
базовый клуб. Затем у наших хоккеистов есть возможность продолжить развитие 
в других командах лиги и доказать свою состоятельность. Это хорошо для 
сборной и нашего хоккея в целом. 
 - Не секрет, что сейчас есть разговоры о большем внедрении белорусских 
команд в российский турниры, и вновь возникли слухи о втором клубе в КХЛ. Как 
выдумаете, назрела ли такая необходимость? 
 - Не знаю, как в плане финансов, экономики, это пусть знающие люди говорят, 
но если брать спортивную составляющую, продвижение и развитие хоккея, то 
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поддерживаю эту идею. Школы воспитывают сейчас много талантливых ребят, и 
будет здорово, если у них появится еще один ориентир, кроме минского 
"Динамо", команда, к которую хочется попасть. У той же "Юности" есть вся 
инфраструктура для этого, бывал, знаю, отличный вместительный дворец. 
Главное, что есть игроки, которыми можно эту команду заполнить. В том же 
"Динамо" сейчас в резерве много хоккеистов, которые не так часто играют. Я вам 
даже так скажу, что и в чемпионате Беларуси у нас есть люди, которые спокойно 
бы адаптировались и играли бы на высшем уровне. Смотрю игры и вижу 
хоккеистов, которые готовы к этому шагу наверх, не только молодые. 
Тем более, что Betera-Экстралига развивается, федерация хоккея много 
внимания уделяет белорусскому чемпионату в плане медийности и повышения 
конкурентоспособности. В мое время такого плотного турнира не было, были 
аутсайдеры, а сейчас очень много отличных команд, все побеждают друг друга. 
И зрелищность, и популяризация, и конкуренция. Вообще бомба...  

https://belarushockey.com/khl/news/2023/11/13/forvard-sochi-podderzhal-ideju-
vtorogo-belorusskogo-kluba-v-khl/ 

Похожие сообщения (1): 

• Федерация хоккея Республики Беларусь (hockey.by), Минск, 13 ноября 
2023 

К заголовкам сообщений 

"СКА Арена" почти готова. Три главных вопроса перед ее открытием. 
(Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 13 ноября 2023) 
Что самое приятное в любом празднике? Его предвкушение. Поэтому я вас 
категорически поздравляю. Особенно питерцев. Осталось меньше месяца и они 
получат самый большой ледовый дворец в мире. 9-10 декабря на Матче Звезд 
КХЛ официально откроется "СКА Арена".  
"Спорт День за Днем" задает три главных вопроса по этому событию и сам же на 
них отвечает. 
1. Как попасть на открытие "СКА Арены"? 
Сначала маленькое историческое отступление. Открытие "Юбилейного" в силу 
возраста я не помню. Давно было - в 1967 году. Отсюда и название - юбилей 
событий ноября 1917 года. Оценку того, что там было, оставим историкам. С 
Ледовым дворцом проще. Его открыли за четыре дня до чемпионата мира-2000. 
Собственно ради этого турнира и строили. 25 апреля там впервые сыграли в 
хоккей со зрителями. Странно, но матч Россия - Канада не вызвал ажиотажа. В 
Ледовом дворце собралось 7500 человек.  
Уверен, что сейчас интерес будет выше. И к самому событию, и конечно же к 
новой арене. Попасть на Матч Звезд просто. Есть официальный сайт, где можно 
купить билеты на 9 или 10 декабря. Цены вполне демократичные: от 400 рублей 
за места за воротами до 3200 на центральные сектора. 
"СКА Арена" вмещает 21500 человек. Но свободных мест не так много. Особенно 
на нижнем ярусе. Так что поторопитесь! В одном заказе может быть не более 
четырех билетов. Вас ждут мини-турнир звезд в формате 3x3, различные 
увлекательные конкурсы и конечно же экскурсия по новой ледовой арене. 
"СКА Арена" официально введена в эксплуатацию  
2. Правда ли, что "СКА Арена" самая большая арена в мире? 
Сразу спойлер - да. Хотя не все еще в это верят. Даже журналисты. Моя коллега 
Дарья Тубольцева написала в своем телеграм-канале, что "петербуржцы очень 
хотят посмотреть на новый, кстати самый большой в Европе, хоккейный 
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стадион". Ее сразу поправили в комментариях, что "СКА Арена" - самая большая 
в мире.  
В Европе нет ледовых дворцов, которые вмещают больше 20 тыс. Рекордсмены 
- "Ланксесс-Арена" в Кельне (18500) и O2 Arena в Праге (17383). В НХЛ самая 
большая посадка в монреальском Bell Centre - 21288. Когда задумывали 
строительство "СКА Арены", ориентировались прежде всего на него.  
"У нас амбиции - на 22400 мест. Чтоб побольше было, чем у канадцев. Пока 
проект еще не готов, он в процессе, и мы в конце будем решать по вместимости. 
Если вдруг кто-то успеет построить еще больше - мы все равно увеличим и будем 
больше всех", - рассказывал Геннадий Тимченко летом 2018 года. 
Амбиции чуть уменьшили - арена в Петербурге получилась на 21500. Но это все 
равно больше, чем в Монреале. За пять лет никто больше арену не построил. И 
вряд ли соберется в ближайшее время. 
3. Когда СКА переедет на новую арену? 
Здесь пока нет однозначного ответа. Болельщикам СКА, конечно, хочется 
поскорее. И после посещения "СКА Арены" это желание должно только 
усилиться. Как бы не был хорош Ледовый дворец, ему уже 23 года. Пора 
армейцам обзавестись более современным и вместительным домом.  
"Конечно, у нас есть уверенность, что "СКА Арена" будет собирать аншлаги. В 
Петербурге огромный запрос на хоккей. Могу напомнить про матчи сборной 
России и СКА на "Газпром Арене" в 2018 и 2019 годах, когда на игры стабильно 
приходили больше 60 тысяч человек. Это не просто самые посещаемые матчи 
за всю историю отечественного хоккея - они все входят в топ‑20 самых 
посещаемых хоккейных матчей в истории. Мы уже сейчас работаем над тем, 
чтобы собирать аншлаги не только в Ледовом, но и на новой арене", - недавно 
заявил в интервью "Матч ТВ" главный тренер СКА Роман Ротенберг. 
Когда СКА начнет собирать аншлаги в новом месте, он пока не говорит. 
Возможно, армейцы не хотят менять арену посреди сезона. Тогда они спокойно 
доиграют сезон в Ледовом дворце, а летом переберутся на "СКА Арену".  
Хочется побыстрее? Тогда стоит помечтать уже о начале января. Впервые за 
последние годы СКА сыграет в Петербурге на новогодних каникулах: 3 января 
против "Витязя", 5-го с "Локомотивом" и 7-го с "Металлургом". Лучшего момента 
для дебюта на новой арене сложно представить! И с аншлагом не должно быть 
проблем. К 3 января люди обычно уже устают от новогодних застолий и жаждут 
развлечений. Хоккей - прекрасный выбор! Да еще и на самой большой арене в 
мире.  
Последними новоселье в КХЛ справляли "Авангард" и "Сибирь". В Омске новую 
арену официально открыли 22 сентября 2022 года, а в Новосибирске - 10 августа, 
почти 3 месяца назад. Скоро мы узнаем, когда их примеру последует СКА.  

https://www.sportsdaily.ru/articles/ska-arena-pochti-gotova-tri-glavnykh-voprosa-
pered-ee-otkrytiem 

К заголовкам сообщений 

Два матча "Лады" - в топ-5 по аудитории на "Кинопоиске" на прошлой 
неделе. Первое место - игра ЦСКА и "Авангарда" (Sports.ru, Москва, 13 
ноября 2023) 
"Кинопоиск" назвал самые просматриваемые матчи в КХЛ.  
Онлайн-кинотеатр предоставил данные о самых популярных играх по 
численности аудитории на прошлой неделе. 
1. ЦСКА - "Авангард" (4:6); 
2. "Лада" - "Ак Барс" (3:2); 
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3. ЦСКА - "Трактор" (0:4); 
4. "Лада" - "Спартак" (4:3 Б); 
5. "Металлург" - "Ак Барс" (3:0).  

https://www.sports.ru/hockey/1115636554-dva-matcha-lady-v-top-5-po-auditorii-na-
kinopoiske.html 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

"Динамо" Минск - в первой пятерке Запада, "Авангард" - третий на 
Востоке, беспроигрышная серия "Лады" (Live Sport (livesport.ru), Москва, 
13 ноября 2023) 
КХЛ 2023/24: обзор десятой игровой недели 
Десятая игровая неделя оказалась весьма успешной для минского "Динамо", 
которому удалось войти в первую пятерку на Западе, в то время как "Авангард" 
забрался в зону тройки лидеров на Востоке. Об этих и других значимых событиях 
вспоминаем в понедельничном обзоре.  
"Динамо" Минск успешнее более статусных конкурентов 
Эпизодические или даже серийные неудачи команд за пределами четверки 
Западной конференции не делают борьбу менее упорной. Сразу несколько 
прямых конкурентов бьются за право замкнуть первую пятерку, постоянно двигая 
друг друга в турнирной таблице.  
 На прошлой игровой неделе серьезный в этом плане рывок сделало минское 
"Динамо". Команда Дмитрия Квартальнова ступила на лед четырежды и 
добилась двух побед. Этого оказалось достаточно, чтобы подняться и 
закрепиться на пятой строчке в Западной конференции с 32 очками. Теперь на 2 
балла белорусы опережают сразу трех соперников - СКА, ЦСКА и "Северсталь".  
На старте десятой недели "Динамо" Минск дома удалось отвоевать один балл у 
набравшего фантастическую форму "Авангарда", уступив впоследствии в 
овертайме (3:4 Б), после чего команда дважды встретилась с "Сочи". И если 
первый матч закончился скромной победой (2:1), то во втором динамовцы дали 
волю своей атакующей мощи (6:2). Дубль и ассист в той встрече оформил 
американский форвард Сэм Анас.  
В воскресном матче "Динамо" Минск у себя дома не справилось с лидером 
конференции - "Динамо" Москва (1:2), но едва ли в этом можно упрекнуть 
аутсайдера на фоне нынешней команды Алексея Кудашова. Результаты 
белорусского клуба далеки от идеальных, но его прямые конкуренты оказались 
менее удачливы, что и позволило ему значительно продвинуться в таблице.  
"Авангард" приближается к лидерству? 
Говоря о другом турнирном скачке, необходимо заглянуть на Восток, где лидеры 
конференции в свое время потеряли достаточно очков, чтобы к их компании 
подтянулись другие клубы. Первее остальных это сделал "Авангард", который 
поднялся на третье место в Восточной конференции.  
С 31 октября команда Михаила Кравеца никому не проигрывает. Ее серия побед 
разрослась до шести матчей, а в минувшие семь дней "Авангард" провел три 
таких встречи. При этом ни в одной омичам не было легко, включая игру с 
минским "Динамо", в которой Рид Буше отметился дублем, однако судьба 
победителя решалась по буллитам (4:3 Б).  
 Не менее трудно команде Михаила Кравеца дались следующие два матча. В 
первом "Авангард" - на "ЦСКА Арене" - устроил безумный результативный хоккей 
с действующим чемпионом. Соперники упрямо не желали уступать, но разницу 
сделал все тот же Рид Буше, оформивший хет-трик (6:4).  
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"Авангард" в игре с "Куньлунем"  
Не побоялся дать отпор "Авангарду" и "Куньлунь" в матче в Омске, где, несмотря 
на общий форменный спад, ставил хозяев в положение отыгрывающихся. 
Однако снова в составе "Авангарда" нашлись звездные игроки, решившие исход 
- Буше (2+1), Райан Спунер (2+2) и Владимир Ткачев (1+2) - позволив омичам 
закончить неделю без единого промаха (6:4).  
Находясь на третьем месте, "Авангард" - в нынешнем виде - вправе думать о 
потенциальном лидерстве в конференции. Сейчас на его счету 39 очков после 
29 матчей. На один балл он отстает от второй "Магнитки", которая провела на 
игру больше, и на 2 очка от первой "Лады". В активе тольяттинцев 31 встреча.  
"Лада" - главный кошмар топ-соперников 
Несмотря на то что к "Ладе" подобралась целая толпа недовольных ее 
лидерством, она не теряет самообладание и холодную голову, продолжая 
спокойно заниматься своим делом. Так, после крупного поражения от 
"Северстали" в начале месяца (1:4) команда из Тольятти вновь никому не 
проигрывает.  
"Лада" не проигрывает в трех матчах подряд  
Текущая победная серия "Лады" дошла до трех матчей. Бесспорно, таким 
коротким отрезком вряд ли можно кого-то удивить, но в конкретном случае стоит 
взглянуть на статус соперников, с которыми разобралась команда Олега 
Браташа.  
 Неделей ранее "Лада" добилась тяжелейшей победы над ЦСКА на его 
территории благодаря дублю Сергея Шумакова (4:3), а в минувшую семидневку 
эта серия пополнилась победами над "Ак Барсом", по-прежнему остающимся 
прямым конкурентом (3:2), и над мощнейшим "Спартаком".  
На первом месте "Лада" находится с 41 очком после 31 матча, а разрыв между 
ближайшими соперниками составляет 1-3 балла. Учитывая высокую плотность в 
таблице Востока и новых претендентов на лидерство, становится очевидно, что 
главная борьба только входит в фазу активности.  
"Магнитка" снова в деле 
В разговоре о битве лидеров на Востоке нельзя пройти мимо "Металлурга" Мг, 
который долго оставался первым в конференции, затем провел крайне 
неудачную серию из пяти поражений, опустился ниже, но, кажется, готов вернуть 
то, что потерял ранее.  
 "Металлург" Мг образца последних недель вновь напоминает лучшую свою 
версию, в которой он возглавлял Восток. Во вторую половину месяца команда 
Андрея Разина входит без единого поражения. Его текущая серия побед дошла 
до четырех матчей. В каждой игре "Магнитка" разобралась с соперниками в 
основное время, трижды разгромив тех с разницей в 3 шайбы и более.  
"Металлург" Мг в матче с "Ак Барсом"  
На прошлой неделе магнитогорцы провели два домашних матча. В первом они 
принимали "Сибирь", в ворота которой забросили 6 шайб (6:3). Несмотря на три 
гола новосибирцев, встреча для "Металлурга" Мг складывалась довольно 
просто: по ходу игры они дважды вели с преимуществом в 4 шайбы.  
 Самый образцовый за последнее время матч "Магнитка" провела в субботу, 11 
ноября, когда всухую разгромила "Ак Барс" (3:0). Впервые с 17 октября 
магнитогорцы отыграли на ноль. "Сухарь" в этой встрече выдал Артем 
Загидулин, отразивший 24 броска. Для новичка "Металлурга" Мг это был второй 
шатаут в текущем сезоне.  
По итогам 30 матчей команда Андрея Разина занимает второе место в Восточной 
конференции с 40 очками, а от лидирующей "Лады" ее отделяет всего один балл 
с учетом того, что тольяттинцы провели на игру больше. Но и соперники ниже не 



 

 

отпускают "Магнитку". В частности, "Авангард" - с 29 матчами - отстает на одно 
очко, а "Ак Барс" - на два при равенстве встреч.  
ЦСКА заглох в очередной раз  
В отличие от всех упомянутых выше клубов, ЦСКА сегодня рассматривается в 
контексте разочарований, обусловленных последними результатами. На 
прошлой неделе "московские армейцы" потерпели два поражения и увеличили 
общую серию неудач до трех матчей. Безусловно, этот отрезок нельзя назвать 
критичным, но в ходе неуступчивой борьбы за место в первой пятерке такая 
серия рушит многие планы.  
ЦСКА в игре с "Авангардом" 
В рамках 3-матчевого цикла потерь команда Сергея Федорова встретилась с 
набравшими идеальную форму представителями Восточной конференции. 
Серия "армейцев" началась с поражения от "Лады" неделей ранее (3:4). После 
домашней игры с тольяттинским клубом ЦСКА на своем катке был разгромлен 
"Трактором", впервые в текущей регулярке не забросив ни одной шайбы (0:4).  
Еще один результативный, но неудачный матч состоялся 9 ноября против 
"Авангарда". В нем Максим Мамин оформил дубль, а сами хозяева отличились 
четырежды в сумме, пропустив при этом еще больше (4:6). И снова к вратарю 
ЦСКА Ивану Федотову возникли вопросы. За три периода голкипер столичного 
клуба отразил 17 бросков, а его процент спасений опустился до 73.91.  
 В таблице Запада ЦСКА уже в который раз откатился к седьмой позиции, отстав 
от места в топ-5 на два балла. По дополнительным показателям команда Сергея 
Федорова уступает шестую строчку СКА и опережает восьмую "Северсталь". Все 
упомянутые клубы провели по 28 матчей.  
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К заголовкам сообщений 

У "Салавата" беда с центрами. Травмы помешали обыграть "Локомотив" и 
создают большие проблемы в будущем (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru), Казань, 13 ноября 2023) 
Пименов оказался одним из ключевых игроков уфимской команды.  
"Салават Юлаев" дома проиграл "Локомотиву" (1:3) в матче регулярного 
чемпионата КХЛ. Так уфимцы завершили семиматчевую выездную серию - в ней 
было добыто только четыре победы. "Салават" и "Локомотив" - две лучшие 
обороны КХЛ прямо сейчас, поэтому и от встречи этих команд ждали тягучей 
вязкой игры. Получилось не совсем так. Уфимцы бодро начали первый период и 
с пользой упростили игру во втором, но затем резко посыпались из-за травмы 
одного из игроков. Она может пагубно сказаться на игре команды и в 
дальнейшем.  
Битва оборон  
Изначально эта игра воспринималась, как битва оборон. Все же, "Салават" до 
этого пропустил лишь 52 гола и шел как лучшая защитная команда лиги. Да и 
после поражения идет хорошим отрывом. У "Локомотива" же было 57 
пропущенных шайб. При этом, уфимцы превосходили по разнице забитых и 
пропущенных. 27, а теперь пусть даже и 25 - это лучший показатель в Восточной 
конференции и третий лучший в лиге после "Спартака" и "Динамо". То есть, 
"Салават" вроде как лучше одной из ведущих и системных команд Запада, но это 
еще предстояло доказать. И поэтому ожидался некий поединок по фехтованию, 
танец с саблями, забитый гол и уход в глухую оборону для одной из сторон. Но 
ожидания оправдались лишь отчасти.  
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Команды подошли к матчу в разном функциональном состоянии. У уфимцев 
было аж четыре дня без игр. Хороший отдых после 10 игр за 18 дней. "Локо" же 
как раз попал в водоворот и играл уже шестую игру через день. Впрочем, 
апеллировать к этому вряд ли верно. График уже второй сезон непростой для 
всех. Все сталкиваются с турбулентностями. Кровью и потом, играй или "умри". 
Но это понимают и сами тренеры, и редко ищут оправданий. "Против нас играла 
приличная команда, неслучайно находится на том месте, где есть. Соперник нас 
разбудил. Мы настраивались очень серьезно, понимали, против кого будем 
играть. Но характер был", - сказал Игорь Никитин. "Могли ли выходные сказаться 
негативно? Нет, не думаю. У нас было хорошее начало и движение до травмы 
Пименова. Ребята, которые не должны были играть, забрали большой объем", - 
сказал Виктор Козлов.  
И начало "Салавату" как раз удалось. По игре в первых периодах уфимцы в топ-
3 лиги - после как раз "Локомотива" и "Спартака". И в первом периоде они явно 
были превосходящей командой: в три раза больше играли в атаке при всего 
одном большинстве (06:01 на 02:49) и чаще бросали в створ (12 на 9). Явных 
моментов у "Салавата" было просто больше, как минимум три. Уфимцы итерации 
последнего месяца как раз любят вихрем сносить соперников в начале, а потом 
играть по ситуации. Сперва "Салават" пытался запирать гостей в их зоне и 
разыгрывать шайбу. Вскоре хозяева и сами перешли к игре на контратаках и 
очень быстро убегали. Но "Локомотив" классно подтаскивал вратарь Даниил 
Исаев.  
Во втором периоде "Салават" чуть упростил игру - так и получился гол Павла 
Коледова, который вроде бы изначально пытался набросить на пятачок. Но 
также быстро ярославцы ответили уже через минуту, реализовав вбрасывание. 
И уже во втором периоде уфимцы явно начали плыть: 6 на 16 по броскам и 04:10 
на 06:11 по времени в атаке. А в третьем окончательно развалилась и оборона 
"Салавата". Сперва оставили одного Дмитрия Симашева, спокойно забившего с 
рикошетом от Михаила Науменкова, не успевшего подставить туловище. А потом 
не успели на фланге за Даниилом Бутом, оформившем дубль. Получается, что 
именно битву оборон "Салават" как раз пока и проиграл.  
"Не думаю, что была битва оборон. Если бы не вратари, то счет был бы 
баскетбольный. Хоккей - непредсказуемая игра. Бывает вратарь здорово играет. 
Бывает при малом количестве шансов крупно выигрываешь. Мы видим, в какую 
систему играет "Салават". Но вопрос не в системе, а в выполнении ее. Это уже 
тренерский вопрос", - сказал Никитин. "После 1:3 мы не перестали играть, просто 
"Локомотив" начал хорошо обороняться, играть по счету. Они одним составом 
уже несколько лет неплохо играют. Возможно, были задержки в зоне атаки, 
давали сопернику подстроиться", - сказал Козлов.  
Кадровые проблемы "Салавата"  
Но что именно сломалось в игре "Салавата"? Причиной Козлов назвал травму 
Артема Пименова. Он полностью отыграл первый период, но получил 
повреждение самом начале второго. А Артем - один из главных и 
системообразующих игроков команды в этом сезоне. Он, может, и не так много 
забивает, и отдает, но в 27 матчах набрал 12 (5+7) очков, уже превзойдя свой 
личный рекорд результативности. В межсезонье, после ухода Александра 
Кадейкина, было понятно, что у уфимцев будет проблема с центрфорвардами, 
ведь именно на его место толком никого не подписали. Но место во втором звене 
неожиданно занял трудолюбивый Пименов, который долго пробирался через 
"Торос" и только к 27-и годам дорос до крепкого игрока основы. Трудолюбие 
Артема и его умение отрабатывать на любом участке льда были заметны и 
ранее, но раскрылись по-новому с этого сезона.  



 

 

"Был спад у нас в ритме игры. Травму получил один из центральных, пришлось 
перейти в три центральных, объем работы у них был большой и в связках 
нарушилась "химия". С эмоциями проблем не было, тем более дома", - сказал 
Козлов. Как также отметил главный тренер "Салавата", если Пименов сразу с 
арены уехал на МРТ, то ничего хорошего он не ждет. Другая беда - повреждение 
еще одного центрфорварда и тоже во втором периоде, Владислава Ефремова, 
которое он получил после грубой игре Алексея Береглазова колено в колено. 
Ефремов все же разбегался и продолжил игру, но дальнейшее состояние его 
здоровья пока неясно. 
В итоге, у "Салавата" обнаружились фундаментальные проблемы, решать 
которые предстоит с трудом. Из "Тороса", как отметил Козлов, вытягивать никого 
не будут. Поэтому придется использовать наработки, которые еще толком не 
были применены в игре. Один из вариантов - перемещение на роль 
центрфорварда Александра Шарова, второго лучшего бомбардира команды. В 
этой роли он играл в начале карьеры, но постепенно отошел от нее. Изначально 
его подписывали из "Сибири" за снайперские качества и 29 голов в сезоне, но в 
Уфе Александр проявляет себя пока больше, как ассистент. "Такой вариант не 
исключен", - добавил Козлов. В любом случае, болельщикам "Салавата" теперь 
должно стать тревожно. Игра команды в отдельно взятой игре сломалась по 
щелчку пальцев, а ее перестройка будет серьезной задачей.  
Что происходит с Пустозеровым?  
Все три гола у "Локомотива" забили 18-летние хоккеисты. Форвард с фамилией 
оружейного барона Даниил Бут и Дмитрий Симашев. А что у "Салавата" с 
молодежью? Лимитчики в состав уже давно не проходят. Матвей Бабенко и 
Ярослав Цулыгин осели в фарм-клубах, и пока вновь возвращать их в первую 
команду не планируют. "Это были ребята, которые в первом раунде 
задрафтованы? У них такая ситуация, у нас пока такая. Наша молодежь тянет, 
но они играют, кто в "Толпаре", кто в "Торосе". У нас хорошая обойма 
нападающих, которые ждали своего шанса и сейчас хорошо ими пользуются", - 
сказал Козлов.  
А вот другая, чуть более зрелая молодежь "Салавата", которая, на деле, 
молодежью уже постепенно не считается, играет нестабильно. В этом контексте 
особенно выделяется Алексей Пустозеров. 23-летний форвард сделал в матче 
ассист на Коледова, разыграв шайбу на синей линии. Но, при этом, для 
Пустозерова эта результативная передача стала первой в сезоне. Всего же у 
него лишь 2 (1+1) очка в 23 матчах при полезности -5. Нужно ли говорить, что от 
Алексея, который в прошлой регулярке набрал 15 (11+4) очка и еще добавил 2 
гола в плей-офф, и который один из немногих до последнего цеплялся за серию 
с "Адмиралом", ждали большего. И в руководстве уфимского клуба, и в 
тренерском штабе видели в Пустозерове игрока для топ-6, но пока он совсем не 
тянет. Были опасения, что у уфимской молодежи настанет синдром второго 
сезона, и больше всех от него страдает именно Алексей. Помимо ассиста, в игре 
с "Локо", уже в первом периоде он не реализовал три явных момента.  
"Ожидания всегда большие после хорошего сезона. У Алексея такая ситуация, 
что он борется с этим. Что касается сегодняшней игры, то он хорошо смотрелся. 
Если учесть, что моменты уже появляются, то надо поддержать парня в этом 
случае", - остался позитивен Козлов. 

https://sport.business-gazeta.ru/article/289268 

К заголовкам сообщений 

https://sport.business-gazeta.ru/article/289268


 

 

"Я и не переживал сильно". Форвард "Куньлуня" - о прерванной 33-
матчевой безголевой серии (Чемпионат.com, Москва, 13 ноября 2023) 
Автор дубля в ворота "Авангарда" нападающий "Куньлуня" Тайлер Вон после 
игры с "ястребами" (4:6) рассказал о своей 33-матчевой безголевой серии. 
"Особенно ничего не делал такого, чтобы наконец-то забить, да и не переживал 
сильно из-за отсутствия голов. Всегда больше думаю о голах команды в целом. 
У меня получалось отдавать передачи, таким образом набирал очки. 
Да, сейчас получше играем, добавили в каких-то моментах. Старт сезона, 
действительно, был трудным, в том числе из-за календаря, но я думаю, что во 
второй части чемпионата у нас получится больше вещей, чем в первой", - сказал 
Вон в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Львом Лукиным. 
В текущем регулярном сезоне Континентальной хоккейной лиги Тайлер Вон 
провел 34 встречи, в которых отметился двумя заброшенными шайбами и 14 
результативными передачами, набрав в общей сложности 16 очков.  

https://www.championat.com/hockey/news-5316840-ya-i-ne-perezhival-silno-forvard-
kunlunya-o-prervannoj-33-matchevoj-bezgolevoj-serii.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 13 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Александр Кожевников: "Рябыкину не простили и тысячной доли того, что 
позволяется Тамбиеву" (Russia-hockey.ru, Москва, 13 ноября 2023) 
Об итогах недели - по традиции, ярко и спорно, для Russia-Hockey.ru - 
двукратный олимпийский чемпион, самый жесткий хоккейный эксперт России  
ДАЖЕ БАЛАШИХА ОБОГНАЛА ВЛАДИВОСТОК  
- Александр Викторович, что удивило на хоккейной неделе?  
- Меня удивляет то, что в России у ваших коллег в любимчиках по-прежнему 
ходит главный тренер "Адмирала" Леонид Тамбиев. Все сказал о 
бесперспективности курса этого тренера еще в прошлом сезоне, когда вы 
рекламировали его антихоккей. Со мной многие спорили - и, считаю, оказались 
неправы.  
Мало того, что "Адмирал" завалил эту осень - последнее место в КХЛ, титул 
худшей домашней командой, чего именно на Дальнем Востоке никогда не было. 
Так Тамбиев еще произвел дворцовый переворот, о котором я месяц назад 
предупреждал. Защитился от провального результата, перевел стрелки на 
менеджера Аверкина, убрал его.  
Честно говоря, смешно. Ни одному российскому тренеру такого беспредела в 
КХЛ не позволят. Здесь самый свежий пример - Дмитрий Рябыкин, которого 
прошлой осенью менеджеры "Авангарда" приговорили на 12-матчевом выезде. 
Ему не позволили и тысячной доли того, что сегодня позволяют Тамбиеву во 
Владивостоке.  
Многие после такого сломались бы, но не Рябыкин - как он преобразил "Витязь" 
в последние недели! Балашиха как раз обогнала Владивосток и ушла с 
последнего места. А Тамбиев тем временем, несмотря на последнее место, 
купается в теплой ванне. И все молчат...  
НАИВНЫЙ АВЕРКИН ТАК И НЕ ПОНЯЛ, КАК ЕГО УБРАЛИ  
- Кто виноват в дальневосточной ситуации?  
- Вспоминаю, как прошлой весной на пресс-конференции руководитель 
"Адмирала" Ан нападал на меня. Думаю, сегодня у этого человека, который 
только знакомится с подноготной хоккея, совсем другое мнение. Наверное, он 

https://www.championat.com/hockey/news-5316840-ya-i-ne-perezhival-silno-forvard-kunlunya-o-prervannoj-33-matchevoj-bezgolevoj-serii.html
https://www.championat.com/hockey/news-5316840-ya-i-ne-perezhival-silno-forvard-kunlunya-o-prervannoj-33-matchevoj-bezgolevoj-serii.html
https://allhockey.ru/news/show/496324-Tajler_Von_vyskazalsya_o_prervannoj_33_matchevoj_bezgolevoj_serii


 

 

начинает догадываться, что у Тамбиева и его стиля - хоккейного и человеческого 
- нет перспективы.  
Но меня удивило интервью Аверкина. Молодой и наивный менеджер в нем всех 
хвалил. Видимо, так и не понял, как цинично его убрали. И взяли на его место 
старого знакомого Тамбиева по казахстанским делам. И смех, и грех!  
- "Адмирал" - единственный в списке аутсайдерских огорчений?  
- Переживаю за хоккейный клуб "Сочи". Он завалил домашнюю серию из восьми 
матчей, в которой был просто обязан брать очки. Посыпался и в Минске на 
спаренных матчах.  
- В чем причина?  
- Сейчас в "Сочи" заметны разве что те хоккеисты, которых в прошлом сезоне 
подраскрыл Сергей Светлов - Тянулин, Попов, Бердин, тот же Мичков. Ну, может, 
еще два-три человека, которых полтора года назад поставил под ружье Андрей 
Назаров.  
До сих пор переживаю из-за того, что нехоккейные люди ввели в заблуждение 
кураторов и убрали Светлова. Сергей - олимпийский чемпион, легенда нашего 
хоккея, он всегда молод и "горит". Если мы не будем ценить свои кадры и свою 
историю, то обречены жить под легионерами и играть в антихоккей нынешнего 
"Адмирала".  
А сейчас смотрю на тренерскую лавочку "Сочи" - и не вижу жизни. Ее признаки 
проявляет разве что Гольц, хотя и он по сравнению с началом сезона приуныл. 
Но у него есть имя, так дайте ему шанс!  
ДЛЯ МЕНЯ ЗАГАДКА, ПОЧЕМУ НА МАТЧ ЗВЕЗД НЕ ПОЗВАЛИ БРАТАША  
- Что южанам порекомендуете?  
- Команде нужны профессионалы. Мелочей в хоккее не бывает, из них и 
складываются победы. А я до сих пор вспоминаю, как в прошлый сезон клуб 
вошел под нелепым девизом про "андердога", который ментально приговорил 
команду.  
Читал в интернете, что чья-то разочарованная жена прокляла "Эдмонтон" - и 
команда повалилась. Так вот сочинский "андердог" - из той же оперы.  
Слышал, что в "Сочи" собраны тяжеловесы "пиара", например, бывший редактор 
моего любимого "СЭ". Неужели эти азы они не понимают? Неужели хотят 
развалить и "Сочи"? Сомневаюсь.  
- С кого в данной ситуации дадите рекомендацию взять позитивный пример?  
- Тут самый лучший образец - "Лада". Команду запустили с нуля - и сразу на 
первое место в Восточной конференции, на зависть всей КХЛ.  
Кстати, для меня загадка, почему на Матч звезд КХЛ не позвала тренера "Лады" 
Браташа. На мой взгляд, в нынешней ситуации это первоочередная кандидатура 
- и по таблице, и по значимости примера "Лады" для КХЛ. Еще не поздно эту 
ошибку исправить.  

http://russia-
hockey.ru/articles/nazarov/kozhevnikov_ryabykin_ne_pozvoliaetsa_tysiachnoi_doli_o
t_tambieva_/ 

Похожие сообщения (3): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 13 ноября 2023 

• Sports.ru, Москва, 13 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

"Если смогут попасть в плей-офф - будет чудо чудное". О перспективах 
"Барыса", преемнике Михайлиса и работе Мамбеталиева (Sports.kz, 
Караганда, 13 ноября 2023) 

http://russia-hockey.ru/articles/nazarov/kozhevnikov_ryabykin_ne_pozvoliaetsa_tysiachnoi_doli_ot_tambieva_/
http://russia-hockey.ru/articles/nazarov/kozhevnikov_ryabykin_ne_pozvoliaetsa_tysiachnoi_doli_ot_tambieva_/
http://russia-hockey.ru/articles/nazarov/kozhevnikov_ryabykin_ne_pozvoliaetsa_tysiachnoi_doli_ot_tambieva_/
https://allhockey.ru/news/show/496339-Kozhevnikov_Ryabykinu_ne_prostili_i_tysyachnoj_doli_togo_chto_pozvolyaetsya_Tambievu
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Завершилась очередная домашняя серия игр " Барыса " в Континентальной 
хоккейной лиге.  
По ее итогам - два поражения, от "Ак Барса" и "Куньлуня" и одна победа - над 
"Северсталью" со счетом 4:1. Теперь столичную команду ожидают выездные 
игры - против "Трактора", "Металлурга" и "Торпедо". 
Корреспондент республиканского интернет-портала Sports.kz связался с 
бывшим игроком сборной Казахстана, автором первой в истории шайбы команды 
в элитном дивизионе чемпионата мира Андреем Пчеляковым, чтобы узнать его 
мнение о прошедших матчах "Барыса", разобраться в причинах поражений и 
оценить шансы столичной команды на плей-офф. 
 - Андрей Владимирович, "Барыс" провел очередную домашнюю серию игр в 
регулярном чемпионате КХЛ. По итогам трех встреч - поражение от "Ак Барса" - 
0:3, проигрыш "Куньлуню" - 1:2 и победа над "Северсталью" со счетом 4:1. 
Поделитесь Вашими впечатлениями от этих матчей?  
 - С "Ак Барсом" была вторая подряд встреча. В предыдущей игре в Казани, 
казахстанская команда не смогла удержать преимущество в три шайбы и 
проиграла - 3:5. После той встречи, казанская команда сделала выводы, 
разобрала игру и в Астане уже был совершенно другой "Ак Барс". Шансов у 
"Барыса" выиграть не было. В игре против "Куньлуня", столичная команда не 
смогла реализовать ни одного большинства. Реализуй хоть одно - "Барыс" был 
бы победителем. А вот китайская команда смогла это сделать и сравнять счет. 
А во второй шайбе, я считаю, есть вина вратаря. Он должен был найти способ 
увидеть этот бросок. Очень обидное поражение. А с "Северсталью" сыграли 
очень здорово, дисциплинированно, выполнили указания тренера и все было 
так, как доктор прописал. 
 - Вчера, большой вклад в победу внес Батырлан Муратов, набравший 4 очка - 
дважды забив и отдав две голевые передачи партнерам. Как оцените его игру в 
нынешнем сезоне?  
 - Я слежу за этим парнем. Если он будет профессионально работать, выполнять 
все на сто процентов - Батырлан наберется опыта и заменит Никиту Михайлиса. 
Парнишка молодец. 
 - За последние дни "Барыс" объявил о подписании троих хоккеистов - канадца 
Энтони Камара, россиянина Даниила Апалькова и казахстанца Евгения 
Рымарева. Что можете сказать об этих трансферах?  
 - По канадцу и россиянину, я ничего сказать не могу. А вот то, что подписали 
Рымарева - это молодцы. Он опытный игрок, который непременно поможет 
"Барысу". 
 - На данный момент, столичная команда отстает от восьмого места на 5 очков, 
сыграв на две игры больше конкурентов. За счет чего, подопечные Галыма 
Мамбеталиева могут выйти в плей-офф? Или в этом сезоне, как и в прошлом, 
"Барыс" снова не попадет в восьмерку сильнейших "Востока"?  
 - Будет тяжело попасть в плей-офф. Если смогут это сделать - будет чудо 
чудное. Уже сейчас нужно строить команду на следующий сезон, подбирать под 
себя игроков.  
 - Как Вы думаете, почему у Галыма Мамбеталиева приставка "исполняющий 
обязанности"? Стоит ли ждать на роль главного тренера кого-то другого?  
 - Весной, на чемпионате мира, Галым Мамбеталиев показал, что разбирается в 
хоккее и умеет руководить командой. Думаю, что скоро эту приставку уберут. И 
надо это сделать скорее - чтобы люди работали увереннее и готовили команду 
под себя, подбирали игроков и тактику. Я не думаю, что будет новый тренер. 
Мамбеталиев продолжит руководить командой и ему тоже нужно набираться 
опыта игр в КХЛ. 



 

 

 - На очереди, выездные матчи - против "Трактора", "Металлурга" и "Торпедо". 
Что можете сказать о будущих соперниках "Барыса", и какие сильные стороны 
можете отметить?  
 - Выезд будет очень тяжелый - все соперники на подъеме. Тот же "Трактор", 
после смены тренера, который обладает классным подбором игроков. 
"Металлург" и "Торпедо" идут в числе лидеров, что говорит о многом. Если 
"Барыс" сыграет очень дисциплинированно в обороне, как с "Северсталью", не 
будет удаляться - то можно привести 5-6 очков с этой поездки.  
 - В каких компонентах игры, на Ваш взгляд, нужно прибавить "Барысу", чтобы 
исправить сложившуюся ситуацию?  
 - Команде нужно прибавлять при игре в большинстве. Но для этого, как ни крути, 
нужны мастера, нужен творческий подход. Видите, ушел Михайлис и есть 
проблемки. Если селекционная работа будет налажена, купят качественного 
нападающего и защитника, который умеет разыгрывать - то все будет хорошо.  
В России отметили сильную сторону "Барыса" на фоне неудачной игры в КХЛ  

https://www.sports.kz/news/esli-smogut-popast-vpley-off-budet-chudo-chudnoe-
operspektivah-baryisa-preemnike-mihaylisa-irabote-mambetalieva 

К заголовкам сообщений 

"Эйфории нет. Ставили задачу создать боеспособный коллектив" - 
Браташ о лидерстве "Лады" в Восточной конференции КХЛ (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 13 ноября 2023) 
Главный тренер "Лады" Олег Браташ в эфире "Матч ТВ" заявил, что внутри 
команды нет эйфории по поводу успешного выступления на старте нынешнего 
сезона регулярного Фонбет чемпионата КХЛ. 
После 31 проведенного матча тольяттинский клуб занимает первое место в 
Восточной конференции, набрав 41 очко. "Лада" выступает в КХЛ впервые с 2018 
года. 
 - Работаем так, как считаем нужным и полезным, стараемся все на 100% делать. 
Слава богу, что‑то получается.Состав у "Лады" не самый звездный? Я 
процитирую Виктора Тихонова, его слова в 20 лет я не воспринял серьезно: 
"Главное для спортсмена - мотивация". В работе я озабочен этим 
фактором.Соперники начали к нам относиться по‑другому? Безусловно. В 
предсезонке к нам снисходительно относились, хоть и отмечали, что команда 
неуступчивая. Сейчас уже серьезнее. Горжусь всеми победами, которые мы 
одержали. Много в них вложили труда и самоотдачи.Никакой эйфории у нас нет, 
наша задача была в создании боеспособного коллектива, который может 
бороться за победу в каждом матче с любым соперником. Мы рады, что 
частенько удается ее решать, - сказал Браташ в эфире программы "Громко!"  
Браташ занял пост главного тренера "Лады" перед возвращением клуба в КХЛ - 
в апреле 2023 года. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1979014_Ejforii_net_Stavili_zadachu_soz
dat_bojesposobnyj_kollektiv__Bratash_o_liderstve_Lady_v_Vostochnoj_konferencii_
KKhL 

К заголовкам сообщений 

Чеботарев: хоккей в Тольятти поднялся на уровень, когда "Лада" 
становилась чемпионом (Чемпионат.com, Москва, 13 ноября 2023) 
Генеральный директор "Лады" Александр Чеботарев подвел промежуточные 
итоги возвращения тольяттинского клуба в КХЛ. 
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"Промежуточные итоги возвращения "Лады" в КХЛ? Самый первый вывод, 
который можно сделать - "Лада" вернулась в лигу на хорошем уровне. Сработали 
традиции, которые были заложены в клубе, это одна из главных составляющих 
успешного начала. Структура клуба и модель взаимодействия с фарм-клубом и 
школой у нас действительно на уровне КХЛ. Мы хорошо вписались в это 
сообщество. Вошли в лигу не как аутсайдеры, как многие прогнозировали. "Лада" 
показывает интересный хоккей. 
Мы вернули веру болельщиков в то, что можем показывать достойную игру, и в 
то, что Тольятти - хоккейный город. Ажиотаж бешеный - билетов нет. Хоккей в 
городе поднялся на тот же уровень, на котором он был 30 лет назад, когда "Лада" 
становилась чемпионом. 
Что касается игры, понимаем, что спорт - не только постоянные победы. По 
прошествии времени команда вместе с тренерским штабом лучше узнают друг 
друга, что позволяет им доставать из самых потаенных глубин какие-то резервы, 
находить дополнительную мотивацию. Ребята выполняют то, ради чего сюда 
пришли - перезагружают карьеру. Есть ощущение, что сбавлять они не 
собираются - ребята поверили в себя, почувствовали кровь, как говорится. 
Надеюсь, что движение вперед будет поступательным", - сказал Чеботарев в 
эксклюзивном интервью корреспонденту "Чемпионата" Дмитрию Сторожеву. 

https://www.championat.com/hockey/news-5317374-chebotaryov-hokkej-v-tolyatti-
podnyalsya-na-uroven-kogda-lada-stanovilas-chempionom.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 13 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Гендиректор "Лады" сказал, какой матч после возвращения в КХЛ 
запомнился ему больше всего (Чемпионат.com, Москва, 14 ноября 2023) 
Генеральный директор "Лады" Александр Чеботарев рассказал, какой матч 
после возвращения в КХЛ запомнился ему больше всего. 
"Какой матч в этом сезоне запомнился больше всего? Пожалуй, назову первый 
матч с ЦСКА, когда мы играли с ними дома. Мы обыграли действующего 
чемпиона, это дорогого стоит. Тогда пришла уверенность, что у команды есть 
потенциал, к этому нужно было стремиться", - сказал Чеботарев в эксклюзивном 
интервью корреспонденту "Чемпионата" Дмитрию Сторожеву. 

https://www.championat.com/hockey/news-5317614-gendirektor-lady-skazal-kakoj-
match-posle-vozvrascheniya-v-khl-zapomnilsya-emu-bolshe-vsego.html 

К заголовкам сообщений 

Валиуллин о двух поражениях "Ак Барса" подряд: "У нас были 
самолетные ноги. 7-8 игр через день. Накопилась усталость" (Sports.ru, 
Москва, 13 ноября 2023) 
Марат Валиуллин объяснил два поражения подряд "Ак Барса".  
Команда из Татарстана уступила "Ладе" (3:4) и "Металлургу" (0:3). 
- Для вас являются проблемой два последних матча и вообще нестабильность 
сезона, когда вы проводите бездарные игры, хотя были и хорошие, но последние 
две игры, особенно с "Металлургом" - это страшно было.  
- У нас были самолетные ноги. 7-8 матчей через день. Сложность есть. Усталость 
накопилась, перелеты. Все равно это сказывается. 
Ребята практически в одном и том же составе играют. Где-то свежести не 
хватило, эмоций. 
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Сейчас в домашних играх все будет по-другому. Сезон длинный. Все стабильно 
не могут пройти сезон, - сказал генеральный менеджер "Ак Барса" Марат 
Валиуллин.  

https://www.sports.ru/hockey/1115636749-valiullin-o-dvux-porazheniyax-ak-barsa-
podryad.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 13 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Галиев, Свечников и другие игроки "Ак Барса", которые проваливают 
сезон (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 14 ноября 
2023) 
Им нужно сделать выводы. 
"Ак Барс", проиграв последние два матча, потерял лидерство на Востоке и 
вылетел из тройки сильнейших команд конференции. Казанская команда 
оказалась в кризисе в том числе и по причине игроков, которые проваливаюn 
нынешний сезон и не помогают. 
"БИЗНЕС Online" - о худших игроках "барсов" первой половины чемпионата.  
Станислав Галиев, нападающий 
24 матча, 8 (4+4) очков  
Станислав Галиев перестал попадать в состав в последних матчах "Ак Барса", и 
это реакция Зинэтулы Билялетдинова на его игру. В последних 15-ти играх, почти 
два месяца, Галиев не забросил ни одной шайбы. А ведь еще недавно 
Станислава называли чуть ли не главным снайпером казанской команды. 
Праворукий нападающий твердо занимал место в большинстве, и Вадим 
Шипачев или Александр Радулов стабильно отдавали ему шайбу под бросок. 
В этом сезоне у Галиева нет ни броска, ни стабильности. Рассказывают, что он - 
игрок настроения, и когда все хорошо, тогда у него идет игра. На старте сезона 
форварда еще получал время в большинстве и через раз забивал, но затем все 
это в игре Галиева куда-то пропало. При этом стоит отметить, что спад в игре 
нападающего начался еще в прошлом сезоне. В плей-офф в двух сериях с 
"Адмиралом" и "Нефтехимиком" за 12 игр он забросил всего одну шайбу. 
Практически не видно было его и в финале с ЦСКА, а в седьмом матче в самой 
концовке он не попал из выгодной позиции и не перевел игру в овертайм. 
Галиев остается элитным нападающим для КХЛ и с хорошей зарплате в "Ак 
Барсе" (45 млн рублей). И либо Билялетдинов сможет его реанимировать, либо 
в следующем сезоне Станислава в команде не будет. Его контракт 
заканчивается в апреле 2024 года. 
Евгений Свечников, нападающий 
12 матчей, 4 (2+2) очка  
Трансфер Евгения Свечникова преподносился как очень громкий переход. 
Нападающий долгое время отказывался возвращаться в КХЛ, но в итоге дал 
согласие "Ак Барсу". Казанцы предложили хорошие деньги своему воспитаннику, 
который устал биться в закрытые двери НХЛ. Изначально планировалось, что 
Свечникова берут в первую тройку нападения к Радулову и Илье Сафонову. Он 
должен был заменить уехавшего за океан Дмитрия Воронкова. 
В первых играх сезона Евгений действительно выходил в лидирующей тройке 
нападения, но затем Билялетдинов его убрал оттуда, да и сама тройка 
распалась. Позже случилась травма, из-за которой Свечников пропустил почти 
месяц. Сейчас нападающий восстановился и стабильно появляется в составе. 
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Игру Свечникова точно нельзя назвать стабильной. Евгений бы не оказался в 
нашем списке, если бы был игроком четвертого звена и выполнял черновую 
работу. Но Свечникова брали на роль лидера и дали ему хорошую зарплату. 
Достаточно сказать, что в следующем сезоне он заработает около 75 млн 
рублей. Столько же, например, зарабатывает сейчас Шипачев - второй 
бомбардир команды.  
У Свечникова же в этом сезоне только два гола, один из которых - в пустые 
ворота. Пока он и близко не показывает уровень игрока из НХЛ, который провел 
за океаном больше восьми сезонов. В последней игре с "Металлургом" он и 
вовсе "потопил" команду, когда не совладал с эмоциями и набрал восемь минут 
штрафа. Период адаптации Свечникова в "Ак Барсе" затягивается, и пора бы 
нападающему начать показывать себя. 
Артем Галимов, нападающий  
17 матчей, 3 (1+2) очка  
Артем Галимов в свое время ярко заявил о себе еще под руководством Дмитрия 
Квартальнова. В последних сезонах, правда, нападающий даже близко не может 
вернуться на тот уровень. Галимов перестал стабильно попадать в состав, а 
Билялетдинов перестал поднимать его выше третьего звена. Сейчас этому уже 
никто не удивляется, но ведь еще недавно Галимова называли одним из самых 
перспективных молодых игроков "Ак Барса".  
В этом сезоне форвард отметился только одним голом. В плане 
результативности хуже него только молодой Максим Быков, который набрал 
всего на одно очко меньше, и Дамир Жафяров, играющий намного меньше 
Артема. Несмотря на удручающую статистику, "Ак Барс" совсем недавно 
продлил контракт со своими воспитанником еще. Он останется в казанском клубе 
как минимум до 2025 года. 
В "Ак Барсе" продолжают верить в игрока и надеяться, что в ближайшее время 
он вернется на свой уровень. Предпосылок, правда, для этого очень мало. 
Галимов точно не похож на парня с характером, который возьмет все в свои руки 
и резко перевернет свою карьеру. Возможно, ему банально нужна смена 
обстановки в виде нового клуба. В "Ак Барсе" для него созданы слишком 
тепличные условия. 
Дамир Жафяров  
14 матчей 2 (1+1) очка  
Переход Дамира Жафярова в "Ак Барсе" назывался одним из главных 
трансферов всего межсезонья. На игрока претендовали несколько других 
клубов, но сам он хотел именно в Казань и в интервью нашему изданию 
признавался, что мечтает поработать с Билялетдиновым. Кто бы мог подумать, 
что буквально через пару месяцев наставник "барсов" поставит крест на 
форварде, а сам клуб будет активно искать варианты обмена с ним.  
В этом сезоне Жафяров провел только 14 из 29 матчей, бывали ситуации, когда 
Дамир оставался в запасе на длительные серии игр. Иногда тренер ставил его 
13-м нападающим, но ни разу не выпускал его на лед. Поэтому не стоит 
удивляться, что у Жафярова в этом сезоне всего два очка - это худший 
показатель результативности среди всех игроков команды. 
В последних играх Дамир начал стабильно попадать в составе и выглядит 
неплохо в тройке Ильи Сафонова. Он даже впервые за два месяца отметился 
результативным действием, когда поучаствовал в шайбе Сафонова в матче с 
"Барысом". Только вот на общее впечатление от игры Жафярова в "Ак Барсе" 
это никак не повлияло. Кажется, нападающий и "Ак Барс" банально не подходят 
друг другу. С вероятностью в 99% казанский клуб обменяет хоккеиста до конца 
дедлайна. 



 

 

Кристиан Хенкель, защитник  
19 матчей, 2 (0+2) очка  
Кристиан Хенкель в какой-то момент этого сезона оказался в запасе, но потом 
Билялетдинов вернул его оттуда. Возможно, тренер и не пошел бы на этот шаг, 
но в обороне у "Ак Барса" нет ротации, поэтому играют те, кто может и здоров. 
Еще недавно Хенкель был самым стабильным защитником-домоседом, а 
казанский клуб буквально по ходу прошлого сезона переподписал с ним контракт 
на три года. 
Но сейчас, как рассказывают источники нашего издания, Билялетдинов резко 
оказался недоволен игрой белорусского защитника. После этого тренер 
несколько поменял свое мнение, а Хенкель вернулся в состав. 
При этом претензии тренера не совсем понятны. Хенкель вместе с Даниилом 
Журавлевым - лучшие игроки обороны "Ак Барса" по показателю полезности (+6). 
Понятно, что в этом сезоне защитник выглядит не так стабильно, как в 
предыдущие, но грубые ошибки он совершает очень редко. Возможно, по 
Хенкелю еще будут сделаны выводы, ведь в ближайшее время казанский клуб 
рассчитывает подписать сразу двух игроков в оборону. В такой ситуации место в 
составе белорусу действительно может не найтись. 

https://sport.business-gazeta.ru/article/289290 

К заголовкам сообщений 

Болельщиков в новосибирской "Сибирь-Арене" стало больше: все ждут 
метро (ФедералПресс (fedpress.ru), Москва, 13 ноября 2023) 
Количество зрителей на домашних матчах хоккейного клуба "Сибирь" в сезон 
2023-2024 года увеличилось. Об этом "ФедералПресс" сообщили в пресс-службе 
ХК. При этом станция метро "Спортивная" в настоящий момент по-прежнему не 
функционирует.  
"Возможно, это связано с повышенным интересом жителей региона к новой 
Ледовой арене, ее удобным расположением и активной работой самого клуба по 
привлечению болельщиков", - рассказали в клубе.  
В пресс-службе клуба отметили, что запуск станции метро "Спортивная" 
значительно облегчит удобную транспортную развязку для посетителей 
хоккейных матчей в связи с чем клуб и его болельщики с нетерпением ожидают 
скорейшего завершения строительства. В хоккейном клубе пояснили, что 
несмотря на опоздание хоккеистов, которые произошло из-за нерабочей станции 
метро 26 октября 2023 года, переехать в старую арену не представляется 
возможным так как ассоциация "Новосибирский профессиональный хоккейный 
клуб "Сибирь"" календарь матчей утверждает заранее. 

https://fedpress.ru/news/54/society/3280303 

К заголовкам сообщений 

Бывший директор "Трактора" Баландин назвал открытие сезона в КХЛ 
(Чемпионат.com, Москва, 13 ноября 2023) 
Бывший директор "Трактора" Андрей Баландин отметил команды, которые 
проявили себя в этом сезоне КХЛ, и прокомментировал успешную игру 
"Спартака", который занимает второе место в общей таблице лиги. 
"Традиционно хорошо выступает "Ак Барс" - на своем уровне. Все получается у 
"Лады" в первом сезоне после возвращения в КХЛ. Там не суперигроки в составе, 
но команда бьется в каждом матче. Сергей Шумаков набрал много очков в 
последних играх, нашел наконец свою команду. Открытие сезона - это "Спартак" 
под руководством Алексея Жамнова. Давно уже такого не было, чтобы эта 

https://sport.business-gazeta.ru/article/289290
https://fedpress.ru/news/54/society/3280303


 

 

команда была вверху турнирной таблицы и показывала очень результативный 
хоккей. Жамнов - амбициозный тренер, и "Спартак" стал одним из фаворитов 
сезона. Мы в Челябинске еще надеемся на "Трактор", что он покажет результат 
в этом сезоне. 
Меня сильно разочаровал "Металлург" в играх с "Трактором" - непонятно, чем 
игроки занимались. Хотя Андрей Разин хочет в этом сезоне доказать, что не зря 
ему доверили такую команду. Разочаровывает ЦСКА, есть проблемы у 
"Автомобилиста". "Витязь" мог бы играть поинтереснее. В прошлом сезоне много 
говорили, какой хороший тренер Леонид Тамбиев, а в этом году "Адмирал" 
подсдулся. "Барыс" играет слабо, хотя у команды хорошие иностранцы. Впрочем, 
думаю, нельзя сбрасывать со счетов ЦСКА и СКА - они подтянутся. Команды 
работают по своей системе, набирают форму. Они попадут в плей-офф, и 
соперникам будет непросто". 

https://www.championat.com/hockey/news-5317160-byvshij-direktor-traktora-
balandin-nazval-otkrytie-sezona-v-khl.html 

Похожие сообщения (4): 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 13 ноября 2023 

• News.sportbox.ru, Москва, 13 ноября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 13 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Рейтинг тренеров КХЛ: Кравец рвется к лидерству, Федоров никогда не 
был так низко (Чемпионат.com, Москва, 13 ноября 2023) 
Редакция "Чемпионата" составила рейтинг тренеров КХЛ сезона-2023/2024 на 
текущий момент. При его составлении учитываются кредит доверия тренера в 
клубе, результаты команды в нынешнем сезоне, качество игры и общественное 
мнение. В скобках указано место тренера в предыдущем выпуске рейтинга. 
1. Олег Браташ, "Лада" 
 2. Алексей Кудашов, "Динамо" Москва 
 3. Алексей Жамнов, "Спартак" 
 4. Алексей Заварухин, "Трактор" 
 5. Андрей Разин, "Металлург" 
 6. Михаил Кравец, "Авангард" 
 7. Игорь Никитин, "Локомотив" 
 8. Игорь Ларионов, "Торпедо" 
 9. Зинэтула Билялетдинов, "Ак Барс" 
 10. Виктор Козлов, "Салават Юлаев" 
 11. Олег Леонтьев, "Нефтехимик" 
 12. Андрей Козырев, "Северсталь" 
 13. Дмитрий Квартальнов, "Динамо" Минск 
 14. Роман Ротенберг, СКА 
 15. Сергей Федоров, ЦСКА 
 16. Николай Заварухин, "Автомобилист" 
 17. Андрей Мартемьянов, "Амур" 
 18. Дэвид Немировски, "Сибирь" 
 19. Виктор Игнатьев, "Куньлунь" 
 20. Галым Мамбеталиев, "Барыс" 
 21. Дмитрий Рябыкин, "Витязь" 
 22. Леонид Тамбиев, "Адмирал" 
 23. Дмитрий Кокорев, "Сочи". 

https://www.championat.com/hockey/news-5317160-byvshij-direktor-traktora-balandin-nazval-otkrytie-sezona-v-khl.html
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https://www.championat.com/hockey/news-5316910-rejting-trenerov-khl-kravec-
rvyotsya-k-liderstvu-fyodorov-nikogda-ne-byl-tak-nizko.html 

К заголовкам сообщений 

Нападающий ЦСКА Каменев оценил перспективы команды в текущем 
сезоне КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 14 ноября 2023) 
Нападающий ЦСКА Владислав Каменев прокомментировал победу московской 
команды в матче с "Нефтехимиком". 
"В первом периоде у нас получилось пропустить, хотя и играли в их зоне. Нужно 
над этим поработать. В последних матчах пропускаем в первом периоде. Было 
хорошее движение с нашей стороны, но есть ошибки и над чем работать. 
Этот сезон будет еще интереснее для нас. Мы все верим. Должны выйти на свой 
уровень. Пока у нас все тяжело происходит, но у нас хороший коллектив, и мы 
придем на ту тропу, на которой были последние два года"..  

https://www.championat.com/hockey/news-5318018-napadayuschij-cska-kamenev-
ocenil-perspektivy-komandy-v-tekuschem-sezone-khl.html 

Похожие сообщения (1): 

• Sport24.ru, Москва, 14 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Главный тренер ЦСКА Федоров: "У нас в команде не все хорошо, мы 
делаем простые вещи сложными" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 13 ноября 
2023) 
Главный тренер ЦСКА Сергей Федоров заявил, что остался недоволен 
некоторыми действиями команды в матче КХЛ с "Нефтехимиком". 
В понедельник ЦСКА на своем льду обыграл "Нефтехимик" со счетом 2:1 в матче 
Фонбет Чемпионата КХЛ. Армейцы прервали серию из трех поражений. 
 - Хорошие скорости были у игры, "Нефтехимик" без ошибок сыграл в средней 
зоне, было сложно преодолевать эту дистанцию, чтобы сыграть в атаке, но мы 
нашли решение, просто забрасывали шайбу в зону соперника. 
Мы хорошо провели первые два периода, третий не в зачет. Отдельно скажу про 
концовку, когда наши игроки пытались забить в пустые ворота вместо того, чтобы 
просто вывести шайбу из зоны обороны, это удручает. Тем не менее команду с 
победой, болельщикам спасибо за поддержку. 
 - Какие чувства испытывает команда от победы? Все‑таки сегодня выиграли не 
очень уверенно.  
 - Все было хорошо до игры в формате "5 на 6", было достаточно энергии и 
моментов во втором периоде, которые мы смогли реализовать, но на третий 
период команда вышла расслабленной. Победа есть победа, но есть 
неадекватные моменты, я такого в нашей команде никогда не видел. 
Переговорим с командой и персонально с игроками, которые такие моменты 
допустили. 
 - Старт игры ЦСКА провел очень активно, создал много моментов у ворот 
соперника. Можно ли сказать, что у вас был расчет на быстрый гол?  
 - Расчет у нас простой, оборона начинается в зоне атаки, в первом периоде мы 
владели инициативой, но это не выразилось на табло, сложно рассчитывать на 
блицкриг, когда ты проиграл три игры. Но главное, что мы вернулись к вещам, 
которые давали результат. 
 - Как можете оценить результат домашней серии?  
 - У нас было три игры, потом перерыв, теперь еще матч. Сегодня мы выиграли, 
уверенно контролируя шайбу, но на табло это не отразилось. За три дня 

https://www.championat.com/hockey/news-5316910-rejting-trenerov-khl-kravec-rvyotsya-k-liderstvu-fyodorov-nikogda-ne-byl-tak-nizko.html
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https://sport24.ru/hockey/news-595792-kamenev-poka-u-tsska-vse-tyazhelo-proiskhodit-no-my-dolzhny-vyyti-na-svoy-uroven


 

 

перерыва мы посмотрели в зеркало, каждый понял, что нужно готовиться. У нас 
в команде не все хорошо, мы делаем простые вещи сложными. Следующая игра 
против "Амура", сейчас все мысли о ней, - передает слова Федорова 
корреспондент "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1979128_Glavnyj_trener_CSKA_Fedorov
_U_nas_v_komande_ne_vso_khorosho_my_delajem_prostyje_veshhi_slozhnymi 

К заголовкам сообщений 

"Неадекватные моменты, никогда такого не видел". Федоров оценил игру 
ЦСКА с "Нефтехимиком" (Чемпионат.com, Москва, 13 ноября 2023) 
Главный тренер ЦСКА Сергей Федоров рассказал, что был недоволен 
некоторыми моментами в игре армейцев в победном матче с "Нефтехимиком" 
(2:1). 
"Все было хорошо до того момента, как команда соперника выпустила шестого 
полевого игрока. У нас было достаточно энергии, достаточно моментов. Во 
втором периоде сумели реализовать, забили важные голы. На третий вышли 
немножко расслабленными. Тем не менее победа есть победа, они разные 
всегда. Считаю, переигрывали соперника в плане инициативы в первом и втором 
периодах. 
Но есть моменты. Я должен назвать своими именами вещи - это неадекватные 
моменты, никогда такого не видел в нашей команде. Поэтому мы переговорим с 
игроками, которые это допустили, и будем профессионально работать в этом 
направлении. Все эти моменты видят и чувствуют, они негативно влияют на 
команду".  

https://www.championat.com/hockey/news-5317784-neadekvatnye-momenty-
nikogda-takogo-ne-videl-fyodorov-ocenil-igru-cska-s-neftehimikom.html 

Похожие сообщения (3): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 13 ноября 2023 

• Sport24.ru, Москва, 13 ноября 2023 

• Sports.ru, Москва, 13 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: судейство 
 

"Мне кажется, хулиганство". В передаче "Судейская" разобрали спорный 
момент матча "Динамо-Минск" - "Авангард" (Belarushockey 
(belarushockey.com), Минск, 13 ноября 2023) 
В программе "Судейская" от КХЛ главный арбитр лиги Алексей Анисимов, 
эксперт Леонид Вайсфельд и ведущий КХЛ-ТВ Владимир Гучек разобрали 
эпизод матча "Динамо-Минск" - "Авангард", где пять минут штрафа за удар ногой 
в третьем периоде получил форвард гостей Игорь Гераськин. 
Алексей Анисимов: Сейчас они там потолкаются у борта. Тот его схватил, а 
Гераськин в концовочке пинает его. Удар ногой - пятерочка. 
Владимир Гучек: "5+20". 
Алексей Анисимов: Нет, пятерку можно. 
Владимир Гучек: Хорошо, что такая опция "5" появилась. Как вы говорите, "2" 
мало, а "5+20" много. Практически "5+20" уже нет.  
Алексей Анисимов: Нет, есть. 
Владимир Гучек: Но в случае с Гераськиным - это опасное действие. 
Леонид Вайсфельд: В этом правиле эту опцию надо убирать. 
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Алексей Анисимов: Давайте так скажу. Наверное, правда посмотрим это 
правило. Оставлять только 2 минуты? 
Леонид Вайсфельд: Почему? "5+20". 
Алексей Анисимов: Вообще без "двушки"? 
Леонид Вайсфельд: Конечно. Это удар ногой. Мне кажется, хулиганство. 
Алексей Анисимов: Наверное, с вами соглашусь... 
Леонид Вайсфельд: Смотри. Удар ногой ни при какой ситуации не связан с игрой. 
Поэтому... Высокоподнятая - это ясно. Промахнуться можно. Удар локтем. 
Алексей Анисимов: Наверное с вами соглашусь, но опять же...Сейчас не так 
поймут меня. Но какой это удар ногой? Есть такой удар ногой, а есть прямо удар-
удар... 
Леонид Вайсфельд: Это опасная история. Тут человек недавно умер, ты же 
знаешь. 
Алексей Анисимов: Ой, не надо. 
Леонид Вайсфельд: Поэтому я тебе говорю. 
Алексей Анисимов: Знаете, соглашусь. Рассмотрим, правда. Удар ногой - это 
всегда вещь, которая связана с хулиганством. 
Леонид Вайсфельд: И главное, что это опасно. 
Владимир Гучек: Гераськин "пятерку" получил, но потом вернулся в игру. Хотя 
мог нанести серьезное увечье. 
Алексей Анисимов: А мы рассматриваем момент "было или не было", или "5" или 
5+20"? 
Владимир Гучек: "5" или "5+20". 
Леонид Вайсфельд: Было или не было не рассматриваем. 
Алексей Анисимов: По нынешним трактовкам и методикам - это "5". На этот год. 
Мое ощущение. 
Владимир Гучек: Хулиганство и грязь, как по мне, должно наказываться 
строжайшим образом. 
Леонид Вайсфельд: Это понятно. Они эту опцию включили. Для судьи эти "5+20" 
не выгодны. 
Владимир Гучек: Тут ситуация, как ты используешь эту опцию. Она появилась - 
это здорово. Как ее применить? 
Леонид Вайсфельд: Для судьи всегда невыгодно очень давать много. Чем 
меньше он дал, тем ему выгоднее по логике работы. Если бы в этом случае 
убрали бы эту опцию, то и судье было бы легче. Удар ногой - это хулиганство. 
Алексей Анисимов: Логика правильная. Судья сидит и думает, сколько дать.  

https://belarushockey.com/khl/news/2023/11/13/v-peredache-sudejskaja-razobrali-
spornyj-moment-matcha-dinamo-minsk-avangard/ 

К заголовкам сообщений 

СДК 
 

Защитник "Северстали" Барберио дисквалифицирован на два матча за 
колющий удар клюшкой (Чемпионат.com, Москва, 13 ноября 2023) 
Спортивно-дисциплинарный комитет Континентальной хоккейной лиги 
рассмотрел эпизод матча "Барыс" - "Северсталь" (4:1) и принял решение 
дисквалифицировать защитника гостей Марка Барберио на два матча за 
колющий удар клюшкой. 
"На основании представленных материалов принято решение наложить на 
защитника "Северстали" Марка Барберио наказание по п.1.16.2. статьи 28 
Дисциплинарного регламента КХЛ (Колющий удар клюшкой), 
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дисквалифицировать на два матча и подвергнуть денежному штрафу", - сказано 
в сообщении лиги. 
Отметим, что по ходу матча Барберио избежал удаления. В текущем сезоне на 
счету Марка 28 сыгранных встреч, в котором 33-летний игрок обороны отметился 
пятью результативными передачами с показателем полезности "-10".  

https://www.championat.com/hockey/news-5317228-zaschitnik-severstali-barberio-
diskvalificirovan-na-dva-matcha-za-kolyuschij-udar-klyushkoj.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 13 ноября 2023 

• Sports.kz, Караганда, 13 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Трансферы клубов 
 

В "Авангард" перешел действующий обладатель Кубка Харламова (РИА 
ОмскИнформ (omskinform.ru), Омск, 13 ноября 2023) 
В "Авангард" перешел действующий обладатель Кубка Харламова  
 Нападающий Павел Волокитин, доставивший в прошлом сезоне массу 
неприятностей "Омским Ястребам", дебютирует сегодня в матче за "Омские 
Крылья".  
"Авангард" купил у "Югры" молодого нападающего Павла Волокитина. С игроком 
заключен двусторонний контракт до конца сезона. Уже сегодня игрок дебютирует 
в составе "Омских Крыльев" в матче против тюменского "Рубина". 
21-летний хоккеист хорошо знаком омским болельщикам. В прошлом сезоне он 
провел все матчи финальной серии плей-офф Молодежной хоккейной лиги в 
составе нижегородской "Чайки" против "Омских Ястребов" и стал обладателем 
Кубка Харламова. В 64 матчах прошлого сезона форвард набрал 36 (16+20) 
очков. 
В этом сезоне Волокитин в силу возраста уже не мог играть в МХЛ. В нынешнем 
сезоне он отыграл 9 матчей за "Югру" в ВХЛ, но сделал всего одну передачу. 
Теперь талантливый нападающий попробует закрепиться в составе "Омских 
Крыльев" и постарается пробиться в главную омскую команду.  

https://www.omskinform.ru/news/183842 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Лучшие игроки десятой недели сезона 2023/2024 (Молодежная хоккейная 
лига (mhl.khl.ru), Москва, 13 ноября 2023) 
Mhl.khl.ru представляет лучших игроков десятой недели OLIMPBET регулярного 
чемпионата МХЛ в сезоне 2023/2024.  
Лучший вратарь  
 Александр Владычек, "Локо-76" 
18-летний вратарь за минувшую неделю провел два матча (120 минут) против 
"Снежных Барсов", в первом не пропустил ни одной шайбы. "Сухарь" стал для 
него четвертым в МХЛ. 
Соперники нанесли по воротам Владычека 46 бросков, вратарь отразил 45 из них 
(97,8%). Коэффициент надежности − 0,50. Оба показателя - лучшие в МХЛ за 
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неделю. "Локо-76" находится на четвертом месте в "Серебряном" дивизионе 
Восточной конференции и отстает от зоны плей-ин на одно очко.  
Лучший защитник  
 Максим Гусев, "СКА-Юниор" 
17-летний игрок обороны в четырех матчах сделал шесть результативных 
передач, при показателе полезности "+5". Лучший защитник-бомбардир недели. 
Гусев заблокировал 16 бросков и нанес четыре броска по воротам.  
"СКА-Юниор" находится на третьем месте в "Серебряном" дивизионе Западной 
конференции и отстает от лидера "Атланта" на два очка.  
Лучший нападающий  
 Виктор Андрейченко, "СКА-Юниор" 
19-летний форвард провел три матча, в которых отметился пятью шайбами и 
двумя результативными передачами (семь очков), при показателе полезности 
"+1". Лучший бомбардир и снайпер недели. Оформил хет-трик в ворота "Динамо 
СПб", второй гол стал победным. За неделю Андрейченко заблокировал четыре 
броска, совершил один отбор, один перехват и нанес 16 бросков по воротам.  
Лучший новичок  
 Даниил Петренко, "Толпар" 
16-летний нападающий провел два матча, в которых забросил три шайбы (одну 
в большинстве) и сделал две результативные передачи (пять очков), при 
показателе полезности "+2". Лучший бомбардир и снайпер среди новичков МХЛ. 
Форвард заблокировал семь бросков, провел четыре силовых приема, совершил 
два перехвата и нанес 11 бросков по воротам.  
"Толпар" находится на седьмом месте в "Золотом" дивизионе Восточной 
конференции и отстает он зоны плей-офф на два очка.  

https://mhl.khl.ru/news/20085/1048324/ 

К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Телеведущие Наталья Кларк и Александра Лыскова станут тренерами на 
Матче Звезд ЖХЛ (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 13 ноября 
2023) 
Ведущие "Матч ТВ" 2 декабря в рамках Фонбет Недели Звезд Хоккея 2023 
попробуют себя в новой роли и станут тренерами команд Востока и Запада на 
Матче Звезд Женской хоккейной лиги.  
Наталья Кларк будет ассистировать главному тренеру женского "Торпедо" и 
сборной Запада Олегу Наместникову, Александра Лыскова войдет в штаб 
Валерия Давлетшина ("Агидель", сборная Востока).  
Наталья Кларк - один из самых известных хоккейных журналистов России. После 
окончания Кубанского государственного университета работала на телеканале 
"Спорт" и "Россия 2", а в 2009 году работала в пресс-службе мужской сборной 
страны на победном чемпионате мира. После создания "Матч ТВ" работает 
хоккейным комментатором, ведущей, репортером.  
У Кларк есть опыт работы тренером на Матче звезд КХЛ: в сборной дивизиона 
Боброва в 2018 году она ассистировала Юкки Ялонену, а в 2019 году - Илье 
Воробьеву.  
Александра Лыскова обрела известность в журналистике благодаря более чем 
10-летней работе на радиостанции "Спорт FM". В 2016 году, будучи 
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радиокорреспондентом, она работала на летних Олимпийских играх в Рио-де-
Жанейро.  
После закрытия радиостанции ее пригласили на "Матч ТВ", где она успешно 
трудится в качестве ведущей.  
Любимые виды спорта Лысковой - волейбол и баскетбол, а участие в Матче звезд 
ЖХЛ станет для журналистки хоккейным дебютом.  
На сайте allstarweek.com и платформе "Яндекс Афиша" идет продажа билетов 
на Матч Звезд Женской хоккейной лиги (2 декабря, 12:00) и Кубок Вызова МХЛ 
(3 декабря, 12:00). Билеты на Матч Звезд ЖХЛ стоят 300 рублей, на Кубок 
Вызова МХЛ - 500 рублей.  

https://whl.khl.ru/news/20059/1046690/ 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: партнеры 
 

В КХЛ стартует предновогодний благотворительный проект "Доброфура" 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 13 ноября 2023) 
FONBET в рамках своей благотворительной программы "ДоброFON" совместно 
с Континентальной хоккейной лигой запускает всероссийский предновогодний 
проект - "Доброфура", который пройдет с 13 ноября по 22 декабря.  
В рамках проекта два брендированных грузовика отправятся навстречу друг 
другу с Запада и Востока России, они будут останавливаться во всех городах 
турнира КХЛ, на матчах будут проводиться различные благотворительные акции 
и мероприятия.  
Первый такой матч пройдет в понедельник, 13 ноября в Сочи, где хозяева примут 
подмосковный "Витязь". Старт проекту даст амбассадор благотворительной 
программы "ДоброFON" Алексей Ягудин.  
В дни проведения матчей Лиги грузовики трансформируются в специальные 
зоны, где болельщики смогут не только проникнуться предпраздничной 
атмосферой добра, получить подарки, но и принять участие в различных 
активностях и благотворительных инициативах.  
Клубы КХЛ выбрали различные благотворительные фонды, в поддержку которых 
будет осуществляться сбор средств в рамках "Доброматчей". В свою очередь 
благотворительная программа "ДоброFON" умножит количество зрителей 
каждой игры на 100, и поделит полученную сумму поровну между 
благотворительными фондами по окончанию проекта.  
"Поддержка тех, кто нуждается в помощи - наша с вами общая ответственность. 
И главная задача наших благотворительных проектов - это не просто 
перечислить средства, хотя и это, конечно, тоже. Но даже важнее - привлечь к 
помощи как можно больше людей, помочь им открыть свое сердце, поделиться 
своим теплом, поучаствовать, не остаться в стороне. Сегодня нас много, а завтра 
будет еще больше", - поделился генеральный директор FONBET Сергей Анохин.  
На сайте проекта доброфура.рф в течение всего срока акции будут проходить 
розыгрыши ценных призов и приниматься благотворительные взносы. Там же 
будет доступна прямая трансляция передвижения "Доброфур" по России прямо 
из кабин автомобилей. На сайте можно будет ознакомиться с актуальным 
расписанием "Доброматчей", увидеть отчеты с прошедших мероприятий и 
собранную в течение всего проекта сумму пожертвований.  
В конце декабря оба грузовика встретятся в Уфе на финальном матче проекта. 
22 декабря "Салават Юлаев" по традиции проведет "Мишкопад" - знаковую для 
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российского хоккея благотворительную акцию, в ходе которой зрители бросают 
на лед сотни плюшевых игрушек в поддержку больных детей.  

https://www.sport-express.ru/stavki-na-sport/news/v-khl-startuet-prednovogodniy-
blagotvoritelnyy-proekt-dobrofura-2145260/ 

Похожие сообщения (1): 

• Советский спорт, Москва, 13 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Федерация хоккея России 
 

ФХР представила расписание Кубка Первого канала (Чемпионат.com, 
Москва, 13 ноября 2023) 
Федерация хоккея России представила расписание Кубка Первого канала, 
который пройдет в Санкт-Петербурге на стадионе "Ледовый дворец" с 14 по 17 
декабря 2023 года. 
14 декабря, четверг  
14:00* Беларусь - Китай  
18:30 Россия - Казахстан 
16 декабря, суббота  
11:00 Казахстан - Китай  
15:00 Беларусь - Россия 
17 декабря, воскресенье  
11:00 Беларусь - Казахстан  
15:00 Россия - Китай 
*Время начала матчей - московское.  
Напомним, ранее Федерация хоккея России опубликовала расширенный список 
сборной "Россия 25", в который вошли представители 14 клубов КХЛ. Средний 
возраст игроков - 24 года. Главный тренер команды - Роман Ротенберг. Полный 
состав тренерского штаба будет объявлен позднее.  

https://www.championat.com/hockey/news-5317118-fhr-predstavila-raspisanie-
kubka-pervogo-kanala.html 

К заголовкам сообщений 

Третьяк собирал деньги с клубов и хотел запретить иностранных 
вратарей. Он считает, что так появился Бобровский (Sport24.ru, Москва, 13 
ноября 2023) 
Его планы сорвала КХЛ. 
"Каждый год 31 декабря мы с друзьями ходим в баню...", - наверняка многим из 
вас знакома эта фраза из кинофильма "Ирония судьбы", который идет на 
телеэкранах всей страны под Новый год. Примерно такая же традиция есть и в 
российском хоккее. Только связана она не с баней и не привязана к новогодним 
праздникам. Уже много лет, с той или иной периодичностью, Владислав Третьяк 
вспоминает о налоге на вратарей и рассуждает о его эффективности. Вот и 
теперь, гостя в Челябинске, он не удержался от упоминания реформы давно 
забытых дней.  
"Когда в 2006 году я пришел на пост президента Федерации хоккея, то у нас были 
практически одни иностранные вратари. Тогда Федерация хоккея внесла лимит: 
или платите 8 миллионов рублей в Федерацию хоккея и берите иностранного 
вратаря, или берите русского вратаря, но не платите ничего. И тогда, конечно, 
много критики было, но был результат. Появились и Бобровский, и Набоков. 
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Очень много хоккеистов из Новокузнецка, из других команд, которые не смогли 
платить. И появилась целая плеяда хороших вратарей", - сказал Третьяк в эфире 
"31 канал Челябинск".  
Вот только на этот раз, повторяя знакомую мантру, Владислав Александрович 
ошибся сразу в нескольких фактах. Во-первых, никакой Набоков, разумеется, не 
появился благодаря налогу имени Третьяка. Ни Илья, ни Евгений. Первый только 
в этом сезоне заиграл в основе "Металлурга", а тот, которого скорее всего имеет 
в виду президент федерации, покинул "Динамо" аж в 1997 году. С тех пор 
Евгений Набоков выступал в НХЛ, выиграл приз лучшему новичку и в сборную 
России на победный чемпионат мира приезжал из "Сан-Хосе".  
По всей видимости, Третьяк перепутал Набокова с Варламовым. Семен и правда 
появился в основном составе "Локомотива" в бытность работы Третьяка в ФХР . 
Собственно, дебютировал в Суперлиге он в 2006-м, а весной 2008-го уже играл 
в финале Суперлиги. Да только даже Варламов пробивался в основной состав 
топ-клуба из Ярославля не за счет каких-то ограничений. Сначала он переиграл 
стареющего Егора Подомацкого, а когда тот получил травму, то Семен "съел" 
финна Риксмана, которого "железнодорожники" подписали вопреки всяческим 
лимитам и налогам.  
Вторая неточность Третьяка, за которую мы вполне можем его простить, эта 
сумма налога на иностранных вратарей. Он назвал цифру 8, но на самом деле в 
сезоне-2007/2008 она составляла 9 миллионов рублей. Ее федерация увеличила 
вдвое по сравнению с 4,5 миллионами в первый год правления Третьяка. Мало 
кто помнит, но помимо налога на иностранных вратарей клубам приходилось 
платить и за каждого полевого легионера, пусть и меньшую сумму. Как 
подсчитали тогда коллеги, за последний сезон Суперлиги за 19 иностранных 
вратарей и 71 полевого игрока федерация заработала 277 500 000 рублей. По 
сути, торгуя воздухом.  
По плану Третьяка и генерального директора ФХР Арутюняна с сезона-2008/2009 
иностранных вратарей не должно было остаться в чемпионате России в 
принципе. Как это было бы реализовано, и какой эффект бы дало - можно только 
догадываться. Однако уже тогда было понятно, что главными пострадавшими от 
такой инициативы стали бы вратари с российским паспортом, заигранные за 
другие сборные: белорус Мезин, украинец Симчук, казахстанцы Колесник и 
Еремеев. Некоторые из них были готовы судиться с федерацией за право на 
профессию.  
Реализовать столь радикальный сценарий помешал Александр Медведев со 
своим проектом Континентальной хоккейной лиги. Он заручился поддержкой 
государства и крупных спонсоров, но перед тем, как запустить новую лигу, 
пришлось провести не один раунд сложных переговоров с федерацией. Ведь 
именно ведомство Третьяка владело и до сих пор владеет правами на 
проведение чемпионата России. ФХР требовала безумные $34 млн за сезон, 
которые впоследствии удалось сбить до более щадящей суммы. Не менее остро 
на переговорах стоял и вопрос иностранных вратарей.  
Если прорыв Бобровского, которого часто приводит в пример Третьяк, отчасти 
еще можно засчитать как "дитя налога", то все последующие российские 
звездные вратари выросли безо всяких ограничений. Это касается и Игоря 
Шестеркина, который много лет конкурировал с иностранными вратарями СКА, и 
Андрея Василевского, чья конкуренция с финном Ииро Таркки была абсолютно 
здоровой. В том же самом Новокузнецке, где взошла звезда Бобровского, 
появился Илья Сорокин, но ему не нужны были никакие лимиты и налоги, чтобы 
заявить о себе. А оказавшись в ЦСКА, он получил зеленый свет от Дмитрия 
Квартальнова, хотя в команде был дорогой швед Виктор Фаст.  



 

 

Молодым вратарям пробиться в большой хоккей всегда тяжелее, чем полевым 
игрокам. Так было и так будет всегда. От них слишком много зависит, чтобы 
рисковать с необстрелянными голкиперами. Им невозможно дать 5 или 10 минут 
за матч, как юному защитнику. Многое в любом случае зависит от везения, 
работы игрока и доверия тренера. А если уж искать причину подъема российской 
вратарской школы, то можно прийти к версии, что нашему хоккею помогли, а не 
помешали иностранцы. С приездом финских и канадских вратарей стали 
появляться их персональные тренеры. Сама профессия тренера вратарей 
становилась модной и важной. На примере зарубежных коллег появились такие 
гуру своего дела как Давыдов и Наумов, Власов и Звягин. И вот уже засилье 
российских вратарей в НХЛ не кажется таким парадоксальным. И налоги 
Третьяка тут точно не при чем.  

https://sport24.ru/hockey/article-tretyak-sobiral-dengi-s-klubov-i-khotel-zapretit-
inostrannykh-vratarey-on-schitayet-chto-tak-poyavilsya-bobrovskiy 

К заголовкам сообщений 

 
Молодежная сборная России по хоккею 

 
Карантин для сборной противопоказан. Объявлен состав на Кубок 
Первого канала (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 13 ноября 2023) 
За Россию 25 сыграют лучшие молодые игроки КХЛ 
В отсутствии больших международных турниров о сборной России мы 
вспоминаем редко. Или когда президент ИИХФ Люк Тардиф разразится новым 
загадочным заявлением о возвращении нашей команды, или когда проводятся 
дружественные турниры внутри страны. ФХР перезапустила Кубок Первого 
канала, чтобы болельщики не забывали о сборной. В декабре 2023 года турнир 
пройдет в Санкт-Петербурге и помимо привычных (для последних лет) 
участников - России, Казахстана и Белоруссии, - примет сборную Китая. 
За команду на Кубке Первого канала взялся главный тренер СКА Роман 
Ротенберг. Это легко читалось после публикации расширенного состава 
сборной. Изменения еще возможны, но уже сейчас читаются очертания сборной 
на домашнем турнире. СКА по-прежнему впереди России всей по количеству 
хоккеистов в команде. Ротенберг пригласил двух вратарей, четырех защитников 
и девять нападающих армейцев. Три полноценных звена! 
Для полноты картины хочется услышать комментарии первых лиц ФХР, чтобы 
понять, по каким критериям формировался состав. Пока Россия отрезана от 
крупных турниров ИИХФ, в сборной проверяют ближайший резерв. Этим можно 
объяснить приглашения Тимофея Давыдова, Сергея Иванова, Никиты Евсеева, 
Михаила Гуляева, Никиты Гребенкина и других вчерашних юниоров. Ротенберг 
обошелся без больших звезд, за исключением вратарей (Даниила Исаева и 
Никиты Серебрякова), Сергея Толчинского и очаровавшего КХЛ на старте 
чемпионата Николая Голдобина. Спартаковская супертройка приглашена на КПК 
в полном составе. Использовать нападающих красно-белых вместе - логичное 
решение, только в таком случае придется задвинуть из топ-6 кого-то из 
форвардов СКА. 
Со сборной России 25 Ротенберг прокатился по стране в мае, но матчи с 
белорусами и казахами изначально оценивались как выставочные. О 
результатах забывали сразу, как команды переезжали в другой город. Кубок 
Первого канала подразумевает другую ответственность. За результат 
домашнего турнира обязательно спросят, если россияне пролетят мимо первого 

https://sport24.ru/hockey/article-tretyak-sobiral-dengi-s-klubov-i-khotel-zapretit-inostrannykh-vratarey-on-schitayet-chto-tak-poyavilsya-bobrovskiy
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места, как год назад в Москве с Алексеем Жамновым . Состав позволяет 
рассчитывать на выигрыш КПК, если только сборной России не передадутся по 
наследству проблемы СКА, которые мешают армейцам на старте чемпионата. 
Ключевой посыл состава сборной России 25 - доверие молодежи. Присутствуют 
новые для взрослой сборной фамилии. Проспекты "Аризоны" Дмитрий Симашев 
и Даниил Бут лихо начали сезон в основе "Локомотива" и получили вызов на КПК. 
Матвей Мичков не подошел Ротенбергу в СКА, зато в сборной форварду, 
отправленному в аренду в "Сочи", нашлось место. Не терпится узнать, сколько 
игрового времени получит 18-летний форвард. Посмотрим в Санкт-Петербурге 
на лидеров ларионовского "Торпедо": Василия Атанасова, Николая Коваленко и 
Максима Летунова. Радостно за Никиту Коростелева. На старте сезона 
нападающий получал скромный айстайм в "Магнитке". Обмен в "Северсталь" 
перевернул жизнь форварда: теперь Никита - лучший снайпер череповчан, а в 
декабре поедет на Кубок Первого канала. 
За месяц до турнира состав однозначно изменится. Не исключены травмы и 
отказы игроков по личным причинам. Вызов в сборную каждый игрок 
воспринимает по-своему. Для одних - это толчок в карьере и мотивация. Для 
других - обязательное мероприятие, от которого не принято отказываться, даже 
когда в регулярке играют 68 матчей в плотном графике. От армейского засилья 
в сборной никуда не деться, но тренеры не забыли о хоккеистах, которые 
проявили себя в других командах. В сборной хватает и дебютантов. Главное, 
чтобы команда в Санкт-Петербурге показала симпатичный хоккей, собрала 
полные трибуны и подарила праздник болельщикам, - это ее основная миссия, 
пока мы отрезаны от турниров ИИХФ. "Карантин" для сборной противопоказан.  

https://www.sport-express.ru/hockey/kubok-pervogo-kanala/reviews/kubok-pervogo-
kanala-po-hokkeyu-sostav-sbornoy-rossii-25-gde-proydet-i-sostav-uchastnikov-
2145133/ 

К заголовкам сообщений 

"Из СКА 15 человек - ничего удивительного". Щитов - о составе сборной 
"Россия 25" на КПК (Чемпионат.com, Москва, 13 ноября 2023) 
Известный в прошлом защитник ряда клубов КХЛ Никита Щитов высказался о 
составе "России 25" на Кубок Первого канала. 
"На мой взгляд, максимально хороший состав. Взяли лучших из молодых ребят. 
Радует, что есть игроки из Нижнего Новгорода. Приятно за Данила Аймурзина, 
который уехал из "Салавата Юлаева" и дошел до сборной. Хотя пока непонятно, 
кто попадает в основной состав. 
Думаю, что должны выиграть первое место на турнире. Не знаю, насколько 
интересно это будет смотреть. На мой взгляд, лучше бы шел чемпионат КХЛ, 
хотя сборная тоже нужна, чтобы ребята чувствовали атмосферу национальной 
команды. 
В том, что из СКА 15 человек, - ничего удивительного. Главный тренер будет 
собирать основу из своих ребят. Хотя Роман Ротенберг сетует, что на игроков 
ложится большая нагрузка и он мог бы дать им отдохнуть. Посмотрим, кто в итоге 
останется в составе. Может, они просто побудут в атмосфере сборной".  

https://www.championat.com/hockey/news-5317454-iz-ska-15-chelovek-nichego-
udivitelnogo-schitov-o-sostave-sbornoj-rossiya-25-na-kpk.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 13 ноября 2023 

• Sports.ru, Москва, 13 ноября 2023 
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https://www.sports.ru/hockey/1115636421-shhitov-pro-15-igrokov-ska-v-rossii-25-nichego-udivitelnogo-xotya-rote.html


 

 

К заголовкам сообщений 

В расширенный состав "России 25" на Кубок Первого канала вошли 15 
хоккеистов СКА (Чемпионат.com, Москва, 13 ноября 2023) 
В расширенный состав сборной "Россия 25" на Кубок Первого канала, который 
пройдет в Санкт-Петербурге с 14 по 17 декабря вошли 15 хоккеистов СКА: два 
вратаря, четыре защитника и девять нападающих. 
Вратари : Никита Серебряков, Артемий Плешков; 
Защитники : Александр Никишин, Максим Федотов, Артем Сергеев, Артем 
Земченок; 
Нападающие : Валентин Зыков, Захар Бардаков, Николай Поляков, Василий 
Глотов, Арсений Грицюк, Сергей Толчинский, Михаил Воробьев, Марат 
Хайруллин, Андрей Чивилев. 
Напомним, в расширенный список вошли представители 14 клубов 
Континентальной хоккейной лиги. Средний возраст игроков - 24 года. Главный 
тренер команды - Роман Ротенберг. Отмечается, что полный состав тренерского 
штаба будет объявлен позднее.  

https://www.championat.com/hockey/news-5317140-v-rasshirennyj-sostav-rossii-25-
na-kubok-pervogo-kanala-voshli-15-hokkeistov-ska.html 

К заголовкам сообщений 

Голдобин и Порядин вошли в состав команды "Россия 25" на Кубок 
Первого канала (ТАСС, Москва, 13 ноября 2023) 
Нападающие московского хоккейного клуба "Спартак" Николай Голдобин и 
Павел Порядин вошли в расширенный состав команды "Россия 25" на Кубок 
Первого канала. Об этом сообщает пресс-служба Федерации хоккея России.  
Также в состав национальной команды включен их партнер по тройке в 
"Спартаке" Иван Морозов. Всего в расширенный состав вошли 52 игрока из 14 
клубов: вратари - Даниил Исаев ("Локомотив"), Никита Серебряков, Артемий 
Плешков (оба - СКА), Илья Коновалов ("Динамо", Москва), Сергей Иванов 
("Адмирал"); защитники - Александр Елесин, Дмитрий Симашев (оба - 
"Локомотив"), Никита Евсеев, Никита Лямкин (оба - "Ак Барс"), Александр 
Никишин, Максим Федотов, Артем Сергеев, Артем Земченок (все - СКА), Илья 
Карпухин, Сергей Телегин (оба - "Трактор"), Никита Смирнов ("Динамо", Минск), 
Богдан Конюшков ("Торпедо"), Тимофей Давыдов, Никита Седов (оба - 
"Северсталь"), Егор Савиков ("Спартак"), Михаил Гуляев ("Авангард"), Григорий 
Дронов ("Металлург"); нападающие - Никита Коростелев, Руслан Абросимов, 
Данил Аймурзин (все - "Северсталь"), Илья Сафонов, Никита Дыняк (оба - "Ак 
Барс"), Максим Шабанов, Семен Дер-Аргучинцев (оба - "Трактор"), Валентин 
Зыков, Захар Бардаков, Николай Поляков, Василий Глотов, Арсений Грицюк, 
Сергей Толчинский, Михаил Воробьев, Марат Хайруллин, Андрей Чивилев (все - 
СКА), Василий Атанасов, Николай Коваленко, Максим Летунов (все - "Торпедо"), 
Матвей Мичков ("Сочи"), Никита Гребенкин ("Металлург"), Максим Джиошвили, 
Дмитрий Рашевский (оба - "Динамо", Москва), Николай Голдобин, Иван Морозов, 
Павел Порядин (все - "Спартак"), Артем Пименов ("Салават Юлаев"), Даниил Бут 
("Локомотив"), Максим Соркин, Прохор Полтапов (оба - ЦСКА).  
Голдобин является лучшим бомбардиром текущего регулярного чемпионата 
Фонбет - Континентальной хоккейной лиги, набрав 45 очков (30 шайб + 21 
голевая передача) в 30 играх, и делит первое место с американцем Ридом Буше 
из "Авангарда" в списке лучших снайперов. В активе Порядина 31 (14+17) очко в 
30 играх, Морозов в 28 встречах набрал 29 (8+21) очков.  

https://www.championat.com/hockey/news-5317140-v-rasshirennyj-sostav-rossii-25-na-kubok-pervogo-kanala-voshli-15-hokkeistov-ska.html
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Матчи Кубка Первого канала пройдут в Ледовом дворце в Санкт-Петербурге с 14 
по 17 декабря. Российская команда 14 декабря сыграет с командой Казахстана 
(начало - 18:30 мск), 16 декабря - с белорусами (15:00 мск), 17 декабря - с 
китайцами (15:00 мск). 15 декабря в рамках кубка пройдет турнир по хоккею 3х3.  
Международный турнир с участием национальных сборных традиционно 
проводится в декабре в Москве. В последний раз матчи не в столице проходили 
в Санкт-Петербурге, где в 2018 году под крышей домашнего стадиона 
футбольного клуба "Зенит" "Газпром-Арена" был побит рекорд посещаемости 
хоккейных игр в России (71 381 зритель на матче Россия - Финляндия). В 
прошлом году российская команда заняла на турнире второе место.  
Кубок Первого канала во второй раз пройдет не в рамках Евротура. После 
рекомендаций Международного олимпийского комитета и решения 
Международной федерации хоккея не допускать сборную России до чемпионата 
мира команды, принимавшие участие в Евротуре (Финляндии, Швеции, Чехии), 
объявили, что не будут играть с россиянами.  

https://tass.ru/sport/19268871 

Похожие сообщения (17): 

• Федерация хоккея Республики Беларусь (hockey.by), Минск, 13 ноября 
2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 13 ноября 2023 

• Коммерсантъ # Санкт-Петербург.ru, Санкт-Петербург, 13 ноября 2023 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 13 ноября 2023 

• Интерфакс, Москва, 13 ноября 2023 

• РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 13 ноября 2023 

• Р-Спорт, Москва, 13 ноября 2023 

• Sport24.ru, Москва, 13 ноября 2023 

• Советский спорт, Москва, 13 ноября 2023 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 13 ноября 2023 

• Федерация хоккея России (fhr.ru), Москва, 13 ноября 2023 

• Чемпионат.com, Москва, 13 ноября 2023 

• Sports.ru, Москва, 13 ноября 2023 

• Спорт уик-энд (sport-weekend.com), Санкт-Петербург, 13 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Федор Канарейкин оценил идею матча сборной России с легионерами КХЛ 
(Чемпионат.com, Москва, 13 ноября 2023) 
Российский тренер Федор Канарейкин прокомментировал возможный матч 
сборной России с легионерами Континентальной хоккейной лиги. 
"В сложившейся ситуации такой качественный матч для наших ребят нужен, идея 
хорошая. Если будут собраны лучшие российские и зарубежные игроки КХЛ, то 
это будет интересно, как-никак проверка своих сил. Только куда этот матч 
выносить и когда проводить - не знаю. 
Такая игра будет носить принципиальный характер. Уровень хоккея сложно 
будет оценивать, мы все равно варимся в своем ограниченном пространстве, а 
в соперниках у нас Казахстан или Беларусь. Но мы должны делать такие 
проверки, игры, которые максимально приближены к международным матчам". 

https://www.championat.com/hockey/news-5317098-fyodor-kanarejkin-ocenil-ideyu-
matcha-sbornoj-rossii-s-legionerami-khl.html 

Похожие сообщения (3): 

https://tass.ru/sport/19268871
https://hockey.by/news/sobytie/news266140.html
https://hockey.by/news/sobytie/news266140.html
https://allhockey.ru/article/show/496357-V_Peterburge_sygraet_luchshaya_molodezh_Rossii
https://www.kommersant.ru/doc/6336652
https://sport.business-gazeta.ru/article/289277
https://www.sport-interfax.ru/930274
https://sportrbc.ru/news/6551fbf89a7947e87da6a8da
https://rsport.ria.ru/20231113/khokkey-1909120492.html
https://sport24.ru/hockey/news-595636-predstaviteli-14-komand-kkhl-voshli-v-rasshirennyy-sostav-sbornoy-rossii-25-na-kubok-pervogo-kanala
https://www.sovsport.ru/hockey/news/stal-izvesten-rasshirenniy-sostav-sbornoy-rossii-na-kubok-pervogo-kanala
https://belarushockey.com/kubok-pervogo-kanala/news/2023/11/13/zaschitnik-minskogo-dinamo-popal-v-rasshirennyj-sostav-sbornoj-rossii-25-na-kubok-pervogo-kanala/
https://fhr.ru/news/item/104272/
https://www.championat.com/hockey/news-5317112-stal-izvesten-rasshirennyj-sostav-sbornoj-rossiya-25-na-kubok-pervogo-kanala.html
https://www.sports.ru/hockey/1115635823-michkov-serebryakov-tolchinskij-goldobin-morozov-i-poryadin-v-rasshire.html
https://www.sport-weekend.com/khokkej/kkhl/227359-v-rasshirennyj-spisok-sbornoj-rossii-voshli-15-igrokov-ska-a-takzhe-roman-rotenberg
https://www.championat.com/hockey/news-5317098-fyodor-kanarejkin-ocenil-ideyu-matcha-sbornoj-rossii-s-legionerami-khl.html
https://www.championat.com/hockey/news-5317098-fyodor-kanarejkin-ocenil-ideyu-matcha-sbornoj-rossii-s-legionerami-khl.html


 

 

• Sports.ru, Москва, 13 ноября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 13 ноября 2023 

• Sports.ru/tribuna, Москва, 13 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Канарейкин: надо выигрывать Кубок Первого канала, в прошлом году 
Россия получила оплеуху от Белоруссии (Meta Ratings (metaratings.ru), 
Москва, 13 ноября 2023) 
Заслуженный тренер России по хоккею Федор Канарейкин оценил расширенный 
состав сборной "России 25" на Кубок Первого канала.  
Федерация хоккея России (ФХР) 13 ноября определилась с составом сборной на 
предстоящий Кубок Первого канала. Турнир состоится в Санкт-Петербурге в 
"Ледовом Дворце" с 14 по 17 декабря. 
"В нынешней ситуации у нас есть соперники: Казахстан, Белоруссия, с которыми 
есть возможность играть. Надо обязательно выигрывать турнир, в прошлом году 
мы уже получили хорошую оплеуху от белорусов.  
Состав пока расширенный, не совсем понятно, кто попадет в окончательный 
список. Еще есть время, чемпионат продолжается, возможны травмы, другие 
нюансы. В этом составе представлены наши возможности на сегодняшний 
момент. Это те люди, которые показывают хорошую игру в чемпионате. Для 
молодежи это мотивация, возможность для роста.  
Из "Спартака" вызваны те, кто и должен быть. Лучшая тройка нападения 
чемпионата сейчас - Голдобин, Морозов и Порядин, с ними защитник Савиков. У 
"Динамо" результат делает тройка Гусева. Зачем его вызывать и проверять?" - 
сказал Канарейкин Metaratings.ru 

https://metaratings.ru/news/kanareikin-nado-vyigryvat-kubok-pervogo-kanala-v-
proshlom-godu-rossiya-poluchila-opleukhu-ot-belorussii-305318/ 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 14 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Канарейкин рассказал, что думает о матче сборной России против 
легионеров КХЛ (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 13 ноября 
2023) 
Российский тренер Федор Канарейкин рассказал, что думает о возможном 
проведении товарищеского матча между сборной России и легионерами КХЛ. 
" Такая игра будет носить принципиальный характер. Уровень хоккея сложно 
будет оценивать, мы все равно варимся в своем ограниченном пространстве, а 
в соперниках у нас Казахстан или Белоруссия. Но мы должны делать такие 
проверки, игры, которые максимально приближены к международным матчам".  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kanareykin-rasskazal-chto-dumaet-o-
matche-sbornoy-rossii-protiv-legionerov-khl-2145128/ 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг прокомментировал расширенный состав "России 25" на Кубок 
Первого канала (Чемпионат.com, Москва, 13 ноября 2023) 
Главный тренер СКА и сборной "Россия 25" Роман Ротенберг прокомментировал 
расширенный состав национальной команды на Кубок Первого канала. 
"Сегодня объявили состав "России 25" на Кубок Первого канала. Тренерский 
совет ФХР принял решение о том, что в декабре должна сыграть именно молодая 

https://www.sports.ru/hockey/1115636180-kanarejkin-o-matche-sbornoj-rossii-protiv-legionerov-kxl-eto-budet-int.html
https://allhockey.ru/news/show/496350-Kanarejkin_ocenil_ideju_matcha_sbornoj_Rossii_s_legionerami_KHL
https://www.sports.ru/tribuna/blogs/legalbetnews/3202947.html
https://metaratings.ru/news/kanareikin-nado-vyigryvat-kubok-pervogo-kanala-v-proshlom-godu-rossiya-poluchila-opleukhu-ot-belorussii-305318/
https://metaratings.ru/news/kanareikin-nado-vyigryvat-kubok-pervogo-kanala-v-proshlom-godu-rossiya-poluchila-opleukhu-ot-belorussii-305318/
https://allhockey.ru/news/show/496406-Kanarejkin_nado_vyigryvat_Kubok_Pervogo_kanala
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kanareykin-rasskazal-chto-dumaet-o-matche-sbornoy-rossii-protiv-legionerov-khl-2145128/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kanareykin-rasskazal-chto-dumaet-o-matche-sbornoy-rossii-protiv-legionerov-khl-2145128/


 

 

команда - игроки, чей средний возраст не превышает 25 лет. График в КХЛ 
непростой, игры идут через день, но у нашей молодежи хватит сил и на сборную, 
тем более, что желание играть за нее бьет через край. 
Мы вызвали лучших молодых игроков КХЛ, чьи голы, результативные передачи, 
сейвы и силовые приемы украшают наш чемпионат. Соперники будут очень 
непростыми. В прошлом году белорусская команда забрала кубок, обыграв 
национальную сборную России. Нам нужно брать реванш! 
В составе "России 25" - представители сразу 15 клубов. Средний возраст - 24 
года. Ждем полные трибуны в Ледовом, увидим настоящий хоккей сборных!", - 
написал Ротенберг в своем телеграм-канале.  

https://www.championat.com/hockey/news-5317254-rotenberg-prokommentiroval-
rasshirennyj-sostav-rossii-25-na-kubok-pervogo-kanala.html 

Похожие сообщения (5): 

• Советский спорт, Москва, 13 ноября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 13 ноября 2023 

• Sport24.ru, Москва, 13 ноября 2023 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 13 ноября 2023 

• Sports.ru, Москва, 13 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Состав сборной России по хоккею на Кубок Первого канала - 2023: кто 
вошел, из каких клубов, что за сборная (Чемпионат.com, Москва, 13 
ноября 2023) 
В Санкт-Петербурге увидим главных действующих лиц КХЛ, голодных до 
международных игр. 
Чемпионат КХЛ в отсутствие международных соревнований проходит без пауз. 
Кроме одной - на традиционный домашний для нашей страны турнир, который 
проходит у нас каждый декабрь с далекого 1967 года. 
На этот раз Кубок Первого канала состоится в Санкт-Петербурге. Стоит 
положительно оценить правильный шаг ФХР - не собирать для него 
национальную команду. Да, приятно лишний раз увидеть Шипачева, Радулова, 
Войнова, Прохоркина, Яковлева и других признанных звезд в форме сборной 
России. Но признаемся себе честно - рубиться на полную в матчах с Казахстаном 
и Беларусью они не будут. За последние три-четыре года лига сильно 
помолодела. Ведущие места постепенно занимают игроки 2000-х годов 
рождения. 68 матчей регулярного чемпионата - серьезная нагрузка, но для 20-25 
летних парней она не настолько критична - сил и желания хватит и на сборную. 
Чего не скажешь об игроках категории 30+. 
В Петербурге мы увидим голодную до международных игр команду, желающую 
лишний раз показать себя. Перед домашней публикой на игры их выведет 
петербургский тренерский штаб во главе с Романом Ротенбергом. Из СКА так же 
будет внушительный десант игроков. Но это будет даже не половина команды. 
Расширенный состав сборной "Россия 25" на Кубок Первого канала  
 Вратари: Даниил Исаев ("Локомотив"), Никита Серебряков, Артемий Плешков 
(оба - СКА), Илья Коновалов ("Динамо" М), Сергей Иванов ("Адмирал").  
 Защитники: Александр Елесин, Дмитрий Симашев (оба - "Локомотив"), Никита 
Евсеев, Никита Лямкин (оба - "Ак Барс"), Александр Никишин, Максим Федотов, 
Артем Сергеев, Артем Земченок (все - СКА), Илья Карпухин, Сергей Телегин (оба 
- "Трактор"), Никита Смирнов ("Динамо" Мн), Богдан Конюшков ("Торпедо"), 
Тимофей Давыдов, Никита Седов (оба - "Северсталь"), Егор Савиков ("Спартак"), 
Михаил Гуляев ("Авангард"), Григорий Дронов ("Металлург" Мг).  

https://www.championat.com/hockey/news-5317254-rotenberg-prokommentiroval-rasshirennyj-sostav-rossii-25-na-kubok-pervogo-kanala.html
https://www.championat.com/hockey/news-5317254-rotenberg-prokommentiroval-rasshirennyj-sostav-rossii-25-na-kubok-pervogo-kanala.html
https://www.sovsport.ru/hockey/news/rotenberg-prokommentiroval-rasshirenniy-sostav-sbornoy-rossii-na-kubok-pervogo-kanala
https://allhockey.ru/news/show/496359-Roman_Rotenberg_prokommentiroval_rasshirennyj_sostav_Rossii_25
https://sport24.ru/hockey/news-595672-nam-nuzhno-brat-revansh-roman-rotenberg-o-sostave-sbornoy-rossii-25-na-kubok-pervogo-kanala
https://www.livesport.ru/hockey/2023/11/13/rotenberg/
https://www.sports.ru/hockey/1115636095-rotenberg-o-sostave-rossii-25-vyzvali-luchshix-molodyx-igrokov-kxl-sop.html


 

 

 Нападающие: Никита Коростелев, Руслан Абросимов, Данил Аймурзин (все - 
"Северсталь"), Илья Сафонов, Никита Дыняк (оба - "Ак Барс"), Максим Шабанов, 
Семен Дер-Аргучинцев (оба - "Трактор"), Валентин Зыков, Захар Бардаков, 
Николай Поляков, Василий Глотов, Арсений Грицюк, Сергей Толчинский, Михаил 
Воробьев, Марат Хайруллин, Андрей Чивилев (все - СКА), Василий Атанасов, 
Николай Коваленко, Максим Летунов (все - "Торпедо"), Матвей Мичков ("Сочи"), 
Никита Гребенкин ("Металлург" Мг), Максим Джиошвили, Дмитрий Рашевский 
(оба - "Динамо" М), Николай Голдобин, Иван Морозов, Павел Порядин (все - 
"Спартак"), Артем Пименов ("Салават Юлаев"), Даниил Бут ("Локомотив"), 
Максим Соркин, Прохор Полтапов (оба - ЦСКА). 
Сборной есть кем покрасоваться: это и ударная пятерка "Спартака" Порядин - 
Морозов - Голдобин, и дерзкие парни Игоря Ларионова Коваленко, Конюшков, 
Летунов и, конечно же, Василий Атанасов. Мотор "Ак Барса" в лице Сафонова и 
Дыняка, молодая, но уже титулованная поросль ЦСКА в виде Соркина и 
Полтапова, Рашевский из "Динамо", и, конечно же, Мичков - куда без него. И 
целая россыпь лучших игроков СКА, соответствующих критерию среднего 
возраста в 25 лет. В общем, в городе на Неве мы увидим в форме "России 25" 
всех главных действующих лиц нашей лиги. 
Конечно, состав еще претерпит изменения. Но вряд ли его засушат до какого-то 
унылого состояния: да, кто-то не сможет приехать в Питер из-за повреждений, 
кого-то не отпустит клуб, но все равно зрители Первого канала и петербургская 
публика увидят по-настоящему яркий атакующий хоккей. 
Можно сколько угодно горевать о том, что у нас нет соперников из ведущих 
хоккейных стран. Пусть это останется на совести тех их представителей, кто 
прикрывается политическими причинами, в то время как большинство членов 
хоккейного сообщества Швеции, Финляндии и Чехии с нетерпением ждут, когда 
снова смогут играть с Россией. Сборная у нас есть - хоть национальная, хоть 
юниорская, хоть молодежная, хоть взрослая, но еще молодая, сильная и 
голодная до побед. Каждый миг игры в свитере своей страны в сложное для нее 
время - бесценен. И для хоккеистов, и для болельщиков нашей команды. 
Не сомневаемся, что на каждом матче "России 25" в Ледовом будет аншлаг. Чуть 
раньше в городе пройдет Матч звезд КХЛ, важное с точки зрения медийности 
мероприятие. Но настоящий хоккей все-таки будет именно в матчах сборных, тем 
более что ни Казахстан, ни Китай, собранный на базе "Куньлуня", ни белорусская 
команда не собираются отдавать Кубок Первого канала просто так. Если кто 
забыл, именно Беларусь последней брала этот трофей.  

https://www.championat.com/hockey/article-5317226-sostav-sbornoj-rossii-po-
hokkeyu-na-kubok-pervogo-kanala-2023-kto-voshyol-iz-kakih-klubov-chto-za-
sbornaya.html 

К заголовкам сообщений 

Якушев: молодежь на КПК будет по-настоящему биться за результат 
(Чемпионат.com, Москва, 13 ноября 2023) 
Легендарный в прошлом нападающий сборной Советского Союза, двукратный 
олимпийский чемпион Александр Якушев поделился своим мнением 
относительно предстоящего Кубка Первого канала. 
"Для меня еще со времен моего выступления за сборную СССР предновогодний 
турнир являлся одним из самых важных по той причине, что он проходил дома, 
перед своими зрителями, где каждый хотел показать свой лучший хоккей. 
Предстоящий турнир пройдет в Санкт-Петербурге, городе, где для болельщиков 
каждый матч - это настоящий праздник хоккея. Полные трибуны, отличная 

https://www.championat.com/hockey/article-5317226-sostav-sbornoj-rossii-po-hokkeyu-na-kubok-pervogo-kanala-2023-kto-voshyol-iz-kakih-klubov-chto-za-sbornaya.html
https://www.championat.com/hockey/article-5317226-sostav-sbornoj-rossii-po-hokkeyu-na-kubok-pervogo-kanala-2023-kto-voshyol-iz-kakih-klubov-chto-za-sbornaya.html
https://www.championat.com/hockey/article-5317226-sostav-sbornoj-rossii-po-hokkeyu-na-kubok-pervogo-kanala-2023-kto-voshyol-iz-kakih-klubov-chto-za-sbornaya.html


 

 

атмосфера и радостные лица - что еще нужно для праздника? В этом году 
соперниками сборной России станут команды Казахстана, Беларуси и Китая. Ни 
одна из этих команд не будет мальчиками для битья. Многих игроков мы знаем 
по выступлению в КХЛ, китайская команда будет вовсе представлять "Куньлунь", 
который успел пошуметь в самом начале чемпионата. 
Предновогодний турнир всегда собирал сильнейшие сборные, все звезды 
внутреннего чемпионата выступали за национальную команду. Сейчас как 
таковых ярко выраженных звезд в КХЛ единицы, в нынешнем составе будет 
много молодых перспективных ребят, которые постараются доказать свою 
состоятельность. Они как раз будут составлять костяк сборной на 
международных турнирах, когда нашу команду к ним допустят. За несколько 
последних лет КХЛ сильно омолодилась, на первые роли выходят более 
молодые ребята. И они будут по-настоящему биться за результат, даже 
несмотря на плотный график чемпионата КХЛ. Молодежь быстрее 
восстанавливается", - сказал Якушев в интервью "Чемпионату".  

https://www.championat.com/hockey/news-5317584-yakushev-molodyozh-na-kpk-
budet-po-nastoyaschemu-bitsya-za-rezultat.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 13 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Дементьев дал оценку состава сборной "Россия 25" на Кубок Первого 
канала (Чемпионат.com, Москва, 13 ноября 2023) 
Хоккейный агент и эксперт Алексей Дементьев оценил состав сборной "Россия 
25" на Кубок Первого канала. 
"Интересный состав вызван на Кубок Первого канала. Мы видим, что в составе 
есть практически две команды, которые могут провести спарринг между собой. А 
тренерский штаб уже выберет тех, кто, по его мнению, будет достойно 
представлять страну на этом турнире. Практически все вызванные игроки 
являются лидерами в своих командах, показывают великолепную игру и 
подготовку. Со многими хоккеистами тренерский штаб уже знаком, потому что с 
ними уже встречались, вызывали их в сборную. Надеемся, что будут сделаны 
очень хорошие сочетания и нам понравится игра в исполнении сборной России", 
- сказал Дементьев в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Павлом 
Панышевым.  

https://www.championat.com/hockey/news-5317376-dementev-dal-ocenku-sostava-
sbornoj-rossiya-25-na-kubok-pervogo-kanala.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 13 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Владимир Юрзинов: "Чем выше уровень КХЛ - тем сильнее конкуренция в 
сборной России 25" (Russia-hockey.ru, Москва, 14 ноября 2023) 
О расширенном списке сборной России 25 на Кубок Первого канала - патриарх 
тренерского цеха страны, трехкратный олимпийский чемпион, консультант 
главного тренера СКА, для Russia-Hockey.ru  
НАЧАЛ РАБОТАТЬ СО СБОРНОЙ ПОЛВЕКА НАЗАД - СУПЕРСЕРИЕЙ С ВХА И 
ХОУ  
- Вам нравится "список 52", опубликованный вчера сборной России 25?  
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- Давайте начнем с того, что мне нравится чемпионат КХЛ. Лет двадцать назад 
кто-то жаловался, что у нас все команды на одно лицо, все работают на льду. 
Так вот в нынешнем сезоне почти все команды разные, со своим стилем - от 
"Торпедо" до "Спартака", от СКА до ЦСКА, от "Магнитки" до "Лады". Это говорит 
о хорошей конкуренции в Лиге - и ее хорошем уровне.  
Чем выше уровень КХЛ - тем сильнее конкуренция в сборной России, это 
аксиома. Мне нравится новый формат команды - представлены 15 клубов, 
собрана лучшая молодежь страны, ее больше пяти десятков. Ставка на 
молодежь - самая благодарная.  
- Не слишком ли большой список сборной России 25 и нет ли перекоса в сторону 
игроков СКА?  
- Наоборот, это хорошо, что шанс побороться за игру на национальном уровне 
получит такая большая группа молодежи.  
В следующем сезоне, надеюсь, отмечу ровно полвека работы в сборной - начал 
еще в 1974 гоуду, когда Борис Павлович Кулагин доверил мне и Константину 
Локтеву поработать на серии встреч с клубами ВХА, в частности с Горди Хоу и с 
его сыновьями. И прекрасно знаю о том, что один лишь только факт вызова в 
сборную России, интереса с ее стороны дает большой импульс для развития 
любому хоккеисту. И особенно молодому.  
Так что не сомневаюсь, что каждый из пяти десятков претендентов за 
оставшийся до турнира месяц прибавит и покажет свой лучший хоккей.  
ПРОТИВОПОСТАВЛЯТЬ КЛУБЫ И СБОРНУЮ - НЕ ПОНИМАТЬ ФИЛОСОФИЮ 
ХОККЕЯ  
- А что с клубным представительством?  
- Если говорить о клубах, то в сборной представлена почти вся КХЛ - 15 команд. 
Практически каждый день вижу, как в Санкт-Петербурге работают с молодыми, 
какое к ним внимание и интерес, какие условия созданы. Наверное, именно в 
этом корни такого представительства.  
- Что вы ждете от Кубка Первого канала?  
- Жаль, что в нынешних условиях "железного занавеса" у нас только один турнир 
на уровне сборных. Тем важнее его роль. И тем значимее ставка на молодежь, 
на формат 25, ведь после запрета со стороны ИИХФ для нас более важен не 
сегодняшний день, а завтрашний.  
Вообще это ошибка, когда начинают противопоставлять КХЛ и турниры сборных. 
Если ты понимаешь философию хоккея, то никогда не будешь говорить, кто тебе 
более дорог - клуб или сборная. Наоборот, они работают друг на друга, одно 
вытекает из другого.  
Турниры национальных команд - украшение сезона. Это доказывают и 
болельщики, которые уже много десятилетий заполняют стадионы на 
предновогодних турнирах. А уж в городе хоккея Санкт-Петербурге парад 
аншлагов всегда гарантирован!  
ГОД НАЗАД МЫ ПРОИГРАЛИ КУБОК ПЕРВОГО КАНАЛА  
- Россия 25 - фаворит декабрьского турнира?  
- Будем в это верить. Но не забывать, что в прошлом году наши братья-белорусы 
забрали у нас Кубок Первого канала.  
В этом сезоне в КХЛ растет не только российская молодежь, но и белорусская. 
Посмотрите, как играет минское "Динамо", сколько там новых имен. Серьезный, 
современный соперник! Да и в Казахстане о развитии хоккея не забывают.  
Уверяю вас, нас ждет очень интересный Кубок. И непредсказуемый.  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/yurzinov_chem_vyshe_uroven_khl_tem_silnee_konkuren
cia_sbornoi_rossii_/ 
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К заголовкам сообщений 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 

Сушинский высказался о повторении Панариным рекорда "Рейнджерс" по 
результативной серии (Чемпионат.com, Москва, 13 ноября 2023) 
Чемпион мира, бывший нападающий "Авангарда" и СКА Максим Сушинский 
прокомментировал повторение нападающим "Нью-Йорк Рейнджерс" Артемием 
Панариным рекорда России и клуба по длительности результативной серии в 
НХЛ. 
"Мне кажется, Артемий результативен не только в нынешнем сезоне. У Панарина 
есть задача - выиграть Кубок Стэнли. То, что он там бьет какие-то рекорды - это 
не так важно для него. Конечно, это очень приятно. Но вряд ли это принесет 
какие-то дивиденды в борьбе за победу в Кубке Стэнли. 
Главное, чтобы он в плей-офф играл с такой же результативностью. Я не думаю, 
что Артемий стремился к этому рекорду. Это не те заслуги, которые он хочет. 
Панарин хочет, чтобы его имя было на Кубке Стэнли, а этот рекорд - это 
маленький бонус", - сказал Сушинский в беседе с корреспондентом "Чемпионата" 
Егором Кабаком.  

https://www.championat.com/hockey/news-5316988-sushinskij-vyskazalsya-o-
povtorenii-panarinym-rekorda-rejndzhers-po-rezultativnoj-serii.html 

К заголовкам сообщений 

"Находится в разряде элитных игроков НХЛ". Агент - о результативной 
игре Панарина (Чемпионат.com, Москва, 13 ноября 2023) 
Агент Александр Черных представляющий интересы российского нападающего 
"Нью-Йорк Рейнджерс" Артемия Панарина в КХЛ, прокомментировал успешную 
игру форварда в текущем сезоне НХЛ. 
"Меня никогда не удивляла такая сильная игра Панарина. Это профессионал с 
большой буквы, человек, который знает свое дело и заслуженно находится в 
разряде элитных игроков НХЛ. Ничего другого, кроме классной игры, мы от таких 
хоккеистов и не ожидаем. Артемий стремительно приближается к заслугам 
главных звезд лиги. Панарин заявил о себе в НХЛ и постоянно подтверждает 
свой высокий класс результативной и полезной игрой", - сказал Черных в беседе 
с корреспондентом "Чемпионата" Павлом Панышевым. 
Напомним, в матче с "Коламбус Блю Джекетс" (4:3 Б) Артемий Панарин 
отметился двумя результативными передачами, продлив свою результативную 
серию в НХЛ до 14 матчей и повторив рекорд среди российских игроков.  

https://www.championat.com/hockey/news-5317104-nahoditsya-v-razryade-elitnyh-
igrokov-nhl-agent-o-rezultativnoj-igre-panarina.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 13 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Панарин - лучший русский хоккеист недели в НХЛ! С таким темпом он идет 
на 140 очков (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 13 ноября 2023) 
Так круто Артемий в регулярке не играл, возможно, никогда. 
"СЭ" запускает спецпроект, в рамках которого журналисты отдела хоккея нашего 
издания вместе с PARI каждую неделю и каждый месяц будут определять тройку 
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лучших российских игроков НХЛ. Результат будет складываться из нескольких 
голосов - корреспондентов "СЭ" и версии PARI. Топ-3 на прошлой неделе - 
Артемий Панарин, Никита Кучеров и Павел Минтюков.  
 Угадай, как сыграют в следующих матчах команды Панарина, Кучерова и 
Минтюкова! Зарегистрируйся в PARI, поставь на игры "Рейнджерс", "Тампы" и 
"Анахайма" и получи фрибет 1000 рублей.  
В определении лучшего россиянина последней недели НХЛ сошлись во мнениях 
с коллегами по хоккейному отделу "СЭ". Артемий Панарин победил единогласно.  
Лидер "Рейнджерс" начал сезон с невероятным очковым темпом. 
Результативная серия нападающего продолжается 14 матчей подряд! Отдав две 
передачи в последней игре с "Коламбусом", форвард повторил рекорд клуба, 
который принадлежал Роду Жильберу. В далеком сезоне-1972/73 канадец 
набрал очки в 14 играх подряд. В следующем матче Артемий готов не только 
превзойти его достижение, но и замахнуться на русский рекорд, принадлежащий 
Дмитрию Квартальнову. Нынешний главный тренер минского "Динамо" также 
набирал очки в 14 матчах со старта регулярки-1992/93, когда играл за "Бостон".  
Панарин вдохновенно начал чемпионат, а "Рейнджер" после первого месяца 
лидируют в Столичном дивизионе "смерти". Летняя смена тренера пошла на 
пользу. Питер Лавиолетт грамотно использует главную звезду команды и 
позволяет Артемию наслаждаться хоккеем. Когда американца назначили в клуб 
с Бродвея, перспективы Панарина вызывали сомнения. В первую очередь, из-за 
неудачного опыта работы Лавиолетта в "Вашингтоне" с Евгением Кузнецовым. 
Челябинец прямым текстом говорил, что схемы Питера не подходили стилю 
команды. Панарину хоккей Лавиолетта не мешает набирать очки и вести команду 
за собой.  
Сейчас нападающий идет на первую сотню очков в регулярке. Хлебушек 
проводит девятый сезон в НХЛ, но 96 баллов оставались потолком. Четыре очка 
не делают большой разницы, но от красивой цифры в статистике, полагаю, не 
откажется ни один игрок. Статистический гигант Eliteprospects вовсе 
предсказывает Панарину 141 очко к концу чемпионата, если Артемий сохранит 
заданный темп. Верится в это с большим трудом. На длинной дистанции не 
исключены спады, травмы и командные трудности. Но выбить первую сотню в 
НХЛ и побороться за "Арт Росс Трофи" - выполнимые задачи для уроженца 
Коркино.  
Панарин - мотор нападения "Рейнджерс". Ближайшего преследователя в списке 
бомбардиров - американца Криса Крайдера - Артемий опережает на 10 очков. За 
последнюю неделю нападающий забил два гола и отдал четыре передачи в трех 
матчах. Главное, что активность Панарина сочетается с командным 
результатом: ньюйоркцы выиграли девять из десяти последних матчей. Против 
"Детройта" у Артемия победный гол. С "Миннесотой" - ключевой ассист, когда 
забивал Алексис Лафренье. Вклад Панарина в игру "Рейнджерс" действительно 
велик. Не зря Лавиолетт нахваливает россиянина на пресс-конференциях. 
"Очевидно, что Панарин сейчас играет невероятно", - сказал наставник 
"бродвейцев" после матча с "Коламбусом".  
Мощным стартом регулярки Артемий заставил забыть провал в прошлом плей-
офф с "Нью-Джерси". Сейчас нападающий справедливо входит в пятерку лучших 
игроков НХЛ, если анализировать первый месяц чемпионата. Осталось избежать 
просадки к кубковым матчам, чтобы не повторился весенний позор. С таким 
Панариным "Рейнджерс" всерьез могут претендовать и на Кубок Стэнли.  

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/nashi-v-nhl-pervaya-trojka/reviews/artemiy-
panarin-luchshiy-russkiy-hokkeist-nedeli-v-nhl-itogi-specproekta-se-2145156/ 
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К заголовкам сообщений 

Канадский колхоз! В НХЛ тренером "Эдмонтона" поставили старого 
знакомого Макдэвида (Sport24.ru, Москва, 13 ноября 2023) 
Кноблаух тренировал Коннора в юниорской команде.  
Считается, что неадекватные менеджерские решения и кумовство при 
назначении на высокие должности, свойственны только российскому спорту. У 
соседа трава всегда кажется зеленее. Однако если присмотреться, то и в других 
странах руководителям ничего человеческое не чуждо. Нередко в клубы НХЛ 
берут на работу своих родственников или просто давних друзей. Примеров тому 
масса. А еще один любопытный кейс из этой оперы на днях родил "Эдмонтон".  
"Ойлерз" - команда Коннора Макдэвида. Этот факт укоренился в сознании с 
первых дней пребывания Макди в Эдмонтоне. Возможно даже с момента выбора 
его на драфте. Но говоря об этом, мы все же подразумеваем ассоциацию игрока 
и клуба, силу совместного бренда и влияние лидера на игру всей команды. Но 
этот сезон показал, что Макдэвид влияет не только на игру, но и на менеджмент. 
А это уже тревожный звоночек.  
"Эдмонтон" уволил Джея Вудкрофта. Случилось это после гостевой победы над 
"Сиэтлом", которая помогла прервать серию из четырех поражений. По всей 
видимости, это не могло изменить решение менеджмента, которое было принято 
заранее. "Нефтяники" с грохотом провалили старт чемпионата, и прямо сейчас 
находятся на предпоследнем месте в своей конференции. Ниже только совсем 
уж безнадежный "Сан-Хосе".  
А ведь с тем же самым Вудкрофтом на лавке "Ойлерз" добились лучшего 
результата за долгие годы. Сначала, когда он сменил Дэйва Типпетта по ходу 
сезона-2021/2022, канадский клуб добрался до финала конференции, где 
проиграл будущим чемпионам из "Колорадо". Потом, когда Вудкрофт провел 
полноценный сезон во главе команды, была ударная регулярка, которую 
"Ойлерз" могли и выиграть. И даже вылет от "Вегаса" во втором раунде 
последнего розыгрыша Кубка Стэнли не выглядел шагом назад.  
"Эдмонтон" дважды проигрывал будущим чемпионам, Макдэвид выдавал один 
сумасшедший сезон за другим, а потом...А потом что-то сломалось. Считается, 
что Вудкрофт сработал на контрасте с жестким Типпеттом. Джей со стороны 
выглядел куда более мягким тренером, своего рода другом для игроков. А 
учитывая, что под его руководством главная звезда клуба набрала нереальные 
153 очка, казалось, что Макдэвида все устраивает. Но учитывая, что Макди не 
забивает уже восемь игр подряд, видимо, червоточина закралась и в его 
отношениях с тренером...  
Теперь тренировать Макдэвида будет Крис Кноблаух. Вместе с 45-летним 
специалистом, ранее не работавшим главным тренером в НХЛ, в тренерский 
штаб "Ойлерс" вошел легендарный Пол Коффи. Коффи занимал руководящую 
должность в "Эдмонтоне", но после завершения карьеры почти не работал 
тренером. Выглядит это так, будто он призван добавить авторитета Кноблауху, 
который последние четыре сезона возглавлял команду АХЛ "Хартфорд".  
На первый взгляд, каких-то грандиозных достижений, которые могли бы 
оправдать это повышение, Кноблаух в АХЛ не достиг. В прошлом сезоне довел 
команду до финала дивизиона, но это был потолок. Развил ли кого-то новый коуч 
"Эдмонтона"? Из россиян, например, под его руководством выступали Максим 
Летунов, Егор Рыков и Виталий Кравцов. Все сейчас играют в КХЛ, правда, с 
разной степенью успешности. Других молодых звезд, которых бы Кноблаух 
довел до НХЛ, вспомнить тоже не получается.  
А ответ на вопрос, как он получил в свое управление сильнейшего игрока 
планеты и целый клуб НХЛ, довольно прост. Кноблаух и Макдэвид давно знают 



 

 

друг друга. Собственно, свою карьеру после выпуска из школы Коннор начинал 
именно у этого тренера в юниорской лиге Онтарио. Когда они встретились, 
Макдэвиду было всего 15 лет, а Кноблауху - 34, что для тренер тоже довольно 
юный возраст. Вместе они отработали три сезона в "Эри", после чего Коннор был 
выбран на драфте и отправился шатать НХЛ.  
Сказать, что Кноблаух ничего не стоит как тренер, было бы неправильно. Уже 
после того, как Макдэвид покинул "Эри", эта команда выиграла чемпионат, а 
новый наставник "Эдмонтона" был признан тренером года и вошел в тренерский 
штаб молодежной сборной Канады. Но речь все равно идет о юниорском хоккее. 
После этих достижений Кноблаух впервые получил работу в НХЛ, став 
ассистентом главного тренера "Филадельфии". А еще в его карьере все-таки есть 
один матч в качестве главного тренера в НХЛ. В 2021 году в разгар ковида он 
подменял Дэвида Куинна и весь тренерский штаб в матче с..."Филадельфией". 
Зибанеджад в той игре набрал 6 очков, а матч закончился со счетом 9:0.  
Если довольно спорный ход с назначением старого знакомого Макдэвида 
сработает, это будет красивая история. Но что значит "сработает"? Кноблауху 
вполне по силам расшевелить Макди. Собственно, для этого много ума не надо. 
Достаточно создать комфортные условия и немного покопаться в психологии 
большого мастера. Но есть подозрение, что этот эффект сработает на короткой 
дистанции. Способны ли "Ойлерс" стать претендентами на Кубок Стэнли с 
Кноблаухом на тренерском мостике? Станут ли они более сбалансированной 
командой с нынешним менеджментом? Кажется, на эти вопросы ответ скорее 
"нет", чем "да". И пока это назначение выглядит как кумовство в угоду 
захандрившей звезде.  

https://sport24.ru/hockey/article-kanadskiy-kolkhoz-v-nkhl-trenerom-edmontona-
postavili-starogo-znakomogo-makdevida 

К заголовкам сообщений 

Интервью с Алексеем Красиковым об игре в Европе, выступлениях за 
"Сибирь" и "Спартак", прозвищах от болельщиков (Чемпионат.com, 
Москва, 13 ноября 2023) 
Бывший вратарь "Сибири" и "Спартака" рассказывает про игру в Словакии, 
сложные моменты в Новосибирске и критикует обычную статистику. 
Прямо сейчас большинство европейских лиг не берет российских игроков, и 
словацкий чемпионат - редкое исключение. В Словакии сейчас играют восемь 
наших хоккеистов, и Алексей Красиков - один из самых заметных. Проведший в 
КХЛ семь сезонов голкипер мог бы играть в нашей лиге и сейчас, однако 
"Спартак" не реализовал права на Красикова, и тот предпочел уехать в Европу. 
В эксклюзивном интервью "Чемпионату" вратарь откровенно рассказал о своем 
отношении к вратарской статистике и прозвищам болельщикам, о конкуренции с 
иностранными голкиперами, старте карьеры с самых низов и особенностях игры 
и жизни в Словакии. 
"Вратарь без игр - умирающий вратарь" 
 - Как возник вариант со словацкой лигой? Были ли у "Спартака" варианты вас 
обменять?  
 - "Спартак" сказал, что будет искать варианты обмена, приемлемые для них. Я 
долго ждал, появлялись варианты, хорошие для меня, их было несколько, но 
клуб они не устраивали по компенсации. Я через год становился НСА, и они никак 
не могли договориться по цене, просто так отпускать они меня категорически не 
хотели. Я долго ждал, все заинтересованные команды закрыли вратарские 
бригады, эти варианты отпали - но просто так, повторяюсь, меня не отпустили. 

https://sport24.ru/hockey/article-kanadskiy-kolkhoz-v-nkhl-trenerom-edmontona-postavili-starogo-znakomogo-makdevida
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"Спартак" предложил двусторонний контракт и сразу дал понять, что я поеду во 
вторую команду в ожидании того момента, пока они с кем-нибудь договорятся по 
обмену. 
Из-за этого я не горел желанием ехать в ВХЛ, у команды было достаточное 
количество вратарей, и в "Химике" я бы тренировался, а не играл, так как 
команда развивает своих молодых вратарей. А вратарь без игр - это, можно 
сказать, умирающий вратарь. Я пообщался со многими тренерами вратарей, с 
которыми я дружу, спросил их мнение - все единогласно сказали, что нужно 
играть и иметь много практики. Если ты приедешь без игровой практики в 
команду, где нет времени на то, чтобы втянуться, то ты, можно сказать, 
обосрешься. У вратарей это не так, как у полевых игроков - тебе делают 
достаточное количество бросков, если заниматься по системе, не терять себя, 
ты будешь в прекрасной форме. 
Мы довольно поздно начали общаться с командами по Европе. Были варианты 
в Швейцарии, Германии и австрийской лиге, но было одно но: всех смущал 
паспорт. Единственное место, где на это не смотрели - словацкая лига, но и там 
уже были команды укомплектованы. Нашелся вариант, где играл мой друг, с 
которым мы вместе уже выступали за "Спартак", Саша Авцин. Он пообщался с 
тренером, они освободили место под меня. Я решил ехать, оставив опцию, что 
могу ехать в КХЛ в любой момент с небольшим выкупом. Здесь лояльно к этому 
относятся и все понимают. 
 - Получается, через год вы станете неограниченно свободным агентом в КХЛ?  
 - Правильно. По регламенту вратарей приравняли к игрокам, нужно отыграть 250 
игр, чтобы стать НСА. Вратарю сделать это сложнее, чем полевому хоккеисту, и 
в прошлом году все мои ровесники вышли на рынок, а мне нужно было отыграть 
еще один год как ОСА. Как видите, это и стало камнем преткновения, и я работаю 
для того, чтобы вернуться в лигу в этом сезоне или через год, чтобы показать, 
что я могу играть так, как в прошлые годы - стабильно и спокойно. 
"Здесь обилие опасных моментов, никто не закрывается" 
 - С Патриком Рыбаром, с которым вместе играли, не обсуждали Словакию?  
 - Конечно, я списался с Патриком, он мне все объяснил и сказал, что это будет 
интересный опыт для меня. Он говорил, что здесь европейские площадки, много 
американских легионеров, у вратаря будет много работы. Хоккей тут без 
обороны, обилие опасных моментов, никто не закрывается - здесь их раза в 
полтора-два больше, чем было в карьере. Каждый матч выходы "в ноль", "2 в 1", 
очень часто играешь в неравных составах - команды играют только на атаку, 
чтобы забить, мало кто думает о защите. Хоккей из-за этого тут очень 
результативный, и для меня это большой плюс: некогда расслабляться, ты 
постоянно в работе и должен справляться с нестандартными ситуациями и 
контратаками. 
 - Можно ли уровень словацкой лиги сравнить с командами второй половины 
КХЛ?  
 - Тут есть очень солидные команды, мы сыграли со многими лидерами - эти 
клубы качественно играют, здорово двигаются, у игроков есть больше времени 
для принятия решений. Хорошо играет "Кошице", прошлогодний чемпион - у них 
скоростной и умный стиль, хорошие исполнители. Хоккей, может, отличается в 
нижних звеньях, уровень мастерства ниже, но в основном с точки зрения вратаря 
броски интересные, сильные, принятие решений интересное. 
Игроки "Кошице" 
Здесь разрешено заявить семь легионеров, они обычно и составляют ударные 
звенья команд. Есть клубы, которые основаны на катании, давлении, бросках - 
они по стилю похожи на то, что показывают в КХЛ "Торпедо", "Спартак" и 



 

 

"Северсталь". "Кошице" как раз можно сравнить с нижегородцами - у них быстрый 
пас, нет вбросов в зону, играют в хоккей с отсылкой на советский. Считаю, для 
меня это отличный опыт и возможность сыграть много игр. 
 - Коли вы упомянули КХЛ - а как у вас в Словакии получается следить за играми?  
 - Абсолютно без проблем, можно следить за друзьями, я с ними на связи, 
обсуждаем, как идет сезон, как проходят игры. Можно смотреть тут любую игру, 
зашел на сайт лиги - оплатил, купил игру, смотришь, я полностью знаю все, что 
происходит в лиге, слежу за игроками и вратарями. Интересный сезон проходит, 
результативный, хороший хоккей идет. 
"Словаки всегда делают все очень медленно" 
 - Что за городок Липтовски Микулаш? Чем можно заняться при населении в 30 
тысяч?  
 - Это что-то похожее на Эстосадок - это поселок в горах Сочи перед Роза Хутор. 
Он небольшой, здесь все условия для туристов, очень много квартир сдается 
туристам, много частных гостиниц. Здесь рядом Татры, там есть горнолыжные 
курорты, где проводили и чемпионаты мира, поэтому туристов много и все отели 
заняты. Есть несколько кафе, где мы обычно с ребятами ужинаем, есть боулинг, 
ничего сверхъестественного нет. 
Есть время для саморазвития, можно читать, дополнительно заниматься, 
смотреть хоккей, разобраться в своей голове. Я считаю, много плюсов можно 
вынести из этого спокойного образа жизни, поработать над теми аспектами, на 
которые раньше не было времени. Свободное время можно использовать для 
разложения - а можно для того, чтобы стать лучше. 
- Похожи ли словаки по менталитету на русских?  
 - Хорошие люди, очень добрые и приветливые, в команде встретили лояльно, 
все на позитиве. Единственное - никогда никуда не торопятся, это единственное 
отличие от наших соотечественников. Они всегда делают все очень медленно, 
никуда не торопятся - во всем остальном я не вижу разницы. Проблем с 
коммуникацией нет, большинство знает английский язык, можно спокойно 
разговаривать. Ребята всегда помогут и подскажут, если что, никаких проблем 
нет. 
 - Вспоминал ли кто-то про политику в разговорах с вами?  
 - В моем кругу общения люди играют в хоккей, и мы говорим только о том, как 
нам лучше сыграть. Можно обсудить машины, игры, что угодно, но не политику - 
поэтому таких проблем нет, люди просто не задают вопросы про это. 
 - Какой в стране уровень инфраструктуры - хоккейной и бытовой?  
 - Гостиниц я пока не видел, у нас все выезды умещаются в один день, никогда 
не ездим на автобусе дольше трех часов. До Братиславы только ехать три часа, 
и это небольшая проблема - ты спокойно раскатился дома, пообедал, поспал в 
автобусе, отыграл игру и поехал домой. С точки зрения логистики никаких 
проблем нет, ты всегда спишь в своей кровати. 
Есть арены действительно старые, но при этом есть и стадионы хорошего уровня 
- помню братиславскую арену по играм в КХЛ, в Кошице хороший стадион. 
Слышал, что еще несколько клубов имеют достойные стадионы, но есть и, 
скажем так, местечковые арены. Некоторые стадионы напоминают по 
атмосфере и шумности новосибирский ЛДС тех времен, когда я там играл - когда 
набирается полный стадион, зрители стучат в барабаны, кричат, все прекрасно 
слышится, и антураж в этом есть. 
- У вас в команде играет Митчелл Миллер, попавший в громкий скандал в 
Америке. Что это за парень по общению, вспоминал ли он тот случай?  
 - Он трезво понимает, что в детстве совершил большую ошибку и попал в 
скандал. Мы это не обсуждаем - мы играем в хоккей, как игрок он делает многое 



 

 

для побед нашей команды. Это качественный молодой хоккеист, все 
заслуживают второй шанс, и он приехал доказать, что он нормальный человек. 
Я могу сказать, что он коммуникабельный парень, никаких заскоков от него не 
наблюдаю. За три года он пропустил два сезона, и я думаю, что он вернет былые 
кондиции и после этого может поехать дальше - у него есть большое будущее, я 
считаю. 
- Фраза из старого текста про вас: "Однако, услышав в ответ на вопрос "Какую 
школу ты заканчивал?" слово "Вымпел", связь моментально прекращалась". Так 
и было?  
 - Да, это не преувеличение, так и было. Когда я связывался даже с командами 
МХЛ-Б, никто не брал даже на просмотр, никому было не интересно смотреть на 
вратаря без регалий и статистики, я был из слабой команды. Один клуб по 
ошибке позвал на просмотр, я уехал через два дня - кажется, это был Оренбург. 
В "Химике" тоже был несколько дней, и тренер вратарей сказал, что хоккей - это 
не мое, иди, работу ищи. Но сложилось так, как сложилось, благодарен всем - 
это сделало меня тем человеком, которым я являюсь сейчас. 
 - Из-за не самой сильной школы приходилось ли вам заниматься вратарским 
самообразованием?  
 - Я старался заниматься с тренерами вратарей, мама меня в детстве много 
возила на тренировки. Я работал с Алексеем Давыдовым, хороший мужик, 
который и тренер качественный, и в голове может помочь - где-то даже 
бесплатно он работал, потому что понимал, что финансы были проблемной 
стороной. Можно сказать, что дедушка моей карьеры - Виталий Ерфилов, 
человек, который дал мне очень много в ментальном плане, дал понять, как 
работать после пропущенных голов, что делать, когда ты пропускаешь много 
голов. Он дал понять: если ты развалишься, то у тебя слабая психология и ты не 
готов быть сильным вратарем, за это ему большое спасибо. 
 - В "Дмитрове" из МХЛ, когда вы туда пришли, были четвертым вратарем?  
 - Там был тренер Анатолий Антипов, которому было без разницы, какой у 
вратаря возраст. Сейчас его, увы, нет в живых, но после нас он работал в 
динамовском фарме. Первые игры я пропускал, у наших вратарей не все 
ладилось. Он дал мне половину игры - я сыграл хорошо, дал следующую - тоже 
сыграл хорошо, ну и потом оставил меня и еще одного вратаря, сделал 
основным, не побоялся довериться 16-летнему ноунейму. Половину сезона я 
был первым номером до того момента, как он не ушел из команды. 
- Как выглядело банкротство "Атланта", где играли в свое время?  
 - Все понимали под конец сезона, что команды не будет, но на мне это 
отразиться не могло. Я не задумывался об этом, моей задачей было выйти на 
лед и ловить шайбу. Повлиять на это я никак не мог, так что какой был смысл 
забивать себе этим голову? Это было бы непрофессионально. 
"Надо быть внимательным ко всем людям вокруг, тогда ты сможешь расти" 
 - Кирилл Фастовский говорил, что вы попали в зону комфорта. Как это 
выражалось?  
 - Не могу сказать, о чем он тогда говорил. Могу сказать, что Кирилл Валерьевич 
- очень смелый человек, спасибо ему за все то время, которое я был в 
Новосибирске. Это менеджер, который не побоялся дать шанс человеку из МХЛ, 
который отыграл у него один год, довериться как стартовому вратарю в КХЛ, 
поверить в меня. Он опытный специалист, он так увидел, значит, в его видении 
так и было. Но я профессионал, стараюсь работать на максимум, ненавижу 
проигрывать, когда я играю очень хорошо. В зоне комфорта я не находился, 
старался работать каждый день. Новосибирск дал мне очень многое, что я до сих 
пор ценю и по сей день. 



 

 

 - Вы поиграли с пятью иностранными вратарями. Что получалось перенять у 
них?  
 - У каждого голкипера можно что-то "украсть", то, что подойдет именно тебе, 
потому что у всех есть свои фишки. Саша Салак - очень солидный вратарь, 
эмоциональный, но сильный ментально, своеобразная техника у него. Помню, 
как посмотрел на его игру, с ним пообщался, сделал такой же размер клюшки, 
как у него, изменил положение рук, и это стало приносить плоды: стало заходить 
меньше шайб в проблемных зонах. Патрик Рыбар здорово играет по позиции, 
где-то у него я что-то посмотрел. 
Харри Сятери - подвижный, маневренный вратарь, хорошо читающий игру, с 
хорошей реакцией. В общении с ним я понял, как лучше играть в меньшинстве, 
чтобы быть более мобильным и подвижным, лучше читать игру. Главное - не 
быть слепым, надо быть внимательным ко всем людям вокруг, обращать детали 
на нюансы, тогда ты сможешь расти и у тебя будет все хорошо не только в 
хоккее, но и в любой сфере жизни. 
 - Можете ли выделить свой лучший матч в "Сибири?  
 - Хотел бы выделить плей-офф МХЛ, когда мы взяли бронзу, вышли с восьмого 
места, выбили Омск и Магнитку. Из матчей в КХЛ - "сухарь" против Питера, когда 
мы выиграли 1:0 в сезоне-2018/2019, это была фантастическая игра. Там был 
сумасшедший сейв от Гусева в падении, это одна из моих самых 
запоминающихся игр. 
- В чем причины вашего статистического надлома в "Сибири"?  
 - Вратарь очень зависим от комплектования команды и стиля игры команды. 
Тяжело играть с хорошей статистикой, у нас смотрят только на процент сейвов и 
коэффициент надежности - а это цифры, которые зачастую объективно не 
отражают уровень игры вратарей. Это проблема скаутинга не только в России, 
но и во всем мире - но люди сейчас понимают, что надо смотреть игры, чтобы 
понимать, откуда был нанесен бросок и какую степень опасности он несет. 
Бывает, тебе нанесут 45 бросков, и из них лишь 2-3 реальных момента - но 
статистика у тебя фантастическая, потому что ты пропустил один гол, процент 
сейвов у тебя 96, потому что команда играла в плотную оборону, никуда не 
выходила из зоны, не давала добивать. Бывает наоборот - 20 бросков, из них 
было 9-10 опасных моментов из слота, из них ты вытащил семь-восемь, 
пропустил две-три. Если взять умную статистику, то здесь она получается в разы 
лучше, и количество "простых" бросков зачастую не отражает уровень нагрузки 
на вратаря в игре. В моем понимании эта статистика недостаточно проработана, 
нужно смотреть на каждого вратаря, как он работает в критических моментах. 
В том сезоне мы много играли в атаку, было больше опасных моментов, 
пропускали больше - и это был тот чемпионат, когда мы, к сожалению, 
пропускали больше, и моя статистика была не самой лучшей. Не помню, вылез 
ли я за 90% сейвов, но следующий год мы вернулись к системе того хоккея, 
который был в "Сибири" всегда, статистика вернулась в привычное русло. 
Многое зависит от системы - количество и качество бросков, которые по тебе 
наносят. 
"В Новосибирск я переехал юнцом и стал мужиком" 
 - Редкая ситуация, когда в команде три вратаря (на старте сезона-2020/2021 
"Сибирь" имела Сятери, Красикова и Антона Красоткина. - Прим. "Чемпионата"). 
Каково было работать в таком положении?  
 - Есть небольшая проблема - в любом случае на тренировке ты хочешь работать 
на полную, а когда три равноценных голкипера, тренировочное время 
приходится делить пополам, но его не всегда достаточно, чтобы качественно 
поработать. На предсезонке тоже время делится сильно, ты хочешь войти в 



 

 

темп, но может тебе не хватить. Это сугубо мое личное мнение, дальше 
комментировать это не могу. Но в тот период все были хорошие ребята, и все 
было нормально. 
 - У Салака была репутация человека крайне эмоционального. Как это 
проявлялось в раздевалке?  
 - Саша очень интересный человек, всегда позитивный, можно было к нему 
обратиться за советом, но, если ему что-то не нравилось, он все высказывал. 
Мне с ним было абсолютно нормально играть, мы не так много общались близко, 
у нас была конкуренция: я молодой, горячий, хочу его съесть, он хочет свое место 
отстоять. Это двигало нас вперед, но никакого негатива у нас не было в 
раздевалке - он всегда подсказывал с высоты своего опыта. Саша хороший 
одноклубник, никогда ничего плохого про него не скажу. 
 - Про Сятери, наоборот, слышно было только хорошее.  
 - С Харри мы до сих пор на связи, до сих пор списываемся и узнаем, как дела 
друг у друга. Он замечательный человек, очень позитивный, спокойный, 
размеренный, никогда не откажет в помощи, у меня о нем самые приятные и 
теплые воспоминания. Он играет сейчас в Швейцарии, у него там все хорошо, 
жив-здоров. Мы здорово с ним играли в тандеме, получалось выигрывать, 
никаких проблем с ним не было. 
- Первые игры с "Сибирью" в "Сочи" и "Спартаке" проводили очень сильно. 
Особые эмоции или просто хорошо знали игроков соперника?  
 - Конечно, тут все вместе - сколько лет я провел в Новосибирске, прекрасно 
знаю, как они будут играть в какие моменты. Я знал костяк игроков, многие 
нюансы мы их отрабатывали. Помню, когда мой близкий друг Сашка Шаров бил 
буллит, я знал, что он будет делать, потому что мы с ним этот трюк отрабатывали 
сотни раз. Хотелось победить, потому что я в этой команде провел бóльшую 
часть своей карьеры и осознанной жизни, город, в который я переехал, когда был 
юнцом и стал мужиком. 
Эта команда для меня многое значит, я выкладывался на миллион процентов - 
тут надо было контролировать свои эмоции, чтобы побеждать. В Новосибирске 
приятно и тепло встречали болельщики, которые никогда не забывают бывших 
игроков, было приятно и во время игры, и после нее, можно было сказать им 
спасибо за все сезоны, которые я тут провел. 
"Самое важное - помочь команде победить, остальное - мишура и цифры" 
 - Сложно обойтись без этого вопроса - но прозвище Леха-Треха часто 
вспоминаете?  
 - У меня какая задача? Выходить и ловить. Я неоднократно говорил такую вещь 
и не буду отказываться от слов: я готов быть "трехой", "четырехой", "пятерехой", 
кем угодно, лишь бы было одно - чтобы мы забрасывали на одну шайбу больше, 
а я ловил в самый ответственный момент и помогал команде победить. Если 
задуматься: если вратарь пропустит четыре ужасных, катастрофических шайбы, 
чисто его, но если команда забьет пять и вратарь в концовке потащит выход "в 
ноль", выручит команду и она заработает два очка. Тогда какая разница, сколько 
он пропустил, если выручил тогда, когда надо, и команда прошла серию плей-
офф или у нее серия побед? 
Самое важное - помочь команде победить, остальное - мишура и цифры. Будет 
победа команды - ты будешь играть в воротах. Такой пример: вы тренер, у вас 
есть два вратаря: у одного 15 игр, 11 побед и 88% сейвов, пропускает три с 
половиной гола за матч, а у другого - 15 игр, 2 победы и 96% отбитых, пропускает 
полтора гола за игру. Кого вы будете ставить в ворота, чтобы победить? По 
психологии будут ставить того, кто побеждает, это влияет на психологию игроков 
- "с этим парнем мы играем успешно, забиваем больше, у нас все хорошо". 



 

 

Единственное, что важно - это победы. Кому какое дело до того, что вы проиграли 
игру, набрали 0 очков, но у вратаря 96% сейвов? Идеально, когда все вместе - и 
коэффициент, и победы, но самое важное - выигрыши. 
 - В январе 2020-го ваша фамилия упоминалась в связке с интересом из НХЛ. 
Знали про это?  
 - Такое было. В тот момент у меня родился ребенок, я был в раздумьях, что 
делать дальше, и в тот момент "Сибирь" предложила мне контракт на три года, 
и я решил, что окончательно лучше сформироваться тут и потом попробовать 
поехать за океан. К сожалению, ни один год этого контракта я полноценно не 
отработал. Было несколько разговоров с представителями "Баффало", они 
выразили предметную заинтересованность, сказали: приезжай, у тебя будет год, 
чтобы показать себя в АХЛ. Однако я принял решение остаться в России. 
 - В "Спартаке" вы сезон провели лучше Данска, но в плей-офф все равно играл 
швед. С какими чувствами смотрели на это?  
 - Если сказать, что я не был немного расстроен, я совру. Действительно, был 
хороший сезон, много побед, но решения тренерского штаба не обсуждаются. 
Мне оставалось поддерживать команду и болеть за то, чтобы мы постарались 
пройти дальше - мы одна команда и у тебя не может быть негатива во время 
игры. Ты можешь быть недоволен собой, своей игрой, ситуацией, но, когда ты с 
командой, у тебя только одна мысль - о победе. После игры ты можешь быть с 
каким угодно лицом, когда едешь домой, о чем угодно думать, но, когда ты в 
команде, всегда должен быть на позитиве, поддерживать своих товарищей. 
Когда тебя ставят в ворота, ты должен играть так, чтобы не возникало вопросов, 
кто играет в следующем матче. Обижаться в любой ситуации можно только на 
себя, иное - уже отговорки. В плей-офф я не сыграл - ничего страшного, Данск 
сыграл неплохо, оставлял нас в игре большое количество времени. Если 
посмотреть на счет, то все игры были плотными, значит, решения тренера были 
правильными. Не надо об этом думать, моя задача - выйти, когда дают, и 
поймать все, чтобы шайба не зашла за ленточку. 
- Какими вам запомнились те тренеры, с которыми вы работали?  
 - При Зубове была шикарная оборона, у меня было мало проблем в тот сезон, 
низкий поклон ему. Андрей Владимирович Скабелка - эмоциональный тренер, 
хороший мотиватор и тактик, при котором была хорошая команда. Юрзинов - 
сильный психолог, который помогал всем ребятам, современная система 
мышления, развязал руки нападающим. В "Спартаке" Борис Миронов 
замечательный человек, его многие уважают, в первом сезоне при нем мы могли 
сыграть в универсальном стиле. Гришин - сторонник атакующего хоккея, у него 
очень интересный тренировочный процесс. У каждого есть свои особенности, 
которые приносят изюминку в наш хоккей. Должно быть столкновение стилей и 
идей, это все интересно. 
"Закончил книгу Брэдбери, хочу заняться Бжезинским в ближайшее время" 
 - Пару лет назад вы задавали вопрос игроку CS:GO. Как вообще очутились в 
таком проекте?  
 - Была такая тема от медиаслужбы. Спросили, играю ли я - я сказал, что да, они 
предложили задать вопрос. Я сказал, что без проблем - немного пообщались, 
хотели даже сделать матч, но до этого не дошло. Могли и в NHL сыграть, но до 
реализации дело не дошло, ограничились словами поддержки друг другу. 
 - Следите ли за киберспортом сейчас?  
 - Нет, интереса особого он не вызывает, можно с друзьями поиграть в приставку, 
когда есть время для того, чтобы расслабиться. 
 - Насколько долго сейчас добираться до Словакии?  



 

 

 - Есть один замечательный рейс через Азербайджан. Садишься в Москве, 
летишь до Баку, с небольшой пересадкой летишь до Вены. Можно быстро и легко 
добраться до Словакии - все равно два перелета довольно больших, но 
трудностей нет, примерно 12 часов отнимает. 
 - Какие фильмы, сериалы смотрите, какие книги читаете?  
 - Дочитал книгу, которую никак не мог закончить - "451 градус по Фаренгейту" 
Рэя Брэдбери. Многие советуют прочитать "Великую шахматную доску" Збигнева 
Бжезинского, займусь этим в ближайшее время, главное - найти, как довезти эту 
книжку, потому что читать интереснее бумажную, но если не получится, то 
скачаю. Говорят, что она поучительная и с ней можно будет лучше разбираться 
во всей мировой ситуации. 
Из сериалов мне нравится "Мир дикого Запада", хороший сериал, смотрели его 
с супругой. Не знаю, вышел ли новый сезон "Острых козырьков", но тоже 
интересно. Недавно смотрели "Форс-мажоры" про адвокатуру, он 
нестандартный.  

https://www.championat.com/hockey/article-5316580-intervyu-s-alekseem-
krasikovym-ob-igre-v-evrope-vystupleniyah-za-sibir-i-spartak-prozvischah-ot-
bolelschikov.html 

Похожие сообщения (4): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 13 ноября 2023 

• Sports.ru, Москва, 13 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Экс-клуб КХЛ "Йокерит" не будет стремиться к выходу в высшую лигу 
Финляндии (Р-Спорт, Москва, 13 ноября 2023) 
Выступавший в Континентальной хоккейной лиге (КХЛ) "Йокерит" не планирует 
стремиться к выходу в высший дивизион чемпионата Финляндии из-за сложных 
финансовых условий, заявил председатель совета директоров клуба Микко 
Саарни, слова которого приводит официальный сайт "джокеров".  
Для выхода в высший дивизион чемпионата Финляндии "Йокериту", 
выступающему во второй по силе лиге, нужно занять первое место, победить 
последнюю команду первого дивизиона в квалификационном раунде и заплатить 
3,8 миллиона евро. В клубе считают такие вложения слишком рискованными.  
"На самом деле путь к повышению максимально усложнили. Когда детали были 
подтверждены, стало ясно, что это не имеет смысла для нашего клуба и его 
будущего", - сказал Саарни.  
В апреле 2022 года "Йокерит" вышел из состава КХЛ. Клуб выступал в лиге с 
сезона-2014/15. Наивысшим достижением финского клуба является выход в 
четвертьфинал Кубка Гагарина в 2015 и 2018 годах.  

https://rsport.ria.ru/20231113/yokerit-1909130205.html 

К заголовкам сообщений 

"Йокерит" стал элементом негатива в Финляндии. Никто не вспоминает о 
плюсах игры "Шутов" в КХЛ (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 13 ноября 
2023) 
Команда не может финансово потянуть выступления в высшем чемпионате 
страны. 
То, что происходит с финским "Йокеритом" - тяжелое зрелище. Команда из всеми 
любимой и популярной в стране стала элементом негатива и нападок со стороны 
своей же публики. "Шуты" выступали в КХЛ долгое время и в России их считали 

https://www.championat.com/hockey/article-5316580-intervyu-s-alekseem-krasikovym-ob-igre-v-evrope-vystupleniyah-za-sibir-i-spartak-prozvischah-ot-bolelschikov.html
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https://rsport.ria.ru/20231113/yokerit-1909130205.html


 

 

изюминкой лиги. Клубом, который вносил колорит, менял мышление в контексте 
менеджерских структур. Например, "Йокерит" взял за основу работу на долгий 
срок в плане соглашений с хоккеистами до того, как это начали делать многие 
российские клубы.  
В один момент от команды отвернулись все: спонсоры, фанаты и так далее. 
Клубу поставили черную метку, он попал под жесткую культуру отмены. Сейчас 
"Шуты" выступают в Местисе - вторая по силе лига в Финляндии. Нынешний 
бюджет, по сравнению с КХЛ, стал в разы меньше. А еще команда не может 
претендовать на возвращение даже в элиту финского чемпионата из-за 
отсутствия надлежащего финансирования.  
"Йокерит" еще три года будет на дне 
И это минимум для "Шутов". Руководство клуба сообщило, что не вступит в Лиигу 
в сезоне-2025/2026. Следовательно, команда еще на три года будет в Местисе, 
если продолжится нынешний уровень финансирования. 
Дело в том, что вступительный взнос в Лиигу составляет 3,8 миллионов 
евро.Плюс зарплатный фонд должен составлять не менее 2 миллионов евро. И 
это не говоря про остальные затраты: логистика, инвентарь и другие важные для 
организации атрибуты. Чтобы "Йокерит" вступил в Лиигу - им нужно не менее 7 
миллионов евро. Таких денег нет.  
"Цель "Йокерита" по-прежнему - играть на уровне высшей лиги. Но условия 
должны быть такими, чтобы там можно было вести разумную экономическую 
деятельность. Сейчас это невозможно", - заявил председатель клуба Микко 
Саарни. 
 "Йокерит" отказался вступать в высшую лигу Финляндии 
Подобное высказывание является элементом торга. "Шуты" обозначили, что 
денег на вступительный взнос у них нет, но они хотят играть на уровне высшей 
лиги. Следовательно, Лиига может пойти на уступки и проигнорировать 
вступительный взнос для самой популярной команды страны. Здесь нужно 
отметить, что вступление "Йокерита" в высшую лигу Финляндии - выгодно самой 
Лииге, так как это стопроцентная выгода от посещаемости. Однако есть строгие 
правила - вступительный взнос. 
В Финляндии негатив вокруг "Йокерита" доходит до абсурда 
Кажется, что людям, которые относятся к организации или как-то к ней 
относились, постоянно приходится извиниться. Иногда даже выходят комичные 
новости. Например, "Йокерит" наклеил на джерси логотип нового спонсора - 
компании, которая занимается фестивалями. Логотипом компании является 
красная звезда.  
После того, как "Шуты" отыграли в ней матч, общественность набросилась на 
команду, так как посчитала, что красная звезда связана с Россией и Советским 
союзом. Что сделал "Йокерит"? Правильно. Принес извинения и заменил 
красную звезду на белую и синюю.  
"Мы приносим свои извинения и теперь полностью понимаем, что с красной 
звездой связано много негативного исторического и политического заряда. Мы 
обсудили этот вопрос с представителями спонсора и вместе решили изменить 
цвет звезды для будущих матчей", - приводит слова генерального директора 
"Йокерита" Антти-Юсси Ниеми пресс-релиз клуба. 
"Йокерит" подвергли критике из-за символики, которую посчитали связанной с 
РФ 
А бывший владелец и председатель правления клуба Харкимо принес 
публичные извинения за то, что отправил "Шутов" играть в КХЛ: 
"Это было плохо, и я сожалею, что отправил "Йокерит" в КХЛ. В России у меня 
больше ничего нет. Я ушел из клуба пять лет назад". 



 

 

 Бывший владелец "Йокерита" Харкимо: я сожалею, что отправил клуб в КХЛ 
Почему никто не вспоминает положительные моменты для "Йокерита" от игры в 
КХЛ? 
Самое печальное в ситуации - никто сейчас не видит плюсы от того, что "Шуты" 
выступали в КХЛ. И не нужно говорить, что их не было. Дело не деньгах и не в 
бюджете. Хоккеисты положительно вспоминают свой опыт в КХЛ. Например, 
положительно отзывался о "Йокерите" и выступлениях в лиге Толванен, который 
сейчас играет в НХЛ. Игра во второй по силе лиги мира помогла ему заявить о 
себе. 
"Приятно время от времени вспоминать об этом. У меня была возможность 
тренироваться и играть под руководством Юкки Ялонена. В том сезоне еще были 
матчи сборных. Это было действительно прекрасное время", - говорил 
нападающий. 
Местные тренеры говорили о том, что уровень финского чемпионата не 
настолько сильный. Что КХЛ в этом плане опережает все команды Лииги. 
Соответственно, хоккеисты росли, соревнуясь с игроками более высокого 
уровня. 
В свою очередь, подобная практика помогла Финляндии выиграть золото 
Олимпиады в 2022 году. Напомним, что 17 игроков КХЛ в составе "Львов" взяли 
первое место, а пять из них - представители "Йокерита". Игроки получали и 
хорошие деньги, и хорошую практику. Вот только о пользе и плюсах для финского 
хоккея от выступлений в КХЛ никто не вспоминает. И это печально.  
"Йокерит" опустился на дно местного чемпионата. У команды нет средств, чтобы 
подняться дальше - в элиту. Клуб стал токсичным для местных не по спортивным 
причинам настолько, что организации приходится оправдываться даже за цвет 
логотипов спонсоров. Но самое главное - никто сейчас не говорит о плюсах для 
финнов, когда они играли в КХЛ, а ведь они были. 

https://allhockey.ru/article/show/496381-
Yokerit_stal_elementom_negativa_v_Finlyandii_Nikto_ne_vspominaet_o_pljusah_igr
y_Shutov_v_KHL 

К заголовкам сообщений 

Агент назвал главные качества, помогающие Дмитрию Воронкову 
раскрыться в НХЛ (Чемпионат.com, Москва, 13 ноября 2023) 
Агент Александр Черных представляющий интересы нападающего "Коламбус 
Блю Джекетс" Дмитрия Воронкова в КХЛ, оценил выступление форварда в 
текущей регулярке НХЛ. 
"Иногда бывает, что ты стараешься и показываешь результат, но тренер этого 
не замечает. Однако у Димы в "Коламбусе" пока все складывается хорошо. 
Сказываются спокойствие, напор и, конечно, удача. Это именно те качества, за 
счет которых он выделялся в КХЛ и которые ему помогают в НХЛ. Ведь именно 
поэтому на него обратили внимание. Воронков хорош в работе перед воротами, 
неуступчив, выигрывает много единоборств, обладает нужным характером. 
Большим фактором является и то, что в "Коламбусе" много россиян. Это 
помогает Диме быстрее адаптироваться в команде. Иначе было бы сложнее", - 
сказал Черных в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Павлом Панышевым.  

https://www.championat.com/hockey/news-5317122-agent-nazval-glavnye-
kachestva-pomogayuschie-dmitriyu-voronkovu-raskrytsya-v-nhl.html 

Похожие сообщения (3): 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 13 ноября 2023 
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• Sports.ru, Москва, 13 ноября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 13 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

"Что скажут депутаты? Посмеют ли?!" На чествование Овечкиным 
американских военных отреагировала экс-телеведущая КХЛ (Sport24.ru, 
Москва, 14 ноября 2023) 
Первая в истории женщина-комментатор КХЛ Дарья Миронова, которая ранее 
работала на телеканале "Матч ТВ", а в настоящее время живет в США, 
отреагировала на то, что российский нападающий "Вашингтон Кэпиталз" 
Александр Овечкин на днях принял участие в предматчевой процедуре 
символического вбрасывания, посвященной чествованию военных США.  
"Что скажут депутаты? Посмеют ли?!" - написала Миронова, выложив 
соответствующую фотографию.  
Чествование военных США состоялось перед матчем регулярного чемпионата 
НХЛ "Нью-Йорк Айлендерс" - "Вашингтон Кэпиталз". В этой игре Овечкин 
забросил две шайбы и помог своей команде одержать победу со счетом 4:1. 
Перед началом встречи капитаны команд Овечкин и Андерс Ли пожали руки 
военным США, которые произвели символическое вбрасывание.  
В настоящее время в активе Овечкина 826 голов в НХЛ. Рекордсменом по этому 
показателю является легендарный Уэйн Гретцки, забросивший 894 шайбы.  

https://sport24.ru/hockey/news-595807-chto-skazhut-deputaty-posmeyutli-na-
chestvovaniye-ovechkinym-amerikanskikh-voyennykh-otreagirovala-eks-
televedushchaya-kkhl 

К заголовкам сообщений 

Байден принял в Белом доме клуб НХЛ "Вегас" с россиянином 
Барбашевым в составе (ТАСС, Москва, 13 ноября 2023) 
Президент США Джо Байден традиционно принял в Белом доме действующих 
чемпионов Национальной хоккейной лиги (НХЛ) - команду "Вегас". Трансляция 
мероприятия велась в YouTube-канале Белого дома.  
Хоккеисты подарили президенту США золотую клюшку с гравировкой, а также 
игровой свитер команды с номером 46 (Байден является 46-м по счету главой 
государства). На мероприятии присутствовал российский нападающий Иван 
Барбашев.  
В прошлом сезоне "Вегас" впервые стал обладателем Кубка Стэнли, команда 
выступает в НХЛ с сезона-2017/18. В финальной серии до четырех побед "Вегас" 
обыграл "Флориду" со счетом 4-1. Торжества в Белом доме в честь чемпионов 
Национальной хоккейной лиги являются традицией, но в связи с пандемией 
мероприятие не проводилось в 2020 и 2021 годах.  

https://tass.ru/sport/19272659 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

Вдова Салея Бетанн: "Виню КХЛ в том, что они посадили своих игроков в 
тот дерьмовый самолет" (Tribuna (by.tribuna.com), Минск, 13 ноября 2023) 
Вдова Руслана Салея Бетанн рассказала в интервью "Зеркалу" об 
обстоятельствах перехода мужа в КХЛ и о том, что чувствует по поводу его 
гибели. 
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- Он много работал, чтобы отдать детей в лучшие школы. Он бы никогда не 
покинул НХЛ. Единственная причина, по которой Руслан это сделал, 
заключалась в том, что в Ярославле ему предложили больше денег. Больше 
денег, чтобы он мог завершить карьеру. 
Муж очень скучал по нам, находясь в России, а я скучала по нему, к тому же Эйва 
только родилась. Я была очень занята новорожденной и маленькими детьми. Но 
мы оба жертвовали временем, которое могли бы провести вместе, чтобы в 
будущем в семье было больше денег. 
Когда Руслан умер, я не знала о нашей финансовой ситуации. Думала, что мы 
потеряем все. Но у него был план, что если с ним что-то случится, то мы все 
равно будем в порядке. Благодарю его за это каждый день. 
- Что вы чувствовали на протяжении всех этих лет с момента падения самолета? 
Злились на "Локомотив", бога, судьбу? 
- Виню КХЛ в том, что они посадили своих игроков в тот дерьмовый самолет. 
Подобное никогда не должно было случиться. Но мои мысли ничего не изменят. 
Скажу лишь, что если бы Руслан играл в КХЛ и разбился другой самолет, то 
хотела бы, чтобы он [закончил карьеру в КХЛ и] вернулся домой [в США], - 
поделилась Салей.  

https://by.tribuna.com/hockey/1112980483-vdova-saleya-betann-vinyu-kxl-vtom-chto-
oni-posadili-svoix-/ 

К заголовкам сообщений 

16-летний воспитанник СКА ХКД совершил самоубийство (Спорт-экспресс 
(sport-express.ru), Москва, 13 ноября 2023) 
Воспитанник спортшколы им. Дроздецкого (СКА ХКД) совершил суицид, 
сообщает Telegram-канал "Mash на Мойке". 
По информации источника, у 16-летнего хоккеиста были конфликты с 
одноклассниками на национальной почве, из-за чего его пришлось перевести на 
дистанционное обучение. Также отмечается, что у школьника были проблемы с 
сигаретами, спиртным и признаки депрессии. 
В настоящее время возбуждено уголовное дело о доведении до самоубийства. 
Юный спортсмен выступал за СКА ХКД на позиции нападающего. В начале 
октября в спортшколе им. Дроздецкого произошел еще один инцидент - 
спортсмены-подростки после тренировки избили 12-летнего одноклубника и 
изнасиловали его клюшкой. По итогам медицинского осмотра в больнице у 
ребенка была зафиксирована травма кишки. 

https://www.sport-express.ru/hockey/juniors/news/16-letniy-vospitannik-ska-hkd-
sovershil-samoubiystvo-2145245/ 

К заголовкам сообщений 

"Сибирь" подписала контракт на один день с восьмилетним мальчиком, 
который борется с раком (Чемпионат.com, Москва, 13 ноября 2023) 
Хоккейный клуб "Сибирь" подписал контракт на один день - 14 ноября - со своим 
восьмилетним болельщиком Игорем Захаренко который столкнулся с 
ретинобластомой [злокачественная опухоль сетчатки глаза у детей] и сейчас 
находится под динамическим наблюдением московских специалистов. Об этом 
сообщает пресс-служба сибирского клуба. 
"Игорь - веселый и активный мальчик, который живет в рабочем поселке 
Краснозерка Новосибирской области. Он пошел в первый класс, любит хоккей и 
зимой играет на залитом катке возле дома. Мечтой Игоря было встретиться с 
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хоккеистами "Сибири", но мы решили сделать ему более запоминающийся 
подарок. 
Завтра весь игровой день мальчик будет находиться в расположении ХК 
"Сибирь", сначала состоится его знакомство с командой, потом он примет 
участие в утренней раскатке, поучаствует в командном обеде, перед матчем даст 
напутствие игрокам, выйдет с командой на игру и сделает символическое 
вбрасывание. А за матчем он будет наблюдать из клубной ложи", - сказано в 
сообщении клуба.  

https://www.championat.com/hockey/news-5317148-sibir-podpisala-kontrakt-na-odin-
den-s-vosmiletnim-malchikom-kotoryj-boretsya-s-rakom.html 

Похожие сообщения (6): 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 13 ноября 2023 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 13 ноября 2023 

• News.sportbox.ru, Москва, 13 ноября 2023 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 13 ноября 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 13 ноября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 13 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Хоккеисты "Сибири" раздали продукты случайным прохожим (Аргументы 
и Факты (nsk.aif.ru), Новосибирск, 13 ноября 2023) 
Защитники хоккейного клуба "Сибирь" раздали продукты случайным прохожим.  
Они скупили весь ассортимент у пожилых женщин, которые занимаются 
продажей продуктов на улице. Акцию, приуроченную ко Всемирному дню 
доброты, провели Тимур Ахияров и Никита Ефремов.  
Спортсмены отправились на Геодезическую улицу 13 ноября. Ролик 
опубликовали в соцсетях.  
Ранее ХК "Сибирь" заключил однодневный контракт с 8-летним мальчиком с 
онкологией. Он мечтает провести время с членами команды.  

https://nsk.aif.ru/society/hokkeisty_sibiri_razdali_produkty_sluchaynym_prohozhim 

К заголовкам сообщений 

Илья Авербух и Александр Гуськов провели мастер-классы для юных 
фигуристов и хоккеистов Нижнекамска (Реальное время 
(realnoevremya.ru), Казань, 13 ноября 2023) 
В Нижнекамске при поддержке СИБУРа в рамках программы социальных 
инвестиций "Формула хороших дел" прошел Фестиваль зимних видов спорта 
Winter Fest. В течение двух дней мастер-классы для юных фигуристов и 
хоккеистов проводили прославленные российские спортсмены: многократный 
чемпион России, серебряный призер Олимпийских игр, чемпион мира 2002 года 
в танцах на льду, известный хореограф и продюсер ледового шоу Илья Авербух 
и заслуженный мастер спорта России по хоккею, многократный призер 
чемпионатов России, серебряный призер чемпионата мира 2002 года Александр 
Гуськов. Взять уроки мастерства, получить автограф или сделать фото на память 
со знаменитостями смогли все желающие - от любителей до профессиональных 
спортсменов. О том, как прошел первый в Нижнекамске Winter Fest, - в 
материале "Реального времени". 
"СИБУР делает очень благое дело" 
На мастер-класс с одним из самых успешных российских фигуристов - Ильей 
Авербухом записалось около 200 юных нижнекамцев, в числе которых были 

https://www.championat.com/hockey/news-5317148-sibir-podpisala-kontrakt-na-odin-den-s-vosmiletnim-malchikom-kotoryj-boretsya-s-rakom.html
https://www.championat.com/hockey/news-5317148-sibir-podpisala-kontrakt-na-odin-den-s-vosmiletnim-malchikom-kotoryj-boretsya-s-rakom.html
https://sport.business-gazeta.ru/article/289283
https://belarushockey.com/khl/news/2023/11/13/sibir-podpisala-kontrakt-s-malchikom-kotoryj-stolknulsja-s-onkologiej/
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1978964_Sibir_podpisala_kontrakt_s_8letnim_malchikom_borushhimsa_s_rakom
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1978965_Sibir_podpisala_odnodnevnyj_kontrakt_s_8letnim_bolelshhikom_borushhimsa_s_onkologicheskim_zabolevanijem
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/sibir-podpisala-kontrakt-s-8-letnim-malchikom-s-onkologiey-2145130/
https://allhockey.ru/news/show/496353-Sibir_podpisala_kontrakt_na_odin_den_s_borjuschimsya_s_rakom_mal_chikom
https://nsk.aif.ru/society/hokkeisty_sibiri_razdali_produkty_sluchaynym_prohozhim


 

 

воспитанники детского дома, коррекционной школы, а также дети, оказавшиеся 
в трудной жизненной ситуации. Детей распределили на несколько групп в 
зависимости от уровня мастерства.  
Новичкам Илья Авербух показывал базовые упражнения фигурного катания: 
фонарик, змейку, елочку, торможение и повороты. Юные нижнекамцы 
внимательно слушали наставления и старательно повторяли за звездой. 
 - СИБУР делает очень благое дело - привлекает ребят в спорт, популяризирует 
здоровый образ жизни. Я всегда с большим удовольствием принимаю участие в 
Winter Fest. Сегодня у нас пройдет четыре мастер класса. 90% ребят, которые 
выйдут на лед - это непрофессиональные спортсмены. В основном, мы будем 
учиться безопасно ходить по льду, каждый сможет себя проявить и показать свои 
способности. Я и сам заряжаюсь положительной энергией от таких тренировок, - 
говорит Илья Авербух. 
Екатерина Шарафутдинова привела на занятия девятилетнего сына Альмира. По 
ее словам, мальчик давно мечтает прочно стоять на коньках, но пока с трудом 
делает первые шаги на льду. 
 - Зимой Альмир посещает уличные катки, пытается научиться кататься на 
коньках, но не все получается - боится. Когда узнали, что к нам в город приезжает 
Илья Авербух, то сразу же записались на мастер класс. Результат, как говорится 
на лицо, Альмир счастлив, ему удалось освоить базовый навык фигурного 
катания. Теперь он не просто стоит на коньках, а едет по льду, - делится 
эмоциями от мастер-классов мама Альмира. 
Отдельные занятия были организованы для особенных детей. Как отметила 
директор школы №18 для детей с ограниченными возможностями здоровья 
Минзеля Ямашева, такие мастер классы позволяют ребятам поверить в 
собственные силы, учат взаимодействовать с окружающими, расширяя тем 
самым кругозор и привычные рамки.  
 - Я смотрю на ледовую площадку и удивляюсь, что все наши дети свободно 
катаются на льду, хотя некоторые из них впервые сегодня встали на коньки. 
Чувство гордости распирает за своих ребят. Я сама счастлива от того, что вижу 
Илью Авербуха. Этот день нам всем запомнится надолго! Спасибо большое 
организаторам за возможность взять уроки у легендарных спортсменов, - говорит 
она. 
Пообщаться с кумиром и развить свои профессиональные навыки смогли и 
воспитанники нижнекамской секции фигурного катания. 18 юных фигуристов 
взяли уроки мастерства и узнали секрет успеха от Олимпийского чемпиона.  
 - Это очень круто! Встречи с легендарными спортсменами очень вдохновляют! 
Несмотря на то, что за один урок невозможно научиться всему на свете, мы 
впитаем в себя эту энергетику и будем работать дальше. Это очень 
поддерживает меня, как тренера и моих девочек. Спасибо за такую возможность, 
- не скрывая эмоции говорит тренер по фигурному катанию Софья Вербицкая. 
"Спорт- это не только здоровье, но и сила духа" 
Во второй день фестиваля лед был отдан в распоряжение хоккеистов. Александр 
Гуськов, серебряный призер чемпионата мира, чемпион КХЛ, победитель Кубка 
европейских чемпионов, серебряный призер Континентального кубка провел на 
льду четыре мастер-класса как для любителей хоккея, так и юных спортсменов. 
- Спорт- это не только здоровье, но и сила духа, умение преодолевать трудности 
и достигать поставленных целей. Я рад, что могу поделиться своим опытом и 
знаниями с детьми на Winter Fest, помогая им развиваться становиться лучше. 
Спорт объединяет людей, дает возможность наслаждаться этапами развития и 
достигать высоких результатов. Я горжусь тем, что являюсь частью этого мира 
спорта и могу делиться этим с другими, - рассказал Александр.  



 

 

По окончании мастер классов юные гости смогли сфотографироваться, взять 
автограф и пообщаться с кумиром и получили сертификат участника Winter Fest. 
Как отметил руководитель службы по работе с госорганами 
"Нижнекамскнефтехима" Станислав Мартыненко, поддержка спорта, 
популяризация здорового образа жизни - приоритетное направление 
социальных инвестиций СИБУРа.  
 - СИБУР не только вносит существенный вклад в экономическое развитие в 
регионах присутствия, но и работает над социальным развитием, наполняет 
города яркими событиями с помощью программы социальных инвестиций 
"Формула хороших дел". Поддержка массового спорта является одним из 
популярных направлений программы. Благодаря таким проектам, как Winter Fest 
мы достигаем сразу две цели - это популяризация здорового образа жизни среди 
молодых людей и мотивация юных спортсменов на достижение побед, 
улучшение результатов и навыков. Общение и получение бесценных советов 
легенд мирового спорта дорого стоит, - подчеркнул он. 
Станислав Мартыненко также добавил, что Winter Fest не первый глобальный 
спортивный проект в Нижнекамске. Минувшим летом в городе состоялся летний 
полумарафон от серии спортивных стартов TIMERMAN. Пробежать по улицам 
Нижнекамска решилось более 700 человек из 20 регионов и 33 городов России. 
Также была запущены спортивные проекты СИБУРа - "Школа баскетбола" и 
"Школа футбола".  
В течение двух дней и нескольких этапов тренеры выбирали 12 юных 
нижнекамцев, которые отправятся в летний спортивный лагерь #SIBURCAMP в 
Нижегородской области. Тренировки воспитанников детских футбольных клубов 
и баскетбольных команд прошли под руководством тренеров федерального 
уровня, а в занятиях начинающих футболистов участие также принял куратор 
"Школы футбола", известный российский футболист, экс-игрок сборной страны 
Дмитрий Сычев. 
Помимо этого, СИБУР реконструирует спортивные комплексы "Алмаш", "Дружба" 
и "Факел" и базу "Управления социального развития". Предварительная оценка 
стоимости обновления объектов составляет около 1,4 млрд рублей. 
Значительную часть суммы - до 700 миллионов рублей - выделит СИБУР, 
остальное - из бюджета республики.  

https://realnoevremya.ru/articles/295853-ilya-averbuh-i-aleksandr-guskov-proveli-
master-klassy-v-nizhnekamska 

К заголовкам сообщений 

В Жуковском прошел хоккейный матч памяти Валерьяна Покровского 
(РИАМО (riamo.ru), Красногорск, 13 ноября 2023) 
В Жуковском на крытом катке "Метеор" прошел хоккейный матч памяти 
Валерьяна Покровского, передает пресс-служба администрации муниципалита.  
На лед вышли многочисленные ученики Валерьяна Сергеевича, ветераны-
воспитанники хоккейного клуба "Вымпел" города Жуковскогов, том числе 
тренеры-преподаватели спортивной школы "Метеор" Александр Корольков и 
Артем Рыбин. 
Со счетом 17:10 победила команда "красных". 
В период с 1974 год по 1981 год коллектив "Вымпел" под руководством 
Покровского В.С. успешно представлял город и Московскую область во 
всесоюзных соревнованиях. 
Известные воспитанники тренера: В. Демин; Ю. Савцилло (Химик, Воскресенск); 
В. Попов (ЦСКА, Москва); М. Рыбин (Спартак, Москва) и другие. 

https://realnoevremya.ru/articles/295853-ilya-averbuh-i-aleksandr-guskov-proveli-master-klassy-v-nizhnekamska
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В 2008 году Покровскому В.С. были вручены диплом и премия, учрежденные 
Фондом Программы "Новое Поколения".  

https://riamo.ru/article/687025/v-zhukovskom-proshel-hokkejnyj-match-pamyati-
valeryana-pokrovskogo 

К заголовкам сообщений 

Летим в космос, бьем роботов и отбираем лед у "Ак Барса": что нужно 
знать об "Играх будущего" за 100 дней (Бизнес Online (business-gazeta.ru), 
Казань, 14 ноября 2023) 
Церемонию открытия поставит режиссер Сочи-2014, а призовой фонд составит 
$10 миллионов Ровно 100 дней остается до "Игр будущего", которые обещают 
стать самым необычным мероприятием 2024 года в России. В феврале на Казань 
возложат миссию совместить реальный спорт с виртуальным и собрать 
многомиллиардные просмотры на многомиллиардные инвестиции. В деталях 
подготовки к турниру разобрался "БИЗНЕС Online". 
"Игры будущего" выселят "Ак Барс"? Или нет? 
Главный вопрос по объектам "Игр будущего" - "Татнефть Арена". За это время 
объект рассматривался сразу в двух качествах - для церемонии открытия и 
соревнований по фиджитал-хоккею. И каждый раз вокруг комплекса 
разворачивалась настоящая баталия между желающими занять одну из главных 
площадок в Казани и сочувствующими хоккейному "Ак Барсу". В вопросе 
церемонии открытия победу одержали вторые - ее перенесли в "Казань Экспо", 
так что "Ак Барсу" не придется покинуть домашний лед минимум на три месяца. 
А вот вопрос по фиджитал-хоккею остается открытым. 
Как мы сообщали ранее, в "Ак Барс" пришло официальное письмо, что "Татнефть 
Арена" будет занята с 16 февраля по 3 марта. На этот отрезке "Ак Барс" закончит 
регулярный чемпионат и начнет выступление в плей-офф. 
По нашей информации, "Ак Барс" уже обратился к "Играм будущего" с просьбой 
рассмотреть другие объекты. К счастью для "Ак Барса", "Татнефть Арена" - не 
безальтернативный вариант для оргкомитета. Сейчас в Казани, пытаясь найти 
компромисс, предлагают три площадки. Первая - ледовый дворец "Зилант", 
который уже принимал тестовые соревнования; вторая - Дворец спорта, тоже 
крупный объект с опытом больших турниров; третья - малый лед "Татнефть 
Арены". Если сильно хочется занять главную хоккейную арену республики, 
можно разместиться на тренировочной арене и не доставлять проблем "Ак 
Барсу". Кстати, именно на резервном льду запланирован очередной турнир по 
фиджитал-хоккею, который стартует в Казани в четверг. 
Казанская сторона пытается сделать акцент на том, что "Играм будущего" важна 
телекартинка с соревнований. А чем меньше объект, тем проще организовать 
там трансляцию. На хоккее, к слову, хотят реализовать интересное 
телерешение: хоккей в формате три на три будут показывать как в компьютерной 
игре. То есть камера будет стоять не на западной и восточной трибунах, а на 
северной и южной. Идею уже обкатывают на тестовых соревнованиях. 

https://www.business-gazeta.ru/article/613578 

К заголовкам сообщений 
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